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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR
EL PLENO DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL EL DÍA 22
DE SEPTIEMBRE DE 2.008

Sres. asistentes:

Alcalde:
D. Francisco Delgado Bonilla

Concejales:
D. Antonio López Rosique
Dª Mª Concepción Labao Moreno
D. Miguel Ángel Molina Ruiz
D.  Miguel Claros Ruiz
D. Antonio Arrieta España
Dª Rocío Ruiz Narváez
D. David Boza Ramos
Dª Inmaculada Matamoros Sánchez
Dª Patricia Ester Cid González
Dª Mª Salomé Arroyo Sánchez
D. Fermín Domínguez Cabello
D. José Eduardo Hernández Fernández
Dª Sara Reina Sánchez Rivas
D. Antonio López Guerrero
D. Juan José Montoya Gallardo

Dª Josefina Ruiz Beltrán
D. Juan Herrera González
Dª María Martín Córdoba
D.  José Luis Sánchez Toré
D. Francisco Javier Checa Fajardo 
D.  Salvador Marín Fernández
Dª Carmen García Ruiz
D. Claudio A.  Morales Badía

Secretario General: 
D. Francisco Manuel Moreno Godoy

Jefa de Servicio de Secretaría
General y Régimen Interior:
Dª Ana Mª Graciano Martínez

Interventor General:
D. Juan Pablo Ramos Ortega

Auxiliar Administrativo:
Dª Mª Carmen González Yuste

En la sede de la Casa Consistorial sita en Plaza de las Carmelitas número
doce de esta ciudad de Vélez-Málaga, siendo las nueve horas y treinta y cinco
minutos del día veintidós de septiembre de dos mil ocho, según acuerdo adoptado
por la Junta de Portavoces en sesión de veinte de agosto del mismo año,  se reúne
el Pleno de la Corporación Municipal con la asistencia de los señores arriba
indicados.

Preside la sesión el Alcalde-Presidente, D. Francisco Delgado Bonilla,
celebrándose con carácter ordinario y en primera convocatoria.

Fue excusada la ausencia de D. Manuel J. Rincón Granados por
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enfermedad.

Antes de entrar en el debate de los diferentes puntos incluidos en el orden
del día de la sesión, el Pleno de la Corporación Municipal guardó un minuto de
silencio por el reciente fallecimiento de Dª Emilia Quintana Gallego, que fue
Concejala de este Excmo. Ayuntamiento en las primeras Corporaciones por el
Grupo Socialista, y, asimismo, por los atentados ocurridos en Santoña, donde ha
fallecido D. Luis Conde de la Cruz, Brigada del Ejército Español y ha resultado
herido un subteniente, al que se le desea una pronta recuperación, y en Ondarroa,
contra una comisaría de la Ertzaintza, donde han resultado numerosos heridos.

Dª Mª Salomé Arroyo Sánchez, Portavoz del Grupo Municipal Socialista,
manifestó que agradecía el minuto de silencio que se había  por el fallecimiento
de Dª Emilia Quintana Gallego, pero al margen de ello solicitaba que el Sr.
Alcalde, en nombre de toda la Corporación, le remitiera el pésame a la familia,
respondiéndole el Sr. Alcalde que lo tenía previsto y así se hará.

ORDEN DEL DÍA

1.- TOMA DE POSESIÓN DE Dª MARÍA MARTÍN CÓRDOBA COMO
CONCEJALA DE ESTE AYUNTAMIENTO POR EL GRUPO SOCIALISTA,
EN SUSTITUCIÓN DE  D. ANTONIO SOUVIRÓN RODRÍGUEZ.

2.- APROBACIÓN DE LOS BORRADORES DE ACTAS DE LAS
SESIONES ORDINARIAS CELEBRADAS LOS DÍAS 28 DE JULIO Y 25 DE
AGOSTO, DE 2.008.

3.- DACIÓN DE CUENTA DE ACTAS DE LA JUNTA DE GOBIERNO
LOCAL Y DE RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA.

4.- DACIÓN DE CUENTA DEL ACUERDO DE AMISTAD ENTRE
“LOS LAGOS” DEL MUNDO.

5.- MODIFICACIÓN DE LAS ORDENANZAS FISCALES PARA EL
AÑO 2.009.

6.- RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE DEUDAS.
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7.- IMPOSICIÓN Y ORDENACIÓN DE LA ORDENANZA DE ZONA
AZUL.

8.- ESTADO DE EJECUCIÓN DEL PRESUPUESTO
CORRESPONDIENTE AL 2º CUATRIMESTRE 2.008.

9.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL POPULAR
PARA SOLICITAR AL GOBIERNO LA REFORMA URGENTE DE LA
FINANCIACIÓN LOCAL Y QUE NO DISMINUYAN LOS INGRESOS
LOCALES POR LAS TRANSFERENCIAS DEL ESTADO EN LOS PGE
2.009.

10.- ACUERDO DE ADHESIÓN AL SISTEMA DE CONTRATACIÓN
CENTRALIZADA DE BIENES Y SERVICIOS DE LA DIRECCIÓN
GENERAL DE PATRIMONIO DEL ESTADO.

11.- PROPUESTA DEL GERENTE DE URBANISMO SOBRE
FIJACIÓN DE LOS CRITERIOS BÁSICOS POR LOS QUE SE TIENEN
QUE CONSTITUIR LAS ENTIDADES URBANÍSTICAS DE
CONSERVACIÓN EN EL TÉRMINO MUNICIPAL DE VÉLEZ-MÁLAGA.

12.- PROPUESTA DE LA ALCALDÍA SOBRE INICIO DE
EXPEDIENTE DE REVOCACIÓN DE LA CONCESIÓN
ADMINISTRATIVA PARA LA CONSTRUCCIÓN Y EXPLOTACIÓN DE
UN CENTRO O COMPLEJO DE OCIO, SUSCRITO CON LA EMPRESA
RONDEGA, S.A.

13.-  ORDENANZA REGULADORA DE ACCESIBILIDAD DEL
MUNICIPIO.

14.- MOCIÓN QUE PRESENTA D. CLAUDIO A. MORALES BADÍA,
PORTAVOZ DEL GRUPO MIXTO, SOBRE CUANTIFICACIÓN Y PAGO
DE LA DEUDA HISTÓRICA CON ANDALUCÍA.

15.- MOCIÓN QUE PRESENTA D. CLAUDIO A. MORALES BADÍA,
PORTAVOZ DEL GRUPO MIXTO, EN RELACIÓN AL ACTO HOMENAJE
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CON MOTIVO DEL 72 ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE BLAS
INFANTE.

16.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DE I.U.-
L.V.-C.A. RELATIVA A LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN POLÍTICA
Y ECONÓMICA EN VÉLEZ-MÁLAGA.

17.- MOCIÓN INSTITUCIONAL SOBRE LAS LISTAS DE ESPERA
EN EL HOSPITAL COMARCAL DE LA AXARQUÍA Y SOBRE LA
AYUDA A LA DEPENDENCIA.

18.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU NOMBRE
D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, PARA EL CONTROL DE VERTIDOS
Y RECICLAJE DE ACEITE VEGETAL DE USO DOMÉSTICO.

19.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU NOMBRE
D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, EN RELACIÓN AL ESTADO DE
DETERIORO QUE PRESENTAN LOS POEMAS DE D. MANUEL
ALCÁNTARA UBICADOS EN EL PASEO MARÍTIMO DE TORRE DEL
MAR.

20.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU NOMBRE
D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, PARA EL CONTROL Y
SANEAMIENTO DE LA POBLACIÓN FELINA EN EL PUERTO
PESQUERO-DEPORTIVO DE LA CALETA Y ZONAS URBANAS DEL
MUNICIPIO MEDIANTE EL MÉTODO TNR (CAPTURAR-ESTERILIZAR-
SOLTAR).

21.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DE I.U.-
L.V.-C.A. SOBRE EL MAL ESTADO DEL SERVICIO DE LIMPIEZA Y
LOS INCUMPLIMIENTOS DE LA EMPRESA CONCESIONARIA
ALTHENIA.

22.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA A FAVOR DE ADOPTAR MEDIDAS DE AUSTERIDAD EN
LAS ENTIDADES LOCALES.
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23.- APROBACIÓN DEFINITIVA DE LA MODIFICACIÓN DEL
REGLAMENTO ORGÁNICO MUNICIPAL.

24.- ASUNTOS URGENTES.

25.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

ACTA DE LA SESIÓN

1.- TOMA DE POSESIÓN DE Dª MARÍA MARTÍN CÓRDOBA
COMO CONCEJALA DE ESTE AYUNTAMIENTO POR EL GRUPO
SOCIALISTA, EN SUSTITUCIÓN DE D. ANTONIO SOUVIRÓN
RODRÍGUEZ.- El Sr. Secretario General deja constancia de que existe,
depositada en la Secretaría General, credencial acreditativa de la condición de
Concejala de este Ayuntamiento expedida a favor de Dª  María Martín Córdoba
por la Junta Electoral Central. 

Asimismo por el Sr. Secretario General se da lectura a certificación
expedida con fecha 18 de septiembre de 2.008, de la que resulta que Dª María
Martín Córdoba, con DNI nº 52.574.004-Y, Concejala electa de esta
Corporación Municipal por el Partido Socialista Obrero Español, ha formulado
las declaraciones sobre causas de posible incompatibilidad y actividades que le
puedan proporcionar ingresos económicos, así como de sus bienes
patrimoniales, en cumplimiento del artículo 75-5 de la Ley 7/85, de 2 de abril,
de Bases de Régimen Local y demás normas concordantes.

En consecuencia, a juicio del Sr. Secretario General, no existe
inconveniente legal que impida que se proceda a la toma de posesión del cargo
por la Sra. Concejala antes citada.

Seguidamente toma posesión del cargo de Concejala del Ayuntamiento
de esta ciudad de Vélez-Málaga, Dª María Martín Córdoba, utilizando para ello
la fórmula de la promesa legalmente establecida.

2.- APROBACIÓN DE LOS BORRADORES DE ACTAS DE LAS
SESIONES ORDINARIAS CELEBRADAS LOS DÍAS 28 DE JULIO Y 25
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DE AGOSTO, DE 2.008.- El Sr. Alcalde preguntó a los Sres. Concejales si
tenían alguna objeción que hacer a los borradores de las actas presentados para
su aprobación y, al no formularse ninguna por parte de éstos, por unanimidad
de los 24 miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho integran la
Corporación Municipal, fueron aprobados los correspondientes a las sesiones
ordinarias celebradas los día 28 de julio y 25 de agosto de 2.008.

3.- DACIÓN DE CUENTA DE ACTAS DE LA JUNTA DE
GOBIERNO LOCAL Y DE RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA.- El
Pleno de la Corporación queda enterado de:

- Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Junta de Gobierno Local el
día 12 de septiembre de 2.008.

- Relación de Decretos de Alcaldía registrados entre los días 21 de agosto
al 18 de septiembre de 2.008, números de orden comprendidos entre el 4.375 y
el 4.888.

4.- DACIÓN DE CUENTA DEL ACUERDO DE AMISTAD ENTRE
“LOS LAGOS” DEL MUNDO.- Dada cuenta del acuerdo de amistad firmado
entre los Lagos del mundo, el día 21 de agosto de 2.008, el Pleno de la
Corporación quedó enterado del mismo conforme al siguiente contenido:

“Las ciudades de Lagos en la región de Aquitania en Francia, Lagos en
la región de Algarvia en Portugal, Vélez-Málaga en la región de Andalucía en
España, principalmente para su pueblo de Lagos, Lagos en la región de Evros
en Grecia, en la ciudad de Didimoticho y el Lagos de Moreno en el Estado de
Jalisco en Mexico,

Considerando:

- Que el acuerdo de amistad y de cooperación firmado el 14 de agosto de 2007
en el Lagos de Francia, entre los 4 Lagos de Europa, ha consolidado los lazos
que los unen y confirmado el interés de esta unión en el cuadro/marco de la
Comunidad Europea,
- Que esta unión de los Lagos europeos constituye una base sólida sobre la cual
pueden apretarse para abrirse a otros Lagos al exterior de Europa,
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- Que tienen una voluntad común de conocer a los otros Lagos del mundo y
entretener con ellas relaciones de amistad,
- Que compartan un mismo sentimiento de profundizar en los ideales de
amistad, libertad, democracia y de justicia, para el bien y la calida de vida de sus
respectivos ciudadanos,
- Que la paz en el mundo necesita que los pueblos se conocen y se respetan, en
la búsqueda de una sociedad justa e igualitaria,

Deciden:

- establecer entre ellas lazos de amistad
- favorecer el intercambio de información entre sus comunidades,
- acoger en esta unión toda nueva ciudad del mundo llevando la palabra “Lagos”
en su nombre, a condición:

* que el mismo acuerdo sea firmado con una ciudad ya firmante,
* que una opinión favorable hubiera sido recogida previamente al lado
de la mayoría de los alcalde ya firmantes.
* que la mayoría de las ciudades ya firmantes ratifican a este acuerdo,

- promover valores comunes que se esforzaran de establecer juntas y en el
tiempo para la paz en el mundo, para el respeto de los pueblos y del planeta y
para el futuro de la humanidad. Estos valores reposaran sobre tratados
universales e internacionales, tal la declaración universal de los derechos del
hombre, la declaración de Río sobre el medio ambiente y el desarrollo, y otros
también como estos relativos a agenda 21, a los derechos de la mujer, a los
derechos de los niños, a la igualdad de los sexos.”

5.- MODIFICACIÓN DE LAS ORDENANZAS FISCALES PARA
EL AÑO 2.009.- Dada cuenta del dictamen de la Comisión Informativa de
Hacienda y Especial de Cuentas de fecha 17 de septiembre del corriente, del
siguiente tenor literal:

“Dada cuenta de la Propuesta de Acuerdo de la Alcaldía en referencia al
Expediente de Modificación de Ordenanzas Fiscales, según la cual:

“Visto el preceptivo informe de la Intervención Municipal, y de
conformidad con la Memoria explicativa de la modificación de las Ordenanzas
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fiscales, tengo a bien someter al Pleno de la Corporación, previo dictamen de
la Comisión Informativa de Economía y Hacienda, la adopción del siguiente:

ACUERDO

PRIMERO.- Aprobar provisionalmente la  modificación de  las
siguientes Ordenanzas, de acuerdo con el Anexo a esta Propuesta:

Grupo nº 1.

Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), sin otra
modificación:

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de
Cementerios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de la Vía
Pública con Quioscos u Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Mercados
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Otorgamiento de
Licencias de Apertura de Establecimientos y Otras Autorizaciones
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Utilización de
Columnas, Carteles y otras Instalaciones Locales Análogas para
la Exhibición de Anuncios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mesas y Sillas, Toldos, Expositores,
Plataformas, Elementos Recreativos Fuera del Recinto Ferial y
Cualquier Otra Clase de Elementos de Naturaleza Análoga.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mercancías, Materiales de
Construcción, Escombros, Vallas, Puntales, Asnillas, Andamios
y Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación del
Subsuelo, Suelo y Vuelo de la Vía Pública.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación del
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Servicio de Enseñanza Especial de la Escuela Municipal de
Música y Danza.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de
Documentos Administrativos.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación de
Servicios y Realización de Actividades en Instalaciones
Deportivas Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Tramitación de
Expedientes en Materia de Urbanismo.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Entrada de Vehículos
a través de las aceras y reservas de vía pública para aparcamiento
exclusivo, parada de vehículos, carga y descarga de mercancías
de cualquier clase.

Grupo nº 2.

Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), siendo
conveniente realizar correcciones en el texto para adaptarlo a la
nueva legislación.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Aprovechamiento
Especial del Dominio Público Local con Industrias Callejeras y
Ambulantes.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de
Autotaxis y demás Vehículos de Alquiler.

Grupo nº 3

Impuestos con modificaciones en tipos impositivos, coeficientes
legales o bonificaciones potestativas:

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes
Inmuebles: bajada del tipo impositivo del 0,85 % al 0,80% para
los bienes inmuebles urbanos o de características especiales e
implantación de la bonificación potestativa para los titulares de
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familias numerosas, con unos porcentajes del 50% para las
familias de régimen general y del 80% para las de régimen
especial.

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos de
Tracción Mecánica: aplicación del IPC al coeficiente aplicable a
las tarifas legales, pasando del 1,5 a 1,572.

SEGUNDO.- Exponer al público los Acuerdos precedentes en el tablón
de Edictos del Ayuntamiento, durante treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del correspondiente Anuncio en el BOP.
En dicho plazo los interesados legítimos podrán examinar el expediente
y presentar las reclamaciones que crean oportunas; transcurrido dicho
periodo sin haberse formulado reclamación alguna, el Acuerdo quedará
aprobado definitivamente, y será de aplicación desde el 1 de enero del
2009, siempre que con anterioridad a dicha fecha se haya producido su
publicación en el BOP, caso de tasas periódicas e Impuestos municipales
de devengo periódico. En su defecto, desde el día siguiente a la fecha de
publicación en el B.O.P., caso de tasas, impuestos municipales de
devengo no periódico.

TERCERO.- En el caso de no haberse producido reclamaciones durante
el periodo de exposición pública, publicar en el BOP  los acuerdos
elevados a definitivos y el Texto Íntegro de los artículos y disposiciones
afectados por las modificaciones de las Ordenanzas Fiscales y no
Fiscales, la cual entrarán en vigor una vez publicada, y regirá mientras
no se acuerde su modificación o derogación. “

Vista igualmente la Memoria de la Alcaldía, según la cual:

“Dando cumplimiento a lo dispuesto en las Ordenanzas fiscales
municipales en las que se incluye una cláusula de actualización de sus Bases
Imponibles, Tarifas y Cuotas Tributarias, así como considerando las ventajas de
adoptar algunos ajustes técnicos en los textos de algunas ordenanzas o de
corregir algunos tipos impositivos o coeficientes,  y de conformidad con lo
dispuesto en los artículos 20 a 27 del RDL 2/2004, de 5 de marzo, por el que se
aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales y
en los artículos del 15 al 19 del mismo texto legal, por la presente, en virtud de
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las atribuciones que esta Alcaldía tiene atribuidas, dispongo que se confeccione
el correspondiente expediente de modificación de los siguientes grupos de
Ordenanzas Fiscales:

Grupo nº 1.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), sin otra
modificación:

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de
Cementerios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de la Vía
Pública con Quioscos u Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Mercados
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Otorgamiento de
Licencias de Apertura de Establecimientos y Otras Autorizaciones
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Utilización de
Columnas, Carteles y otras Instalaciones Locales Análogas para
la Exhibición de Anuncios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mesas y Sillas, Toldos, Expositores,
Plataformas, Elementos Recreativos Fuera del Recinto Ferial y
Cualquier Otra Clase de Elementos de Naturaleza Análoga.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mercancías, Materiales de
Construcción, Escombros, Vallas, Puntales, Asnillas, Andamios
y Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación del
Subsuelo, Suelo y Vuelo de la Vía Pública.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación del
Servicio de Enseñanza Especial de la Escuela Municipal de
Música y Danza.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de
Documentos Administrativos.



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-12-

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación de
Servicios y Realización de Actividades en Instalaciones
Deportivas Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Tramitación de
Expedientes en Materia de Urbanismo.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Entrada de Vehículos
a través de las aceras y reservas de vía pública para aparcamiento
exclusivo, parada de vehículos, carga y descarga de mercancías
de cualquier clase.

Grupo nº 2.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), siendo
conveniente realizar correcciones en el texto para adaptarlo a la
nueva legislación.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Aprovechamiento
Especial del Dominio Público Local con Industrias Callejeras y
Ambulantes.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de
Autotaxis y demás Vehículos de Alquiler.

Grupo nº 3
Impuestos con modificaciones en tipos impositivos, coeficientes
legales o bonificaciones potestativas:

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes
Inmuebles: bajada del tipo impositivo del 0,85 % al 0,80% para
los bienes inmuebles urbanos o de características especiales e
implantación de la bonificación potestativa para los titulares de
familias numerosas, con unos porcentajes del 50% para las
familias de régimen general y del 80% para las de régimen
especial.

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos de
Tracción Mecánica: aplicación del IPC al coeficiente aplicable a
las tarifas legales, pasando del 1,5 a 1,572.”
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Vista la Memoria económico-financiera, según la cual:

“La presente Memoria se redacta en cumplimiento de la Memoria de la
Alcaldía de fecha 8 de septiembre de 2008, por la que se dispone que se
confeccione el correspondiente expediente de modificación de los siguientes
grupos de Ordenanzas Fiscales:

Grupo nº 1.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), sin otra
modificación:

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de
Cementerios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de la Vía
Pública con Quioscos u Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Mercados
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Otorgamiento de
Licencias de Apertura de Establecimientos y Otras Autorizaciones
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Utilización de
Columnas, Carteles y otras Instalaciones Locales Análogas para
la Exhibición de Anuncios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mesas y Sillas, Toldos, Expositores,
Plataformas, Elementos Recreativos Fuera del Recinto Ferial y
Cualquier Otra Clase de Elementos de Naturaleza Análoga.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mercancías, Materiales de
Construcción, Escombros, Vallas, Puntales, Asnillas, Andamios
y Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación del
Subsuelo, Suelo y Vuelo de la Vía Pública.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación del
Servicio de Enseñanza Especial de la Escuela Municipal de
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Música y Danza.
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de

Documentos Administrativos.
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación de

Servicios y Realización de Actividades en Instalaciones
Deportivas Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Tramitación de
Expedientes en Materia de Urbanismo.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Entrada de Vehículos
a través de las aceras y reservas de vía pública para aparcamiento
exclusivo, parada de vehículos, carga y descarga de mercancías
de cualquier clase.

Grupo nº 2.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), siendo
conveniente realizar correcciones en el texto para adaptarlo a la
nueva legislación.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Aprovechamiento
Especial del Dominio Público Local con Industrias Callejeras y
Ambulantes.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de
Autotaxis y demás Vehículos de Alquiler.

Grupo nº 3
Impuestos con modificaciones en tipos impositivos, coeficientes
legales o bonificaciones potestativas:

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes
Inmuebles: bajada del tipo impositivo del 0,85 % al 0,80% para
los bienes inmuebles urbanos o de características especiales e
implantación de la bonificación potestativa para los titulares de
familias numerosas, con unos porcentajes del 50% para las
familias de régimen general y del 80% para las de régimen
especial.
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- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos de
Tracción Mecánica: aplicación del IPC al coeficiente aplicable a
las tarifas legales, pasando del 1,5 a 1,572.

Observamos que, entre las modificaciones propuestas, se encuentra la
que afecta a la actualización de las tarifas correspondientes a las tasas
municipales.

Para llevar a cabo la revisión propuesta, el artículo 20 de Ley 8/1989, de
13 de abril, de Tasas y Precios Públicos establece que “toda propuesta de
establecimiento de una nueva tasa o de modificación específica de las cuantías
de una preexistente deberá incluir, entre los antecedentes y estudios previos
para su elaboración, una memoria económico-financiera sobre el coste o valor
del recurso o actividad que se trate y sobre la justificación de la cuantía de la
tasa propuesta”.

Atendiendo a lo dispuesto en la cláusula de actualización contenida en
los textos de las Ordenanzas fiscales reguladoras de las Tasas relacionadas, la
revisión de las tarifas debe llevarse a cabo anualmente mediante la aplicación
del Índice General de Precios de Consumo. No obstante, en aquellas tasas que
graven la utilización privativa o el aprovechamiento especial del dominio
público se ha entendido que, dado que para valorar el suelo se utilizaron en su
día los datos correspondientes a la Ponencia de Valores Catastrales, deberían
actualizarse las tarifas mediante la aplicación del coeficiente de actualización
que fija el artículo 70 de la Ley 51/2007, de 26 de diciembre, de Presupuestos
Generales del Estado para el año 2008.

Consultados los datos del Instituto Nacional de Estadística, este índice
ha sufrido una variación del 4,8 por 100 desde septiembre de 2007, fecha que
se tomó como referencia para la última modificación de las Ordenanzas por
aplicación del IPC, hasta el mes de julio de 2008, último IPC publicado. 

En cuanto a los limites cuantitativos que establece el artículo 24 del
Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por
Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, en su momento se llevaron a
cabo los estudios económicos pertinentes para la fijación originaria de las
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tarifas. En el caso de las tasas que graven la utilización privativa o el
aprovechamiento especial del dominio público ya hemos mencionado
anteriormente que nos limitamos a actualizar los valores según el coeficiente
establecido en la Ley de Presupuestos, y en el caso de las tasas que gravan la
prestación de un servicio o la realización de una actividad sólo corregimos sobre
las tarifas el efecto de la inflación, aplicando el IPC, por lo que no se rompe el
equilibrio que propugna el artículo antes mencionado y no es preciso repetir
íntegramente todos los estudios económicos de costes o de valores de mercado.”

Visto el Informe de Intervención, según el cual:

“Vista la memoria del Sr. Alcalde-Presidente, de modificación de las
siguientes Ordenanzas Fiscales:

Grupo nº 1.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), sin otra
modificación:

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de
Cementerios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de la Vía
Pública con Quioscos u Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Mercados
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Otorgamiento de
Licencias de Apertura de Establecimientos y Otras Autorizaciones
Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Utilización de
Columnas, Carteles y otras Instalaciones Locales Análogas para
la Exhibición de Anuncios.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
Terrenos de Uso Público con Mesas y Sillas, Toldos, Expositores,
Plataformas, Elementos Recreativos Fuera del Recinto Ferial y
Cualquier Otra Clase de Elementos de Naturaleza Análoga.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de
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Terrenos de Uso Público con Mercancías, Materiales de
Construcción, Escombros, Vallas, Puntales, Asnillas, Andamios
y Otras Instalaciones Análogas.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación del
Subsuelo, Suelo y Vuelo de la Vía Pública.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación del
Servicio de Enseñanza Especial de la Escuela Municipal de
Música y Danza.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de
Documentos Administrativos.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Prestación de
Servicios y Realización de Actividades en Instalaciones
Deportivas Municipales.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la Tramitación de
Expedientes en Materia de Urbanismo.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Entrada de Vehículos
a través de las aceras y reservas de vía pública para aparcamiento
exclusivo, parada de vehículos, carga y descarga de mercancías
de cualquier clase.

Grupo nº 2.
Tasas cuyas tarifas se actualizan mediante un coeficiente de
actualización (IPC o Coeficiente de  Actualización), siendo
conveniente realizar correcciones en el texto para adaptarlo a la
nueva legislación.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por el Aprovechamiento
Especial del Dominio Público Local con Industrias Callejeras y
Ambulantes.

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de
Autotaxis y demás Vehículos de Alquiler.

Grupo nº 3
Impuestos con modificaciones en tipos impositivos, coeficientes
legales o bonificaciones potestativas:
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- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes
Inmuebles: bajada del tipo impositivo del 0,85 % al 0,80% para
los bienes inmuebles urbanos o de características especiales e
implantación de la bonificación potestativa para los titulares de
familias numerosas, con unos porcentajes del 50% para las
familias de régimen general y del 80% para las de régimen
especial.

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos de
Tracción Mecánica: aplicación del IPC al coeficiente aplicable a
las tarifas legales, pasando del 1,5 a 1,572.

Desde esta Intervención se informa lo siguiente:

1º) Que la modificación propuesta, así como el contenido del
expediente, se ajustan a lo dispuesto en el Capítulo III del Título
I, así como al Capítulo II del Título II del Texto Refundido de la
Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo.

 2º) Que dicha propuesta de modificación se ajusta a lo dispuesto en
la normativa vigente.
La propuesta, una vez aprobada provisionalmente por el Pleno de
la Corporación, se expondrá en el tablón de anuncios de este
Ayuntamiento durante treinta días hábiles, a contar a partir del
siguiente de su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia.
En dicho plazo los interesados podrán examinar el expediente y
presentar las reclamaciones que estimen oportunas.

Finalizado el periodo de exposición pública, y en el caso de que
durante dicho periodo se hayan presentado reclamaciones, el
Pleno de la Corporación deberá adoptar acuerdo definitivo
resolviendo dichas reclamaciones. En el caso de que no se
hubieran presentado reclamaciones se entenderá definitivamente
aprobado el acuerdo, hasta entonces provisional, sin necesidad de
acuerdo plenario.
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El acuerdo definitivo y el texto íntegro de la ordenanza o de sus
modificaciones deberá ser publicado en el Boletín Oficial de la
Provincia; entrando en vigor a partir del día 1 de enero del año
2009, siempre que dichos trámites se realicen antes de que
finalice el presente año, en el caso de las tasas de devengo
periódico y en los dos impuestos, también de devengo periódico.

3º) Que para la validez del Acuerdo, el “Quórum”  necesario es la
mayoría simple del número de miembros de la Corporación, todo
ello en base a lo establecido en el artículo 47 de la Ley 7/1985, de
2 de abril,   Reguladora de las bases del Régimen Local,
modificado en la redacción dada por la Ley de Medidas para la
modernización del gobierno local, ley 57/2003, de16 de
diciembre.

A la vista de que el expediente de referencia contiene las normas y
trámites exigidos por la legislación vigente, es parecer del órgano Interventor
que suscribe, que éste se ajusta a derecho y consecuentemente procede a su
aprobación.”

En relación con el texto de la Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa
por la Prestación de Servicios y Realización de Actividades en Instalaciones
Deportivas Municipales el Sr. Morales Badía presenta la siguiente enmienda:
que se proceda al redondeo de los céntimos en los importes de los servicios o
actividades prestadas, para así facilitar el cobro de los mismos, la cual es
asumida por el proponente, que verbalmente modifica el contenido de la
Propuesta anteriormente expuesta en la parte referente al redondeo de los
céntimos en los importes de la hora por la prestación de servicios y realización
de actividades en instalaciones deportivas.

El Sr. Domínguez Cabello, del Grupo Municipal Socialista, solicita la
votación por separado de los diferentes grupos de Ordenanzas Fiscales.

Sometida por separado a votación la Propuesta con la modificación
expresada, para los diferentes grupos de Ordenanzas Fiscales, la Comisión
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Municipal Informativa de Hacienda y Especial de Cuentas dictaminó
favorablemente:

*Grupos 1 y 2: 19 votos a favor (10 de Grupo Municipal Popular, 8 del
Grupo Municipal Socialista y 1 del Grupo Mixto) y 5 abstenciones (3 del grupo
Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A.).

*Grupo 3 (Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre
vehículos de Tracción Mecánica): 19 votos a favor (10 de Grupo Municipal
Popular, 8 del Grupo Municipal Socialista y 1 del Grupo Mixto) y 5
abstenciones (3 del grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal
I.U.-L.V.-C.A.).

*Grupo 3 (Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes
Inmuebles): 11 votos a favor (10 del Grupo Municipal Popular y 1 del Grupo
Mixto), 11 votos en contra (8 del Grupo Municipal Socialista y 3 del Grupo
Municipal G.I.P.M.T.M.) y 2 abstenciones (del Grupo Municipal I.U.-L.V.-
C.A.), resolviendo el empate el voto de calidad del Sr. Presidente a favor.

Y que por el Pleno de la Corporación Municipal se acuerde:
                                                                                                                 

      PRIMERO.- Aprobar provisionalmente la  modificación de las
Ordenanzas contenidas en los Grupos 1, 2 y 3, de acuerdo con el Anexo a la
Propuesta.

                                                                                                                 
                       SEGUNDO.- Exponer al público los Acuerdos precedentes en el
tablón de Edictos del Ayuntamiento, durante treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del correspondiente Anuncio en el BOP. En dicho
plazo los interesados legítimos podrán examinar el expediente y presentar las
reclamaciones que crean oportunas; transcurrido dicho periodo sin haberse
formulado reclamación alguna, el Acuerdo quedará aprobado definitivamente,
y será de aplicación desde el 1 de enero del 2009, siempre que con anterioridad
a dicha fecha se haya producido su publicación en el BOP, caso de tasas
periódicas e Impuestos municipales de devengo periódico. En su defecto, desde
el día siguiente a la fecha de publicación en el B.O.P., caso de tasas, impuestos
municipales de devengo no periódico.
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TERCERO.- En el caso de no haberse producido reclamaciones durante
el periodo de exposición pública, publicar en el BOP  los acuerdos elevados a
definitivos y el Texto Íntegro de los artículos y disposiciones afectados por las
modificaciones de las Ordenanzas Fiscales y no Fiscales, la cual entrarán en
vigor una vez publicada, y regirá mientras no se acuerde su modificación o
derogación. “

Conocida la adenda que efectúa la Concejala Delegada de Hacienda,
según la cual:

“Con el objeto de fomentar la promoción y construcción de Viviendas de
Protección Oficial, así como de mitigar la carga fiscal de las familias que
accedan a las mismas, esta Concejal propone la inclusión del siguiente artículo
en la Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes Inmuebles:

Artículo 3 ter.

Tal y como autoriza el artículo 73.2 del Texto Refundido de la Ley
Reguladora de las Haciendas Locales, se fija una bonificación del 50 por ciento
en la cuota íntegra del impuesto, aplicable a las viviendas de protección oficial
una vez transcurrido el plazo previsto en la bonificación obligatoria que norma
el mismo artículo.

Esta bonificación tendrá una duración de tres ejercicios, a contar desde
el siguiente al que supuso la finalización de los tres períodos fiscales que se
bonifican obligatoriamente.

El plazo de solicitud se extenderá hasta el día 28 de febrero del año en
que deba surtir efecto la bonificación potestativa por primera vez.

Quienes hayan disfrutado de la bonificación obligatoria por viviendas
de protección oficial hasta el ejercicio 2.006, podrán solicitar la potestativa
para el ejercicio 2009. De igual forma, quienes hayan disfrutado de la
bonificación obligatoria hasta el ejercicio 2.007, podrán solicitar el nuevo
beneficio para los ejercicios 2.009 y 2.010. Y finalmente, quienes hayan
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disfrutado de la bonificación obligatoria hasta el 2.008, podrán solicitar el
beneficio potestativo para los ejercicios 2009,2010 y 2011. Todos ellos deberán
solicitar el disfrute de la bonificación potestativa antes del 28 de febrero de
2009.”

Sometido a votación el presente punto, por separado para los diferentes
grupos de Ordenanzas Fiscales, con la adenda expresada anteriormente, el Pleno
de la Corporación Municipal adoptó los siguientes acuerdos:

PRIMERO.-Aprobar provisionalmente la modificación de las
Ordenanzas contenidas en los Grupos 1, 2 y 3, respecto de la Ordenanza Fiscal
Reguladora del Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica, conforme al
siguiente resultado:

*Grupos 1 y 2: 20 votos a favor (10 de Grupo Municipal Popular, 9 del
Grupo Municipal Socialista y 1 del Grupo Mixto) y 4 abstenciones (2 del grupo
Municipal I.U.-L.V.-C.A., 1 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 1 del Sr.
Sánchez Toré, por ausencia.)

*Grupo 3 (Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre
vehículos de Tracción Mecánica): 20 votos a favor (10 de Grupo Municipal
Popular, 9 del Grupo Municipal Socialista y 1 del Grupo Mixto) y 4
abstenciones (2 del grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A., 1 del Grupo Municipal
G.I.P.M.T.M. y 1 del Sr. Sánchez Toré, por ausencia.)

                                                                                                                 
             SEGUNDO.- Exponer al público los Acuerdos precedentes en el tablón
de Edictos del Ayuntamiento, durante treinta días contados a partir del siguiente
al de la publicación del correspondiente Anuncio en el BOP. En dicho plazo los
interesados legítimos podrán examinar el expediente y presentar las
reclamaciones que crean oportunas; transcurrido dicho periodo sin haberse
formulado reclamación alguna, el Acuerdo quedará aprobado definitivamente,
y será de aplicación desde el 1 de enero del 2009, siempre que con anterioridad
a dicha fecha se haya producido su publicación en el BOP, caso de tasas
periódicas e Impuestos municipales de devengo periódico. En su defecto, desde
el día siguiente a la fecha de publicación en el B.O.P., caso de tasas, impuestos
municipales de devengo no periódico.
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TERCERO.- En el caso de no haberse producido reclamaciones durante
el periodo de exposición pública, publicar en el BOP  los acuerdos elevados a
definitivos y el Texto Íntegro de los artículos y disposiciones afectados por las
modificaciones de las Ordenanzas Fiscales y no Fiscales, la cual entrarán en
vigor una vez publicada, y regirá mientras no se acuerde su modificación o
derogación. 

CUARTO.- Desestimar la aprobación provisional de la modificación de
la Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes Inmuebles,
conforme al siguiente resultado: 11 votos a favor (10 del Grupo Municipal
Popular y 1 del Grupo Mixto), 12 votos en contra (9 del Grupo Municipal
Socialista, 1 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal I.U.-
L.V.-C.A.), y 1 del Sr. Sánchez Toré, por ausencia.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes
intervenciones:

Dª Patricia E. Cid González, Delegada de Economía y Hacienda,
manifestó: El punto de modificación y actualización de las Ordenanzas Fiscales
para el año 2.009 supone llevar a cabo una revisión según el artículo veinte de
la Ley 8/89 que es establecer que toda propuesta de este tipo debe incluir en los
antecedentes y estudio una memoria económico-financiera que en el expediente
se encuentra llevada a cabo por los técnicos. Atendiendo al mismo texto de las
Ordenanzas, la revisión debe llevarse a cabo anualmente. Desde la Intervención
se han llevado a cabo la consulta de los datos del I.N.E. donde, la variación de
los precios del consumo, según la base de 2.008, hasta junio ha sido un cinco
por ciento, hasta julio un cinco con tres por ciento, y en septiembre un cuatro
con nueve por ciento. A pesar de estos datos, la actualización que se lleva a
cabo y que se trae al Pleno es de un cuatro con ocho por ciento, por debajo de
los porcentajes publicados en el I.N.E. Asimismo, el I.C.I.O. y la Plus Valía han
sido considerados desacertadamente por esta Concejala, por lo tanto, no se
actualizarán debido a la situación que sufre en estos momentos el sector de la
construcción; además, en coherencia con lo aprobado en el Pleno anterior, en
el Plan de Saneamiento Presupuestario, se baja el tipo impositivo del I.B.I., del
0,85 al 0,80, siendo beneficiados todos los contribuyentes del municipio, y se
crearán, de manera necesaria, beneficios a personas desempleadas,
discapacitadas, familias numerosas, V.P.O. y de sectores más desfavorecidos.
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Esta propuesta se llevó a Comisión de Hacienda la pasada semana, tras el debate
se votó de manera separada a petición del Grupo Socialista, tal y como consta
en el dictamen. Es por ello que se propone al Pleno de la Corporación la
aprobación de la actualización y modificación de las Tasas y Ordenanzas
Fiscales para el año 2.009, conforme a la votación separada que se llevó a cabo
en la Comisión de Hacienda.

D. Fermín Domínguez Cabello, del Grupo Municipal Socialista,
manifestó lo siguiente: En la Comisión Informativa de Hacienda del pasado día
17 ya dijimos que estaríamos de acuerdo en aquellas Ordenanzas que para el año
2.009 no experimentaran más subida que la del I.P.C., y en esos términos nos
seguimos manifestando. Nos vienen tres grupos diferenciados de Ordenanzas
y en Comisión Informativa pedimos que se votasen por separado y esperamos
que se vote igual en el Pleno, ya que del grupo 3 extraemos la Ordenanza Fiscal
del I.B.I. con la que no estamos de acuerdo. Y no estamos de acuerdo porque
el tipo que habéis fijado da como resultado en la cuota liquidable una subida
entre un 23,45% al 40,15%. Poniendo como ejemplo las viviendas con valores
catastrales comprendidos entre 50.000 y 100.000 euros, el tramo de mayor
unidades que son aproximadamente unas 15.500, sube un 27,35%. Para las
comprendidas entre 100.000 y 150.000 euros, que es el segundo tramo más
significativo, aproximadamente 12.900 unidades, sube el 28,95%; todo esto
cuando la tasa interanual del I.P.C. nunca ha superado el 4,9%. Por todo ello,
estamos ante una subida de la contribución, verdaderamente importante. Y para
que no sean los porcentajes sino los números concretos los que han de decidir,
decimos que el I.B.I. sube entre una horquilla de entre 50 y 80 euros en los
valores más estandarizados. En distintos plenos y mociones, nosotros ya
decíamos y seguimos diciendo que lo que hay que tocar y bajar es el tipo
impositivo, y solamente lo habéis tocado porque lo habéis fijado del 0,85 al
0,80, habéis bajado el 0,05 centésimas, una bajada francamente insignificativa
para justificar que se ha bajado, sin contar lo que sube realmente el I.B.I.
aplicando la ponencia de valores. Nosotros decimos y seguimos postulando en
bajar el tipo impositivo, pero a niveles que se aproximen a lo que se venía
pagando, con la subida, en todo caso, racional y lógica de cada año. Pero
estamos convencidos de que este 0,80% obedece al Plan de Estabilidad
Presupuestaria que presentasteis, un documento económico donde podíamos
adivinar la presión fiscal que íbamos a soportar a corto plazo; pues bien, aquí
está, se confirma lo que decía ese Plan de Estabilidad que no votamos, como así
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tampoco vamos a votar esta subida del I.B.I. porque la consideramos excesiva,
tiene una clara repercusión negativa en las economías domésticas, aún más en
los tiempos que corren, y si necesitáis cuadrar las cuentas, que así lo entiendo,
que no sean con medidas fiscales si no con métodos de minorar los gastos
corrientes y otras medidas de aplicación presupuestaria.

D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Desde que era pequeñito me
enseñaron que había que coger lo mejor de cada uno, y como siempre estoy
dispuesto a aprender de los demás y copiar, si hace falta sin ningún rubor, las
cosas buenas de los demás, he cogido el programa electoral del Partido Popular
y una de las mejores cosas que traía era no a la subida de impuestos durante los
cuatro años; y me parece muy bien, lo que no me parece tan bien es que se diga
una cosa en el programa electoral y que se haga otra cuando llega la hora de la
verdad. El año pasado se tuvo la oportunidad de bajar el tipo impositivo para
que el recibo del I.B.I. no sufriese una subida espectacular; esa bajada de tipo
no se aceptó por parte del equipo de gobierno, y se optó por un acuerdo, por
unanimidad, de llevar a cabo un tipo de ayudas que hiciera más llevadero el
recibo para todos los contribuyentes. Este año, como ha dicho el interviniente
del Partido Socialista, se quiere hacer un recorte del 0,85 al 0,80 y yo quiero
explicar a la ciudadanía lo que esto significa. El año pasado, con esas ayudas
que llegaban hasta el 95% en algunos casos, hubo un aumento significativo en
los recibos. El hecho de bajar del 0,85 al 0,80, significa que, evidentemente, la
ayuda ya no será generalizada sino que va a ser, exclusivamente, para algunos
colectivos, pensionistas, jubilados, parados, familias monoparentales, etc., y
estamos de acuerdo, pero yo creo que el equipo de gobierno se olvida de una
cosa, y es que la mayor concentración se produce en esas personas que están
pagando una hipoteca, que están empezando una vida, que están entre veinte y
veinticinco o veintiocho años y se han hipotecado en la idea de que tienen dos
sueldos, y la mayoría se están quedando en uno solo, esos mileuristas de los que
tanto hablamos. Esos mileuristas no van a tener ningún tipo de ayudas. Pues
esas personas que tienen una casa de un valor intermedio, resulta que este año,
sin la ayuda que se dio el año pasado, a algunos les va a repercutir casi en el
cuarenta por ciento en el recibo del I.B.I. Si a bombo y platillo se vendía que no
era la intención del equipo de gobierno subir los impuestos, eso se decía cuando
no estábamos en una crisis, que yo diría que hoy es galopante, estamos al
comienzo de la crisis y no quiero ser alarmista pero todos sabemos que la crisis
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va a más, y precisamente el volumen mayor de recibos de I.B.I. se concentra en
esas personas que se hipotecan hasta los cincuenta años y que están ganando
entre mil y mil quinientos euros, con lo cual me parece una barbaridad que el
mayor porcentaje de contribuyentes se quede no solo sin ayuda, sino que pague
hasta ochenta y noventa euros más en algunos recibos. De todas formas, es la
propuesta del equipo de gobierno, nosotros entendemos que en los momentos
de crisis hay que hacer ayudas, y, de hecho, todos los días estamos viendo cómo
hay que hacer políticas sociales, pero cuando entra la crisis, en las políticas
sociales entran todos aquellos que ganan novecientos euros la mujer o el
marido, y viceversa, y a esos son a los que habría que ayudar. Me parece muy
bien las medidas adoptadas por el Gobierno, pero a la economía familiar en
momentos de crisis no se le puede hacer, y lo digo así de claro y sencillo, lo que
sería la subida más espectacular del I.B.I. en lo que llevamos de democracia en
el Ayuntamiento de Vélez-Málaga. Evidentemente, nosotros no podemos apoyar
esto. Estamos dispuestos a llegar a algún tipo de acuerdo, si fuese necesario, en
una bajada real donde también se comprenda el tema de que el recibo de la Tasa
de Basura ha desaparecido, que también es cierto, pero no queda reflejado para
que la gente no tenga esa subida tan exorbitante que va a ocurrir. Por lo tanto,
nuestro Grupo no lo va a apoyar y esperamos que con el tiempo podamos llegar
a algún tipo de negociación que vaya en beneficio de las clases más
desfavorecidas contando, no solo a los parados, jubilados,  pensionistas, etc.,
sino a los que más falta les hace hoy en día, a los que están empezando un
proyecto de vida y a los que están más hipotecados que es el ochenta por ciento
de las personas que están pagando el recibo del I.B.I.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: En primer lugar quiero felicitar a Dª María Martín
Córdoba por la toma de posesión y darle la enhorabuena; y en segundo lugar,
con respecto al punto del orden del día, decir que nosotros ya pusimos de
manifiesto nuestra opinión en la Comisión Informativa. Hay un primer y un
segundo bloque donde nos vamos a abstener y un tercer bloque donde vamos a
votar en contra porque entendemos que no es de recibo seguir insistiendo en los
mismos temas y con la misma historia de la subida de impuestos. El tema del
Impuesto de Bienes Inmuebles tiene aparejado,  para este Grupo Político y no
para el resto, el tema de la Tasa de Basura, como consecuencia de los acuerdos
adoptados por unanimidad en el año 1.991. Eso se ha ido arrastrando, hemos
tenido conflictos, Sentencias y toda una batalla jurídica en este asunto y yo dije
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en Comisión Informativa que, si por parte de la Corporación estaban dispuestos
a consensuar y dejar, de una vez, por todas, este tema zanjado, estábamos
dispuestos a votar la bajada que se tenga que votar, siempre y cuando quede
constancia política, por parte de los grupos políticos, no jurídica puesto que no
es posible jurídicamente, de que el 0,25% se reconoce, políticamente, por parte
de todos los miembros de la Corporación, que es Tasa de Basura. Si eso es así,
nosotros estaríamos dispuestos a llegar a un acuerdo. Si no es así, pues que cada
santo aguante su vela, nosotros seguimos en nuestra lucha y si estamos dos
Concejales solos pues estamos solos, más vale estar solo que mal acompañado.
Nosotros seguimos en la misma posición, y tenemos que decir que este asunto
viene, y todo el mundo lo sabe, porque si no se hubiese contratado la revisión
catastral que ha costado mas de un millón de euros, hoy no estaríamos hablando
de esto. Ocurre que ha cambiado el gobierno municipal, y a pesar de criticar
todo lo que tenían que criticar  les ha venido como agua de mayo y ahora se
atrincheran a, por un lado, criticar la gestión anterior, que hay que criticarla
porque nos podríamos haber ahorrado un millón de euros y Hacienda nos
hubiera hecho la revisión catastral cuando hubiese correspondido, y gratis, pero
como había mucho interés en hacer esa revisión para tener más ingresos como
consecuencia de la subida escandalosa que se le da a Althenia, y otros gastos,
que no era precisamente del I.P.C, y como no vamos a entrar en esto, nosotros
vamos a seguir manteniendo una posición política firme y contundente en este
asunto, y si la Corporación estima conveniente que es necesario zanjar esta
historia, estamos dispuestos a dialogar con toda la Corporación, sin dejar a nadie
fuera para que después no salgan de nuevo con nuevas manipulaciones. Que
cada uno defienda lo que tenga que defender, pero que no se le pidan
responsabilidades a alguien que no las tiene. Nosotros hemos estado luchando
y peleando por una cosa, y hemos llegado hasta el Tribunal Supremo y nos ha
dado la razón.

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto y Concejal
Delegado de Urbanismo e Infraestructura, manifestó lo siguiente: Me ha
gustado bastante la intervención del compañero de Izquierda Unida, Sr. Marín
Fernández, porque a veces hay que recordar las circunstancias de por qué
estamos hablando otra vez del I.B.I., y hablamos de ello porque hay una revisión
catastral que hace que este Ayuntamiento gaste un millón de euros en esa
revisión cuando, como bien se ha dicho, podría haber salido gratuita, y hace que
se tengan que tomar medidas extraordinarias por parte de la Corporación, y
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tanto es así que hace poco aprobamos un Plan de Saneamiento y Estabilización
que, además nos obliga la Ley cuando hay desequilibrios económicos en el
propio Presupuesto. Hay que dejar claro que lo que estamos haciendo es la
subida del I.P.C., el equipo de gobierno no está aumentando ni subiendo los
impuestos, es algo que sube todos los años y está regulado por Ley, no solo en
los impuestos sino en todo lo que pagamos los contribuyentes. No solo no se
han subido los impuestos, sino que vamos a crear medidas extraordinarias de
ayudas a personas desempleadas, a personas con menos recursos para poder
hacer frente a los impuestos, y que irán viniendo poco a poco a las diferentes
comisiones donde las iremos aprobando.

Me extraña mucho la actitud del Partido Socialista al decir que hay que
bajar el tipo impositivo cuando no era eso lo que se quería hacer anteriormente,
ni eran esas las medidas que se adoptaron por parte del Partido Socialista a la
hora de hacer la revisión catastral; el Sr. Souviron, siendo Alcalde de este
pueblo hizo a hurtadillas una revisión que estuvo escondida y nos enteramos
unos meses después de tomar posesión este equipo de gobierno y esta nueva
Corporación. A partir de ahí, lo que hemos hecho este equipo de gobierno,
dentro del Plan de Saneamiento y Estabilidad, una vez aprobado el Presupuesto
y obligados por Ley a hacerlo, es tomar medidas excepcionales respeto al I.B.I.,
lo estamos haciendo y, con permiso del Sr. Alcalde, les adelanto que habrá
alguna que otra medida más. Nosotros estamos actuando desde la
responsabilidad que nos ha tocado, para lo bueno y para lo malo. A nadie le
gusta que nadie pague más y somos los primeros que entendemos que estamos
en una época de crisis y lo que tenemos que hacer es todo lo contrario; y lo
vamos ha hacer dentro del Plan de Saneamiento, lo que no podemos hacer es
desestabilizar el sistema económico de este Ayuntamiento porque aquí ahora
estemos discutiendo políticamente el tema del tipo impositivo del I.B.I. Este es
un debate que no corresponde a este punto del orden del día, porque de lo que
trata es de subir el I.P.C. en los impuestos y tasas municipales, y sacar el tema
de este contexto es abrir un debate que, como partido político, estoy dispuesto
a hacerlo cuando los miembros de la Corporación quieran, y por supuesto, tomo
la iniciativa de Izquierda Unida de intentar llegar a un consenso en el que
seamos capaces de dejar las cosas claras respecto a qué es lo que hay dentro de
cada impuesto y por qué se hizo en su día todos los cambios que se hicieron.
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Dª Patricia Cid González, Concejala Delegada de Economía y
Hacienda, manifestó: Quiero recordar a los miembros de la Corporación que
mi obligación como Delegada de Hacienda es acogerme y cumplir el Plan de
Saneamiento que se trasladó a la Junta de Andalucía y que fue aprobado por esta
Corporación. Además, todos los partidos políticos hablan de presupuesto social
y creo que no nos tienen que dar lecciones de nada y los vecinos lo saben bien.
Sin perjuicio de las consideraciones que, políticamente, haga cada partido,
puesto que hacen sus lectura partidistas, se hace una bajada del tipo del 0,85 al
0,80 y cada uno de los vecinos lo podrá comprobar personalmente en su recibo.
También quisiera recordar un par de cosas respecto de lo que decía el
compañero del G.I.P.M.T.M. sobre la consideración del programa electoral del
Partido Popular y es que sí hemos bajado los impuestos. No quiero que olvide
que hemos quitado la Tasa de Basura que ustedes cobraban por dos veces.
También, respecto del agua, las consideraciones hay que hacerlas muy claras,
el agua no se sube porque el Partido Popular ha querido sino porque el Partido
Socialista e Izquierda Unida lo han votado en Mancomunidad. Al margen de
esto, respecto a lo que manifestaba el Sr. Domínguez Cabello, he de decir que
no existe ningún inconveniente en votar por separado, como se hizo en la
Comisión Informativa.

El Sr. Alcalde manifestó: Quiero aclarar algunos puntos que pueden
llevar a confusión a los ciudadanos. Lo que hoy se trae para su aprobación va
en relación con el Plan de Saneamiento que se aprobó por el Pleno de esta
Corporación; y este Plan, lo teníamos que presentar como consecuencia de la
situación económica que tenemos, que es difícil y complicada. Nosotros, desde
el primer momento, estamos cumpliendo nuestro programa electoral; dijimos
que ibamos a quitar la Tasa de Basura porque nos parecía que era un abuso, y
lo hicimos con el apoyo de Izquierda Unida porque compartíamos los mismos
criterios.

En estos momentos el Sr. Alcalde llama al orden por primera vez al
Concejal del Grupo Municipal Socialista, D. Antonio López Guerrero, por los
comentarios realizados y continuó manifestando: Nosotros, lo que intentamos
es que las cuentas del Ayuntamiento esté equilibradas porque lo importante son
los servicios públicos que tenemos que prestar; que pueden tener su defectos
puesto que hay que mejorar la gestión municipal en muchos aspectos, pero lo
que es muy importante es que haya una estabilidad presupuestaria. Hay un
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déficit importante porque cuando asumimos la responsabilidad tuvimos que
hacer frente a muchos proyectos que ustedes tenían en marcha y que no tenían
financiación, como por ejemplo la calle del Mar en Torre del Mar, y con un
crédito de, aproximadamente, cuatro millones de euros pudimos hacer frente a
muchas inversiones que teníamos que hacer. Esta situación económica nos llevó
a un desequilibrio, y este se va a agudizar porque de aquí a unos meses tenemos
que hacer frente al pago de una indemnización de dos millones ochocientos
ochenta mil euros del tema del Copo; tenemos que hacer un aparcamiento en
Plazamar, por una Sentencia, que nos va a costar un millón y medio de euros.
Es muy fácil no adoptar criterios de responsabilidad conjunta en materia de
ingresos, y como ha dicho la Delegada, vamos a adoptar medidas porque, si hay
algo que vamos a hacer este equipo de gobierno es ayudar a los colectivos más
desfavorecidos, y dentro de las medidas que llevamos, es a los mileuristas de los
que habla el Sr. Checa, a través de prorrogar la ayuda a las viviendas de
promoción pública durante tres años más.  Pero yo entiendo los
posicionamientos, de lo que aquí se trata es de asfixiar económicamente a este
equipo de gobierno que está en minoría, pero a mí no me asfixia porque yo soy
un ciudadano más con representación, en este caso como  Alcalde, a quien
podemos asfixiar es a la generalidad de los vecinos y vecinas de Vélez-Málaga
puesto que el Ayuntamiento tiene que hacer frente a sus obligaciones, y lo
vamos a hacer, siempre adoptaremos las medidas, pero nuestra intención es
bajar este año el tipo, bajarlo el año que viene y el siguiente volverlo a bajar en
función de ese equilibrio presupuestario que está perfectamente garantizado a
través del Plan de Saneamiento y estabilidad que, por cierto, no lo hemos hecho
nosotros, lo han hecho los servicios técnicos económicos de este Ayuntamiento
que por algo tienen la responsabilidad.

Sometido a votación el presente asunto, junto con la enmienda referida,
el mismo arrojó el resultado que se expresa en el presente acuerdo.

Durante el transcurso del punto anterior se ausentó de la sesión el Sr.
Sánchez Toré y se reincorporó una vez finalizado el mismo.

6.- RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE DEUDAS.- Dada
cuenta del Informe emitido por el Sr. Interventor General, de fecha 12 de
septiembre de 2008, según el cual:
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“El presente informe se emite de conformidad con lo establecido
en el artículo 214 del Real Decreto Legislativo 2/2004 de 5 de marzo, por el que
se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales,
en relación con el expediente de reconocimiento extrajudicial de las deudas
correspondientes a ejercicios anteriores que se relacionan en el Anexo, por un
importe total de 157.070,13 euros.

En primer lugar, debemos indicar que la normativa aplicable a este
expediente es la que se resume a continuación:

- El artículo 173.5 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales establece:

“No podrán adquirirse compromisos de gastos por cuantía
superior al importe de los créditos autorizados en el estado de
gastos, siendo nulos de pleno derecho los acuerdos, resoluciones
y actos administrativos que infrinjan la expresada norma, sin
perjuicio de las responsabilidades a que haya lugar.”

- El artículo 176.1 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales señala:

“Con cargo a los créditos del estado de gastos de cada
presupuesto, sólo podrán contraerse obligaciones derivadas de
adquisiciones, obras, servicios y demás prestaciones o gastos en
general que se realicen en el año natural del propio ejercicio
presupuestario.”

- Por su parte, el artículo 60.2 del Real Decreto 500/1990
dispone:

“Corresponderá al Pleno de la Entidad el reconocimiento
extrajudicial de créditos, siempre que no exista dotación
presupuestaria, operaciones especiales de crédito, o concesiones
de quita y espera.”
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En cuanto a las facturas incluidas en el expediente, se informa lo
siguiente:

- Se ha verificado, en relación con cada uno de los gastos, el
cumplimiento de los requisitos para el reconocimiento de las
correspondientes obligaciones, por lo que, de no reconocerse
éstas, se produciría un enriquecimiento injusto de la
Administración.

- Bajo la rúbrica Grupo 1 del Anexo, aparecen 3 facturas, por un
importe total de 105.392,61 euros, correspondientes a gastos que
exceden de los límites señalados en el Texto Refundido de la Ley
de Contratos de las Administraciones Públicas para los contratos
menores, habiéndose omitido en su tramitación el procedimiento
previsto para la contratación administrativa y la correspondiente
fiscalización previa a que hacen referencia tanto la citada Ley,
como el artículo 214 del Real Decreto Legislativo 2/2004 de 5 de
marzo por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley
Reguladora de las Haciendas Locales.

- Bajo la rúbrica Grupo 2 del Anexo, aparecen 4 facturas, por un
importe total de14.352,57 euros, correspondientes a gastos en
cuya tramitación se han omitido los procedimientos previstos en
la Base 18ª del Presupuesto Municipal para 2007. Al respecto, la
citada Base establece:

“Tramitación de Contratos Menores de importe superior o igual
a 3.000 euros.

En la tramitación de estos Contratos se exigirá la siguiente
documentación:

a) Certificado de Intervención de la existencia de crédito.
b) Incorporación al Gasto de la factura correspondiente.
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Todo expediente de contrato menor que carezca de la
documentación antes citada, será objeto del correspondiente
Informe de reparo por la Intervención Municipal.”

- Bajo la rúbrica Grupo 3 del Anexo, aparecen las 70 facturas
restantes incluidas en el expediente, por un importe total de
37.324,95 euros.

Finalmente, debemos informar que, en el Presupuesto municipal
vigente, existe crédito adecuado y suficiente para imputar los gastos incluidos
en este expediente, por lo que, en base a todo lo anterior, se concluye que
procede la aprobación del reconocimiento extrajudicial de las obligaciones
objeto de este expediente por el Pleno de la Corporación.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial
de Cuentas, de fecha 1 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría de votos, 21 a
favor (10 del Grupo Municipal Popular, 8 del Grupo Municipal Socialista, 2 del
Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 1 del Grupo Mixto), 2 en contra (del Grupo
Municipal I.U.-L.V.-C.A.) y 1 abstención por ausencia del Sr. López Guerrero,
acordó aprobar el Expediente de Reconocimiento Extrajudicial de las
obligaciones objeto del presente punto.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes intervenciones:

Dª Patricia E. Cid González, Concejala Delegada de Economía y Hacienda
manifestó: En este punto se trae reconocimiento extrajudicial de deudas
correspondientes a los ejercicios 2.005, 2.006 y 2.007; más concretamente, divididos
en tres grupos, el primer grupo son tres facturas que suman ciento cinco mil trescientos
noventa y dos con sesenta y un céntimos de gastos que han omitido el procedimiento
previsto para la contratación. Un segundo grupo de cuatro facturas que suman catorce
mil trescientos cincuenta y dos con cincuenta y siete euros, cuyo informe de reparo o
certificación de Intervención no se tramitó; y un tercer grupo de setenta factura por
importe de treinta y siete mil trescientos veinticuatro con noventa y cinco euros. Según
la documentación obrante en el expediente y el informe de Intervención, y bajo la
rúbrica del técnico, se dice que existe en el Presupuesto vigente crédito adecuado y
suficiente para imputar los gastos; además, el dictamen de la Comisión de Hacienda
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es favorable. Es por ello, por lo que se propone la aprobación por el Pleno de la
Corporación, de reconocimiento extrajudicial de las obligaciones objeto de este
expediente de los ejercicios 2.005, 2.006 y 2.007, que supone la cantidad de ciento
cincuenta y siete mil setenta con trece euros.

Dª María Salomé Arroyo Sánchez, Portavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: El Grupo Socialista vamos a votar a favor de este punto de
reconocimiento extrajudicial porque somos consecuentes y coherentes con lo que
decimos. Hay que recordarles a ustedes que durante los cuatro años que fueron
oposición no aprobaron ningún reconocimiento extrajudicial. Nosotros, durante mucho
tiempo, hemos estado diciendo que las facturas extrajudiciales eran imprevistos que
se presentaban, que no mermaban para nada la economía del Ayuntamiento, solo que
lo que se gastaba de más en un año disminuía del presupuesto siguiente, y que, de
alguna forma, había que darle respuesta a los proveedores. Por ello, entendiendo que
todo aquel que realiza un trabajo tiene necesidad de cobrar, es por lo que vamos a
aprobar este punto, pero antes sí quisiera refrescar un poco la memoria. Ustedes,
cuando eran oposición y traíamos algún reconocimiento extrajudicial, nos decían que
éramos malos gestores, que teníamos falta de previsión, que cuando fueran gobierno
no traerían extrajudiciales, y aquí tenemos la prueba de que en un pleno más, traen
facturas extrajudiciales y me van a decir que entre esas facturas vienen algunas de
cuando nosotros estábamos en el equipo de gobierno. Es verdad que, en ese sentido,
ustedes son muy hábiles, porque las entremezclan con el mero hecho de que las
aprobemos. Yo quiero recordar cómo cuando traíamos algún tipo de punto como el
que nos ocupa ahora mismo, incluso el actual portavoz del Partido Popular decía que
el equipo de gobierno éramos el equipo de las tres íes, ineptos, ineficaces e inútiles;
pues ahora yo les quiero recordar, y le voy a mencionar algunas facturas de las que
vienen en este reconocimiento extrajudicial como por ejemplo, una factura de tres mil
euros de una paella. También aparece otra de ochocientos euros por el alquiler de un
día de un piano, y le vamos a recordar cómo en una ocasión se trajo una factura de una
colaboración con una O.N.G., que fue algo simbólico, por haber comprado unos
caramelos, y cual es la sorpresa que en estas facturas extrajudiciales, vemos cómo
también aparece una facturas de más mil euros de compras de caramelos, y nosotros
decimos lo mismo que ustedes entonces, no criticamos el fondo sino la forma. Ahora
son ustedes los que traen facturas extrajudiciales, y nosotros tendríamos que repetirles
lo que nos decían, el equipo de gobierno de las tres íes, ineptos, ineficaces, inútiles,
porque creo que esto no es ni eficiencia ni eficacia.

D. José Luis Sánchez Toré, Portavoz suplente del Grupo Independiente
Pro Municipio de Torre del Mar, manifestó: Nosotros, como hemos venido
haciendo, y conociendo de dónde vienen estas cosas, que vienen fundamentalmente
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de déficit que se provocan con los presupuestos anteriores y vienen arrastradas de años
anteriores puesto que los presupuestos, a principios de año, se quedan casi con las
partidas a cero y se tiene que hacer; esto es una normalidad en este Ayuntamiento y en
todos los de España, no es nada malo pero se utiliza como arma política. Nosotros
nunca lo hemos utilizado, ni a favor ni en contra, sabemos de dónde viene, se debería
corregir definitivamente ese déficit que viene acumulándose año a año y trasladándose
a los siguientes presupuestos, pero como no se hace, seguimos trayendo facturas
extrajudiciales puesto que hay que reconocerles a los ciudadanos que nos han
suministrado los materiales, ellos no van a ser los perjudicados de que nosotros no
hagamos bien la contabilidad. Esto se hace así y nosotros lo vamos a votar a favor,
como siempre lo hemos hecho.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-L.V.-
C.A., manifestó: Nosotros vamos a votar en contra porque cuando se originan las
facturas extrajudiciales, perfectamente se podría decir en Comisiones Informativas que
hay necesidad de gasto y una vez dicho y aceptado por los miembros de la
Corporación, nosotros seríamos solidarios con ese gasto, pero eso no se dice, se nos
viene con el gasto hecho y se nos dice que el que trabaja tiene que cobrar, y es verdad,
pero también tienen que asumir la responsabilidad aquellos que han tomado la decisión
de originar el gasto; no se les puede pedir responsabilidad a aquellos que no han
participado ni colaborado. También tengo que decir que me alegra oír lo que se dice
de que hay déficit año tras año, eso es real, pero una cosa es el déficit cuado se
contabiliza y otra cosa el déficit no contabilizado. Lo que hoy se trae es poca cantidad,
pero en ocasiones han venido cantidades muy importantes. De alguna manera, este tipo
de contrataciones rozan el fraude porque los expedientes no se tramitan de acuerdo con
la ley puesto que no hay consignación presupuestaria. No se le puede pedir al
Interventor que nos haga un informe de consignación presupuestaria para contratar
cualquier obra o servicio porque no hay consignación, por lo tanto, no podríamos
contratar estos servicios, y lo que pasa es que se contrata y se adjudica directamente
sin ningún trámite y se les viene a pedir responsabilidades a aquellos que no hemos
participado. Yo entiendo que al final del año pueden surgir infinidad de asuntos que
haya que contratar, porque es necesario atender a la población, y que no haya
consignación, y nosotros no tendríamos ningún problema en asumir ese gasto, con las
consecuencias que ello tiene, y también en asumir después, con el voto, el
reconocimiento extrajudicial de deudas, pero si a nosotros no se nos pregunta cuando
se va a hacer el gasto, yo pediría que se ahorren pedirnos el voto una vez que el gasto
está hecho.

Dª Patricia E. Cid González, Concejala Delegada de Economía y
Hacienda, manifestó: Al hilo de lo que los diferentes grupos políticos han comentado,
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quisiera aclarar varias cosas. En primer lugar, al Grupo Socialista le recuerdo que
cuando nosotros llegamos, el Presupuesto se lo habían cargado buscando los votos
para las elecciones, como fue, me imagino, la factura del arreglo de un cuarto de baño
de una casa que se imputó a la concejalía de Juventud, porque se hizo el arreglo de un
cuarto de baño antes de las elecciones. En cuanto a lo que usted dice de una factura de
Alcaldía de ciento cincuenta y ocho euros, de caramelos, creo que no ha leído el
concepto, corresponde a agua, pilas, es un suministro,  no caramelos. También hay
otras facturas que no han venido, pero las traeremos, de tres mil euros en flores para
presentar un cartel. Tres mil euros supone el sueldo de un mileurista durante tres meses
y ustedes se lo gastaron en la presentación de un cartel. Como quieren seguir
recordando, también nos han dicho que hay diez mil euros de un rally, el primero de
Vélez-Málaga, donde se gastaron ustedes diez mil euros que son diez meses de sueldo
de un mileurista. Usted alega una paella, corresponde a la Jarana de la Feria de San
Miguel, que se dio a todos los vecinos que quisieron acercarse; ustedes se lo comían
en la zona bip en la que solamente tenían, algunos de sus amigos, la preferencia de
entrar. También dice que hay facturas entre mezcladas y que los proveedores tienen
que cobrar porque han hecho un servicio y no tienen por qué aguantar la ineficacia de
no pagarles; ustedes nos dejaron veintitrés millones de euros de proveedores, y la
gestión que llevaron no tuvieron en cuenta ese principio de decencia y dice pregonar,
que  tiene que pagarse a los proveedores; si ustedes lo hubieran previsto eso ya se
hubieran pagado los veintitrés millones y nos los dejaron colgando, y nosotros los
vamos a pagar, por eso traemos estas facturas. Por todo ello, reitero la propuesta de
aprobar este reconocimiento extrajudicial de deudas.

El Sr. Alcalde manifestó: Con las aclaraciones hechas por parte de la
Concejala, y antes de pasar a la votación de la cantidad que se trae para
reconocimiento extrajudicial de deudas, simplemente quiero decir con toda claridad,
en base a la intervención de la Sra. María Salomé Arroyo, que es cierto que nunca
votábamos ninguna puesto que, cuando había un presupuesto como el que tenían
ustedes, un presupuesto en el que han tenido las posibilidades de saneamiento de este
Ayuntamiento, donde tenían ingresos de unas cantidades exorbitantes, los
malgastaban; incluso con esos ingresos, después llegaban las facturas extrajudiciales
que ahora traemos. El problema está, como muy bien ha dicho el que fue Concejal
Delegado de Urbanismo, en la gestión municipal; hay un presupuesto que estaba
agotado desde junio, cuando llegamos a asumir esta responsabilidad, y fíjese si van a
llegar facturas, porque cuando hay un presupuesto agotado, lo que no puede haber es
una parálisis municipal porque sino tendrían ustedes otro argumento más para decir
que no hacemos nada y que somos torpes, y hay que seguir haciendo, intentando
gestionar pero con un principio fundamental de austeridad y de ahorro.
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Sometido a votación el presente asunto, el mismo fue aprobado con el resultado
que se expresa.

Durante el transcurso del punto anterior se ausentó de la sesión D. Antonio
López Guerrero.

7.- IMPOSICIÓN Y ORDENACIÓN DE LA ORDENANZA DE ZONA
AZUL.- Dada cuenta de la Propuesta presentada por el Sr. Alcalde-Presidente
en relación con la Ordenanza Fiscal reguladora de la Tasa por el
estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en vías públicas, según la
cual:

“Visto el preceptivo informe de la Intervención Municipal, y de
conformidad con la Memoria explicativa que consta en el expediente; tengo a
bien someter al Pleno de la Corporación, previo dictamen de la Comisión
Informativa de Hacienda, la adopción del siguiente:

ACUERDO:

PRIMERO.- Aprobar provisionalmente la imposición y ordenación de la Tasa
por el estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en vías públicas (zona
azul), de acuerdo con el Anexo a esta Propuesta.

SEGUNDO.- Exponer al público el Acuerdo precedente en el tablón de Edictos
del Ayuntamiento, durante treinta días contados a partir del siguiente al de la
publicación del correspondiente Anuncio en el B.O.P. En dicho plazo los
interesados legítimos podrán examinar el expediente y presentar las
reclamaciones que crean oportunas; transcurrido dicho periodo sin haberse
formulado reclamación alguna, el Acuerdo quedará aprobado definitivamente,
y será de aplicación desde el día de su publicación en el B.O.P.

TERCERO.- En el caso de no haberse producido reclamaciones durante el
periodo de exposición pública, publicar en el B.O.P  los acuerdos elevados a
definitivos y el Texto Íntegro de la Ordenanza Fiscal, la cual entrarán en vigor
una vez publicada, y regirá mientras no se acuerde su modificación o
derogación.” 

Dada cuenta igualmente de la Memoria Explicativa, según la cual:
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“La Ley 39/1988, Reguladora de las Haciendas Locales, estableció un
sistema tributario local claro y simple,  que mantiene el Texto Refundido de la
Ley Reguladora de las Haciendas Locales (RDL 2/2004, de 5 de marzo),
creando una serie de tributos de carácter obligatorio que sustentaría los ingresos
de las Entidades Locales, eliminándose conceptos tributarios que no tenían una
relevancia recaudatoria, basando los ingresos de la Hacienda Local en tres
fuentes, como son: la propiedad, la actividad económica y los vehículos, si bien,
posibilita la implantación de otros impuestos, tasas y precios públicos.

La imposición y ordenación de este tributo viene motivada por los
requerimientos de Asociaciones de Comerciantes y de vecinos del municipio,
y tiene el objetivo de regularizar y racionalizar el uso de las zonas de
estacionamiento de vehículos.

Igualmente hay que tener en cuenta la memoria de Alcaldía de fecha 23
de junio del corriente, con el siguiente tenor:

“El Excmo. Ayuntamiento de Vélez Málaga, dentro de sus competencias
en materia tributaria, tiene atribuida la facultad de acordar la imposición y
ordenación de tributos que graven el aprovechamiento especial del dominio
público local que realicen personas físicas y jurídicas. En especial, el artículo
20.3u) del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales,
aprobado mediante el Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, habilita
de forma particular el gravamen del estacionamiento de vehículos de tracción
mecánica en las vías de los municipios dentro  de las zonas que a tal efecto se
determinen y con las limitaciones que pudieran establecerse.

En cuanto a la facultad de imposición, el art. 57 del  Real Decreto
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de
la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, dispone que los “Ayuntamientos
podrán establecer y exigir tasas por la prestación de servicios o la realización de
actividades de su competencia y por la utilización privativa o el
aprovechamiento especial de los bienes del dominio público municipal, según
las normas contenidas en la sección III del capítulo III del Título I de esta Ley”.

Dados los problemas de estacionamiento que se producen en las vías
públicas del municipio, así como las demandas a este respecto de Asociaciones
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de Comerciantes y de los propios vecinos, parece oportuno regular los tiempos
de uso mediante un coste económico que disuada de la permanencia en las
zonas de aparcamiento por más tiempo del necesario. De esta forma se
conseguirá una utilización más racional del dominio público y un mayor
dinamismo en la afluencia a las zonas céntricas (…)“

Igualmente, se ha procedido a una revisión de las tarifas, conforme a la
propuesta realizada al Pleno Corporativo, sesión celebrada el día 30 de junio de
2008, al concretarse una serie de datos, como el número previsible (1.145) de
plazas a ofertar.”

Visto el Estudio Económico-Financiero, en relación con la Tasa por el
estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en vías públicas (Zona
Azul), según el cual:

“En base al artículo 24.2 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales, RD 2/2004, de 5 de marzo, con carácter general, el importe
de las tasas por prestación de un servicio o por la realización de una actividad
administrativa de competencia local, no podrá exceder en su conjunto, del coste
real o previsible del servicio o actividad de que se trate, o en su defecto, del
valor de la prestación recibida;  por otro lado, la contraprestación que
corresponde a la Entidad Local, por la utilización privativa o el
aprovechamiento especial del dominio público local se regula en el artículo 24.1
del R.D.L. 2/2.004, de 5 de Marzo por el que se aprueba el Texto Refundido de
la Ley de Haciendas Locales, que como es preceptivo, para determinar dicho
importe se tomará como referencia el valor que tendría en el mercado la utilidad
derivada de dicha utilización o aprovechamiento, si los bienes afectados no
fuesen de dominio público.

La Ley 8/1989, de 13 de abril, de Tasas y Precios Públicos, modificada
por la Ley 25/1998, de 13 de julio, concretamente en su artículo 20, establece
la obligatoriedad de elaborar una Memoria económica-financiera o Informe
técnico económico en el caso del establecimiento de una nueva tasa o de las
modificaciones específicas de una tasa preexistente, para la justificación del
importe asignado a la misma.
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Para cuantificar el importe de la tasa, es necesario realizar un estudio de
costes     que avale la propuesta. A este respecto, señalar que con fecha 24 de
junio de 2008, el Jefe de sección de Presupuestos, informa sobre el valor que
tendría en el mercado  la utilidad derivada de dicha utilización o
aprovechamiento. A mayor abundamiento del informe de referencia, y
considerando datos del Ayuntamiento de Málaga, según se expone a
continuación, el valor de mercado de la utilidad derivada de la ocupación de una
plaza de aparcamiento, según porcentaje de ocupación estimado, sería de
8,57€/hora, no excediendo, por tanto,  la tarifa fijada en la Ordenanza de dicho
valor, cumpliéndose, por tanto, los requisitos exigidos en el art. 24.1 R.D.L.
2/2004, de 5 de marzo.

 PLAZAS POBLACIÓN
2007(*)

RATIO
PLAZA/HABITANTE

%
OCUPACIÓN

MÁLAGA 1649 561.250 0,00294 24,38%
VÉLEZ
MÁLAGA

1145 69.604 0,01645 4,35%

(*) SEGÚN DATOS DEL
SIMA

€/M2 1.548,88
11M2 17.037,68
VALOR DE MERCADO UTILIDAD PLAZA APARCAMIENTO (5,5%) 937,07
HORAS POTENCIALES OCUPACIÓN PLAZA APARCAMIENTO 2.510,00
VALOR DE MERCADO UTILIDAD PLAZA APARCAMIENTO/HORA 0,37
% OCUPACIÓN PLAZA 4,35%
HORAS  OCUPACIÓN PLAZA APARCAMIENTO 109,3
VALOR DE MERCADO UTILIDAD PLAZA APARCAMIENTO/HORA
OCUPACIÓN

8,57

Y visto asimismo el Informe de la Intervención Municipal de fecha 10
de septiembre de 2008, según el cual:

“Vista la propuesta de acuerdo del Sr. Alcalde-Presidente, de imposición
y ordenación de la Tasa por ocupación del dominio público para
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Estacionamiento de Vehículos de Tracción Mecánica en Vías Públicas (zona
azul), por éste órgano Interventor se informa lo siguiente:

1º) Que la imposición y ordenación propuesta, así como el contenido del
expediente, se ajustan a lo dispuesto en el Capítulo III del Título I, así como el
Capítulo II del Título II del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de
marzo. 

2º) Que dicha propuesta de modificación se ajusta a lo dispuesto en la normativa
vigente.

La propuesta, una vez aprobada provisionalmente por el Pleno de la
Corporación, se expondrá en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento
durante treinta días hábiles, a contar a partir del siguiente de su publicación en
el Boletín Oficial de la Provincia. En dicho plazo los interesados podrán
examinar el expediente y presentar las reclamaciones que estimen oportunas.

Finalizado el periodo de exposición pública, y en el caso de que durante dicho
periodo se hayan presentado reclamaciones, el Pleno de la Corporación deberá
adoptar acuerdo definitivo resolviendo dichas reclamaciones. En el caso de que
no se hubieran presentado reclamaciones se entenderá definitivamente aprobado
el acuerdo, hasta entonces provisional, sin necesidad de acuerdo plenario.

El acuerdo definitivo y el texto íntegro de la ordenanza o de sus modificaciones
deberá ser publicado en el Boletín Oficial de la Provincia; entrando en vigor el
día de su publicación, y continuará vigente mientras no se acuerde su
derogación o modificación.

3º)  Que para la validez del Acuerdo, el “Quórum”  necesario es la mayoría
simple del número de miembros de la Corporación, todo ello en base a lo
establecido en el artículo 47 de la Ley 7/1985, de 2 de abril,   Reguladora de las
bases del Régimen Local, modificado en la redacción dada por la Ley de
Medidas para la modernización del gobierno local, ley 57/2003, de16 de
diciembre.
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A la vista de que el expediente de referencia contiene las normas y
trámites exigidos por la legislación vigente, es parecer del órgano Interventor
que suscribe, que éste se ajusta a derecho y consecuentemente procede a su
aprobación.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial
de Cuentas, de fecha 17 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24
miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los
siguientes acuerdos:

                                                                                                                 
PRIMERO.- Aprobar provisionalmente la imposición y ordenación de

la Tasa por el estacionamiento de vehículos de tracción mecánica en vías
públicas (zona azul), de acuerdo con el Anexo a esta Propuesta.

SEGUNDO.- Exponer al público el Acuerdo precedente en el tablón de
Edictos del Ayuntamiento, durante treinta días contados a partir del siguiente
al de la publicación del correspondiente Anuncio en el B.O.P. En dicho plazo
los interesados legítimos podrán examinar el expediente y presentar las
reclamaciones que crean oportunas; transcurrido dicho periodo sin haberse
formulado reclamación alguna, el Acuerdo quedará aprobado definitivamente,
y será de aplicación desde el día de su publicación en el B.O.P.

TERCERO.- En el caso de no haberse producido reclamaciones durante
el periodo de exposición pública, publicar en el B.O.P  los acuerdos elevados
a definitivos y el Texto Íntegro de la Ordenanza Fiscal, la cual entrarán en vigor
una vez publicada, y regirá mientras no se acuerde su modificación o
derogación. 

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes
intervenciones:

Dª Patricia E. Cid González, Concejala Delegada de Economía
y Hacienda, manifestó: Como Delegada de Hacienda y de Comercio, ante la
problemática de la falta de estacionamiento que se produce en la vía pública de
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nuestro municipio, sobre todo en horario comercial, así como por las insistentes
demandas, tanto de los organismos empresariales, como de los propios vecinos,
creo oportuno reglar los tiempos de uso mediante un mecanismo que disuada la
permanencia indefinida y, algunas veces, interminable de los aparcamientos de
nuestro municipio, estableciendo un uso del tiempo, justamente para lo
necesario. Queremos conseguir así, como puede verse en toda gran ciudad que
se precie, un uso más racional del dominio público y mayor dinamismo en las
zonas más céntricas. Tras la revisión de la anterior ordenanza, traída a Pleno el
30 de junio, y habiéndose concretado el número de plazas, alrededor de una mil,
propongo al Pleno de la Corporación que voten favorablemente la aprobación
provisional de la Tasa reguladora de la Zona Azul que, tras la exposición
pública durante treinta días hábiles, el Pleno de la Corporación deberá adoptar
acuerdo definitivo, entendiéndose definitivamente aprobada en ausencia de
reclamaciones y procediéndose a su publicación en el Boletín Oficial de la
Provincia.

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Consideramos de suma importancia esta Ordenanza,
porque con estos datos es con los que se podrá hacer el estudio de viabilidad que
deberán hacer las empresas que quieran concursar y optar por dar este servicio;
pero nos hubiese gustado que, además de esta Ordenanza, hubiese venido la
Ordenanza reguladora de la Zona Azul, a parte de la ordenanza fiscal, porque
hubiésemos podido tener claras bastantes cuestiones que consideramos de suma
importancia y que, en previsión a lo que da como resultado el futuro contrato
que se deba hacer de una empresa adjudicataria para llevar a cabo este servicio,
pensamos también que en ello se podría reflejar el interés que pueda tener el
equipo de gobierno por compatibilizar los intereses de las zonas comerciales
con las zonas residenciales y que será un trabajo que se deba hacer desde este
Ayuntamiento para satisfacer intereses que puedan, en algún momento, ser
contrapuestos, pero que debemos dar respuestas a los ciudadanos. Somos
conscientes de la necesidad de aparcamientos en rotación para que las zonas
comerciales tengan la vitalidad que necesitamos que tengan porque esas zonas
comerciales, a parte de generar riqueza y empleo, son muy importantes para el
desarrollo de nuestro municipio, incluso desde la perspectiva turística. Por lo
tanto, vamos a aprobar esta Ordenanza, y solicitamos a la Concejala que lleva
el área, que nos presente cuanto antes la Ordenanzas Reguladora del Servicio
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de Zona Azul y que se pueda sacar la contratación del mismo para que el
ordenamiento del aparcamiento sea una realidad en nuestro municipio.

D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: El Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar va a prestar su apoyo a este punto de forma total,
sin fisuras, y esperando que llegue a buen fin la posterior concesión, y aunque
hoy no es ese el debate, creemos que llegará a buen fin. Este es un punto en el
que podemos destacar dos cuestiones, una es que estamos de acuerdo en que no
hay otro remedio que ordenar las calles; tenemos que acostumbrarnos a pagar
y no a dar limosna, y lo primero que quiero hacer, antes de pasar a la segunda
cuestión, es felicitar públicamente a AMIVEL porque, gracias a ellos,
medianamente ha estado funcionando la ocupación de los aparcamientos,
teniendo en cuenta que era una concesión en precario y que era un donativo lo
que se daba. Por ello, creo que tenemos que felicitarnos todos y que, de una vez
por todas, como en las grandes ciudades, ordenemos la calle. También nos
parece importante que en época de crisis vengan propuestas de este tipo, porque
esto sí genera empleo, y posiblemente lo va a generar para aquellos colectivos
más desfavorecidos, porque supongo que en la futura concesión se tendrá en
cuenta a aquellos colectivos que lo vienen haciendo, además de crear esas
bolsas de empleo tan necesarias, sobre todo para los que han estado en precario.
Evidentemente, ante una regulación importante de las calles que se eligen en
principio en los núcleos fundamentales como son Torre del Mar y Vélez-
Málaga, vamos a conseguir que nos acostumbremos a pagar puesto que cuando
vamos a Málaga buscamos un aparcamiento de forma automática y después
andamos, y aquí todavía tenemos la insana costumbre de dejar lo coches en
cualquier lugar por ir justamente a la puerta del comercio donde vamos a
comprar, y creo que junto a esta propuesta se debería realizar una campaña
importante de sensibilización de forma que cada vez hagamos menos uso del
transporte privado dentro de Torre del Mar, Vélez-Málaga y demás pueblos del
municipio, y por otro lado, que seamos conscientes de que esto se hace por el
bien de la comunidad. Me parece muy bien que esto empiece, pero son los
mismos que tienen los negocios lo que podrían haber dado el primer paso de no
dejar aparcar en su puerta porque está quitando un potencial aparcamiento para
un cliente que puede ser suyo. Nos felicitamos por esta iniciativa, por el doble
sentido que he explicado, y  sin fisuras vamos a apoyar esta propuesta.
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D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-
L.V.-C.A., manifestó: Nosotros vamos a apoyar esta propuesta condicionada
a que se elabore un pliego de condiciones y que sea el Centro Especial de
Empleo el que tenga todas las posibilidades de sacar esto adelante. Me parecería
injusto sacar este tema para hacer una actuación economicista de este servicio,
que es muy importante y que es un plato muy apetecible para determinadas
empresas que vienen y nos meten una presión que no se puede sobrellevar. En
este sentido, en el Pleno anterior donde se trató este tema ya lo planteamos. A
nosotros no nos da corte ni bochorno decir las cosas como tenemos que decirlas,
estas personas llevan muchos años y tienen todo el derecho del mundo a que si
esto se pone en marcha, ellos estén en primera línea de salida para tener esa
concesión, que sería la primera. El tema de los aparcamientos en los cascos
urbanos, para este grupo político, es fundamental. Llevamos años pidiendo que
se pongan en marcha aparcamientos subterráneos por muchas razones; no hay
un servicio de trasporte público en condiciones que permita a la gente
trasladarse sin vehículo; los cascos urbanos o el comercio tradicional no tiene
bolsas de aparcamiento donde dejar el vehículo, y cuando cualquier vecino,
vecina o familia sale a hacer sus compras va donde hay aparcamientos. Por ello
se tienen que tomar medidas importantes en este municipio de una vez por
todas. Hay que poner en marcha los aparcamientos subterráneos y la zona azul
por fases en función de la demanda porque si hacemos una gran bolsa de
aparcamientos en zona azul, que conllevaría la contratación de un número
importante de trabajadores, y resulta un fracaso, habría que ir marcha atrás
reduciendo las calles y despidiendo trabajadores, y yo prefiero que sea al revés,
que se empiece con poco y que se vaya avanzando y ampliando en función de
la demanda ciudadana. En otros municipios de la provincia de Málaga se ha
hecho y queremos que Vélez-Málaga no sea una excepción y que la zona azul
tenga un carácter social. Nos hubiese gustado que esta Ordenanza hubiese
venido acompañada de otros puntos para que hubiese ido todo en un paquete,
aunque diferenciado, y no llamarnos a falsas interpretaciones.

D. Claudio A. Morales Badía, del Grupo Mixto, manifestó: Desde el
Partido Andalucista vamos a apoyar la propuesta. Creo que esta se debería haber
hecho hace mucho tiempo pero nunca es tarde, y como decía el Sr. Marín, hay
una premisa importante en todo este tema en la que estamos de acuerdo todos
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los grupos políticos, no se ha dicho en el Pleno pero sí en las Comisiones
Informativas, y AMIVEL sabe perfectamente cual es el posicionamiento del
Partido Andalucista al respecto, que es la explotación posterior de toda esta
zona. Lo importante de esto es que, de una vez por todas, la movilidad dentro
de los cascos históricos, de las calles comerciales y de las más frecuentadas van
a tener una solución importante. Esta solución va a provocar muchos problemas
de infraestructura porque la conciencia cívica no es, en algunos casos, la más
adecuada y hay cantidad de problemas, como coches que se suben a las aceras
provocando una serie de desperfectos en la vía pública, que están originados por
no haber una buena regulación de las plazas de aparcamiento en estas calles que
necesitan que haya una rotación importante al objeto de que las personas puedan
hacer sus compras y gestionar sus asuntos con el menor impedimento posible
con respecto a las plazas de aparcamiento. 

Por otro lado, he de manifestar que, desde el Partido Andalucista, vamos
a estar de acuerdo en que una asociación que nació en Vélez-Málaga hace
muchos años y que ha dado pasos agigantados por la inserción laboral de un
colectivo importantísimo en la ciudad de Vélez-Málaga, que sea la que, al final
gestione este tema.

Dª Patricia Cid González, Delegada de Economía y Hacienda,
manifestó: No entiendo la reiteración por parte de los grupos políticos en crear
un velo de misterio en este sentido. Aquí están los representantes de la
asociación AMIVEL, con los que yo me he reunido porque sé que son
conocedores y, además, han gestionado durante mucho tiempo, en precario y de
manera muy profesional, los aparcamientos del municipio. Ellos saben que
hemos estado trabajando codo con codo y por eso viene esta Ordenanza Fiscal,
así que no entiendo el velo de misterio que ustedes quieren volver a dejar sobre
la mesa.

Este plan de ordenación de aparcamientos sobre superficie es un
complemento al plan de aparcamientos subterráneos que ya se ha presentado.
No sé si es que en las Comisiones Informativas, algunos de sus componentes no
están muy atentos porque ya informé a todos, la pasada semana, que había un
informe que se había trasladado por parte del técnico del Servicio de
Contratación en el que decía lo siguiente: La documentación necesaria
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administrativa para la gestión de servicios públicos de estacionamientos
reguladores de vehículos, mediante concesión administrativa, necesita el Pliego
de Cláusulas Administrativas Particulares, el Pliego de Prescripciones Técnicas,
Reglamento Regulador del Servicio, Proyecto de Explotación, y con
anterioridad, la Ordenanza Fiscal y el Estudio Económico del Servicio. Esto se
lo presenté, por ello no sé a qué viene decir que teníamos que haber traído todo
conjuntamente porque expliqué que desde Contratación se mandó, que es cómo
debería haberse hecho, primero la Ordenanza Fiscal para su aprobación,
publicación y si no hay reclamaciones, su aprobación definitiva, y así traer el
Pliego de Condiciones Técnicas, el Proyecto de Explotación, etc., tal y como
viene de Contratación.

Por supuesto que esto es una creación de empleo y va a haber una
discriminación positiva a favor de aquellos colectivos que, además de
conocedores, tienen que impulsar su empleo; y por supuesto, la compatibilidad
entre las zonas comerciales y las zonas residenciales, porque las zonas
comerciales en Vélez-Málaga no dejan de ser residenciales, allí viven personas
y por ello se ha establecido un horario. Los fines de semana no son zona azul
para que aquellas personas que viven en zonas comerciales puedan utilizar esos
aparcamientos sin que detrimenten sus derechos.

Por todo ello, reitero la solicitud de aprobación de la Ordenanza para la
zona azul.

Finalmente, el Sr. Alcalde manifestó: Este tema ha sido suficientemente
debatido, todos los grupos estamos de acuerdo, pero quiero puntualizar que aquí
no venimos a manifestar algo que ya sabemos y que ha sido tratado como si
fuese una consecución personal. Había una voluntad política de toda la
Corporación, de dar una solución a este asunto de la zona azul, un asunto que
lleva rodando aproximadamente dese el año 2.002 con las peticiones de los
colectivos de las personas con discapacidad y de las organizaciones
empresariales de Vélez-Málaga y de Torre del Mar, y ya es hora de que una
ciudad con más de setenta y seis mil habitantes vaya organizando la movilidad
y la rotación dentro de la misma. Hay un convenio que vamos a firmar con esta
asociación y estamos trabajando con ella y con otras dentro del campo de la
incapacidad.
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La votación condicionada no es posible porque esto es una Ordenanza
Fiscal; es un procedimiento administrativo que se ha iniciado, que va con una
clara determinación de discriminación positiva para que podamos sacar adelante
dicho proyecto.

Sometido a votación el presente punto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se reincorporó a la sesión D.
Antonio López Guerrero.

8.- ESTADO DE EJECUCIÓN DEL PRESUPUESTO
CORRESPONDIENTE AL 2º CUATRIMESTRE 2.008.- En cumplimiento
a lo dispuesto en el artículo 207 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de
marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las
Haciendas Locales, así como de lo previsto en la Base 5ª de Ejecución del
Presupuesto Municipal vigente, se da cuenta de los estados de ejecución del
Presupuesto Municipal y de sus Organismos Autónomos (Gerencia Municipal
de Urbanismo y Organismo Autónomo Local de Desarrollo Integral del
Municipio), correspondiente al segundo cuatrimestre de 2008.

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial
de Cuentas, de fecha 17 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal quedó enterado de los estados
de ejecución del Presupuesto Municipal y de sus Organismos Autónomos
(Gerencia Municipal de Urbanismo y Organismo Autónomo Local de
Desarrollo Integral del Municipio), correspondiente al segundo cuatrimestre de
2008.

9.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL
POPULAR PARA SOLICITAR AL GOBIERNO LA REFORMA
URGENTE DE LA FINANCIACIÓN LOCAL Y QUE NO DISMINUYAN
LOS INGRESOS LOCALES POR LAS TRANSFERENCIAS DEL
ESTADO EN LOS PGE 2.009.- Dada cuenta de la moción objeto del
presente punto del orden del día, así como del dictamen de la Comisión
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Informativa de Hacienda y Especial de Cuentas, de fecha 17 de septiembre
de 2.008, según el cual:

“.... dictamina favorablemente por unanimidad concretar Moción
Institucional para solicitar al Gobierno la reforma urgente de la financiación
Local y que no disminuyan los ingresos locales por las transferencias del estado
en los PGE 2009, para su aprobación por el Pleno de la Corporación
Municipal.”

Vista la moción, firmada por los portavoces de los Grupos Municipales
que tienen representación en este Ayuntamiento, de fecha 18 de septiembre de
2.008, cuyo tenor literal es el siguiente:

“PROPONEMOS

1- Que el Ayuntamiento de Vélez-Málaga manifieste su apoyo a la
F.E.M.P. y a la F.A.M.P., para que en sus respectivos ámbitos de
actuación, negocien con los Gobiernos Nacional y Andaluz un
nuevo marco de financiación de las Haciendas Locales que se
adecue a las competencias que vienen desarrollando actualmente
las Administraciones Locales y con aquellas que resulten de la
nueva legislación anunciada por el Gobierno Andaluz.

2- Solicitar a la Junta de Andalucía que el Fondo de Nivelación
Municipal experimente, en los presupuestos de 2009, un
incremento del 25% respecto del presupuesto de 2008 y que
tienda a incrementar la financiación de carácter incondicionado.

3- Solicitar que se tramite con carácter urgente la Ley de
Participación de las Corporaciones Locales en los tributos de la
Comunidad Autónoma Andaluza, de forma que, su aprobación se
produzca en el año 2009, con efectos económicos en el mismo
año.

4- Comunicar este acuerdo al Gobierno Central, a la Junta de
Andalucía, a la F.E.M.P. y a la F.A.M.P.”
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Oído que, por el Sr. Alcalde, se formula una enmienda al segundo
punto de la  presente moción con el objeto de solicitar a la Junta de Andalucía
que la financiación de los Fondos de Nivelación Municipal alcancen, al menos,
el incremento del 100%.

Sometida a votación la referida enmienda, la misma fue aprobada con el
siguiente resultado: 15 votos a favor (10 del Grupo Municipal Popular, 2 del
Grupo Municipal G.I.P.M.T.M., 2 del Grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A. y 1 del
Grupo Mixto) y 9 abstenciones, todas ellas del Grupo Municipal Socialista.

A continuación, sometida a votación la moción firmada por todos los
Grupos Municipales, y anteriormente transcrita, la misma fue aprobada por
unanimidad de los 24 miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho
integran el Pleno de la Corporación Municipal.

En consecuencia, el Pleno de la Corporación Municipal, adoptó los
siguientes acuerdos:

1- Que el Ayuntamiento de Vélez-Málaga manifieste su apoyo a la
F.E.M.P. y a la F.A.M.P., para que en sus respectivos ámbitos de
actuación, negocien con los Gobiernos Nacional y Andaluz un
nuevo marco de financiación de las Haciendas Locales que se
adecue a las competencias que vienen desarrollando actualmente
las Administraciones Locales y con aquellas que resulten de la
nueva legislación anunciada por el Gobierno Andaluz.

2- Solicitar a la Junta de Andalucía que el Fondo de Nivelación
Municipal experimente, en los presupuestos de 2009, un
incremento, al menos, del 100% respecto del presupuesto de 2008
y que tienda a incrementar la financiación de carácter
incondicionado.

3- Solicitar que se tramite con carácter urgente la Ley de
Participación de las Corporaciones Locales en los tributos de la
Comunidad Autónoma Andaluza, de forma que, su aprobación se
produzca en el año 2009, con efectos económicos en el mismo
año.
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4- Comunicar este acuerdo a la Administración General del Estado,
a la Junta de Andalucía, a la F.E.M.P. y a la F.A.M.P.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes
intervenciones:

El Sr. Alcalde manifestó: En la Comisión de Hacienda se planteó que
este punto fuera de carácter institucional, con la propuesta que trajo la Sra.
Salomé Arroyo; la única enmienda que vamos a proponer mi grupo, que ya la
adelanto, es para que las transferencias por parte de la Comunidad Autónoma
no sea del veinticinco por ciento sino que sea mayor. En el Parlamento Andaluz,
por Izquierda Unida y el Partido Popular, se planteó que fuera del cien por cien.
Creo que es importante que en estos momentos de crisis aumenten las
transferencias a los ayuntamientos para poder financiar los servicios públicos
esenciales que damos desde las entidades locales a todos los vecinos.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Sobre este problema se han escrito ríos de tinta. Es un problema
muy importante, quizás el más importante de todos los municipios, que es la
financiación; cómo podemos conseguir que nuestros vecinos tengan un alto
nivel de bienestar, cuando desde las otras administraciones públicas que
recaudan la mayoría de los tributos que pagamos todos los ciudadanos de este
país, al final reviertan al Ayuntamiento, que es la administración pública que
está más cerca y a la que, prácticamente todos los vecinos se quejan cuando
tienen un problema, y no entienden que se les diga que no es competencia del
Ayuntamiento si no que es de la Junta de Andalucía o del Gobierno Central.
Eso, el vecino no lo entiende y otras veces lo entiende pero no es su problema
porque lo que quiere es que se le resuelva el suyo.

La particularidad de esta moción es que, a raíz de las declaraciones del
Vicepresidente Económico de España, Sr. Solbes, según las cuales los
municipios iban a pagar, de alguna forma, el ajuste de los Presupuestos,
lógicamente, los municipios tenemos que alzar la voz y la mano y decir que no
estamos de acuerdo. Si ustedes no han hecho sus cuentas porqué tenemos que
pagarlo nosotros que no tenemos nada que ver; y como ejemplo, los famosos
cuatrocientos euros que ha dado el Sr. Zapatero, que importan mas de seis mil
millones, y al final parece ser que esta cantidad la vamos a pagar los municipios
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pues según el borrador de los Presupuestos Generales del Estado, nos van a
quitar cerca de setecientos millones de euros. El problema es institucional y me
parece muy importante que todos los Concejales que asistimos en este momento
al Pleno votemos esta moción. No importa el color político, lo importante es que
esa crisis que por fin reconocemos que existe, al final no lo pague el más
pequeño, que en la Administración Pública es el Ayuntamiento. Considero que
la moción, tal y como viene redactada, más la enmienda que se presentó, va en
buen camino; lo que se pide, simplemente, es una reforma urgente de la
financiación. Esto se ha pedido una gran cantidad de veces por este y por la
mayoría de los municipios, y la creación de un Consejo Local de Política Fiscal
creo que es obvio para poder discutir, al igual que existe a nivel autonómico y
de estado. El incremento que ha referido el Sr. Alcalde respecto a la
financiación es fundamental, el Alcalde de Zaragoza, que es del Partido
Socialista, se ha desmarcado de esa línea de quitar dinero a la financiación de
los ayuntamientos. Creo que en esta moción debemos estar todos unidos y decir
a la administración superior lo que sufrimos los ayuntamientos, sea del color
político que sea. Espero que todos votemos a favor, con la enmienda que se ha
hablado, y que la Administración Central y Autonómica nos escuche y podamos
paliar, en la medida de lo posible el déficit que tenemos los ayuntamientos
porque asumimos competencias que no nos corresponden.

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista manifestó: En primer lugar quiero hacer una aclaración porque lo
que yo entiendo que se ha aprobado en la Comisión de Hacienda es una moción,
que sería institucional, y que es la misma que se ha aprobado por parte de todos
los grupos en Diputación; no es la que presenta el Partido Popular sino que la
moción que se presenta en la Comisión de Hacienda es la misma que se presentó
y se aprobó unánimemente en Diputación. Si eso queda claro no hay ningún
problema en hacer, ese arreglo que usted propone, a esa moción; de todos
modos, lo que se pide en esta moción es un incremento del 25% del Fondo de
Nivelación, no tiene nada que ver con que nos den todo lo que nos corresponda.
Si quiere que se le haga esa aclaración, nosotros no tenemos ningún problema.
Lo que sí quiero es que quede claro que la moción que se aprueba por
unanimidad de todos los grupos en la Comisión de Hacienda es la misma que
se ha aprobado en Diputación.
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En segundo lugar, creo que es muy demagógico decir desde el P.P. que
no se apuesta por parte del Gobierno Socialista a favor de la financiación de los
municipios. Se está haciendo una labor muy importante en una Comisión de
Política Bilateral para la Financiación Local y esa negociación se está llevando
a cabo con la F.E.P.M., que están representados todos los partidos políticos y
que creo que sería muy importante que no se rompa la unidad de los municipios
a la hora de hacer las reivindicaciones que debemos hacer y que es obligación
que hagamos ante el Gobierno Central y el Autonómico. En este caso, esa es la
primera cuestión que pedimos en esta moción y es reiterar el apoyo a la
F.A.M.P. y a la F.E.M.P. porque consideramos que la unidad de los municipios
es fundamental para que se tenga la fuerza suficiente a la hora de participar en
esas comisiones para el nuevo modelo de financiación local que se está
elaborando desde el Gobierno Central.

Por otra parte, también le decimos a la Junta de Andalucía, en la moción,
que la participación en los recursos y tributos de la Junta de Andalucía sean
cada vez mayores, que se hagan las leyes que se tienen que hacer, y que se
liberen fondos con carácter incondicionado, es decir, fondos que no vayan
destinados a una subvención finalista, porque los ayuntamientos tienen
competencias que hemos ido asumiendo y que son fundamentales que sigamos
cumpliendo, y que esos servicios que damos sean de calidad y en respuesta a la
demanda de nuestros ciudadanos. Y digo que, en parte, se hace demagogia con
este planteamiento porque reducir drásticamente los recursos a los
ayuntamientos ya se hizo por parte del gobierno del Sr. Aznar en el 2.002,
cuando se nos quitó el I.A.E., y tuvo que ser el Partido Socialista quien
compensara esas pérdidas a los ayuntamientos. Es verdad que los ayuntamientos
hemos ido asumiendo competencias demandadas por nuestros ciudadanos con
financiación escasa, pero eso es lo que ahora se está intentando corregir.
También es demagogia cuando se habla de la financiación que figura dentro del
Presupuesto General del Estado, porque en el Presupuesto del 2.009, el
incremento de fondos para los municipios va a ser de un 6,3%, por lo tanto, no
se están reduciendo los ingresos a los ayuntamientos, lo que sucede es que
debemos pedir una participación mayor, tenemos que reivindicar mayores
recursos para poder dar servicios de calidad a nuestros ciudadanos. Creo que en
esta moción que unánimemente todos los grupos políticos hemos aprobado en
la Comisión de Hacienda, y que se ha aprobado en otras instituciones
superiores, es muy importante que sigamos manteniendo esa unidad y que
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apoyemos, desde aquí, la unidad de todos los municipios a la hora del trabajo
que está haciendo la F.E.M.P.

D. José Luis Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente
Pro Municipio de Torre del Mar, manifestó: Nosotros vamos a apoyar
cualquier propuesta que se presente, porque se supone que, aunque sea un uno
por ciento, vamos a mejorar en ese porcentaje, y como, además en el Grupo
somos muy heterogéneos, de ideología muy diversa, tenemos que estar de
acuerdo con todas las ideologías que englobamos. Yo llevo treinta años oyendo
lo del aumento de la financiación y ayudas a los ayuntamientos, que cada día
van cogiendo más competencias, pues se habla de que hasta las oficinas de
empleo las vamos a tener nosotros, y eso es un problema gravísimo para
cualquier administración, y aquí no aparece ni una peseta. Hace unos días, en
el periódico El País venía un artículo de un economista que hacía referencia a
la Junta de Andalucía y a los ayuntamientos y decía que la Junta de Andalucía,
cuando se creó tenía una financiación aproximada de un 16% para atender
aquellos los gastos semejantes a los que tienen los ayuntamientos, y estos tenían
un 13%, y hacía una referencia a que en la actualidad, el 16% de la Junta de
Andalucía se había convertido en un 33% y los ayuntamientos habían bajado a
menos del 10,5%, es decir, que los ayuntamientos, con todos los incrementos de
competencias que se les habían dado, la ayuda había bajado en un 2% mientras
que la Junta de Andalucía había subido más de un 17% en su financiación.
Indudablemente, con estos números, creo que las administraciones, y entre ellas
la Junta de Andalucía, tienen más que suficientes recursos para que, ya que nos
ceden servicios sociales, oficina de atención al ciudadano y otros muchos más
para que les resuelvan sus problemas, que por lo menos vengan con la
financiación suficiente.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-
L.V.-C.A., manifestó: Esta moción que intentamos consensuar es una iniciativa
que se ha repetido infinidad de veces en el sentido de reclamar a las
Administraciones Autonómica y Central aumento de la financiación para los
ayuntamientos. Nosotros estamos de acuerdo en solicitar toda la ayuda que sea
necesaria y más, teniendo en cuenta que los ayuntamientos soportan una serie
de competencias que no vienen acompañadas de una financiación adecuada. Y
aquí sí tenemos un problema, y es que cuando gobiernan unos, los que aprietan
son los de enfrente y el que está gobernando intenta justificar lo injustificable,
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y viceversa. Yo creo que no tendría que haber ningún tipo de resistencia. El
Estado no puede seguir, como en tiempos pasados, siendo un Estado centralista
que recibe sus ingresos, se los gasta en gastos militares y en otras cosas que aún
siendo importantes no son tan fundamentales, ya que se van muchos miles de
millones  y no llega a la población. Los ayuntamientos tienen que exigir,
gobierne quien gobierne, que venga más financiación para poder atender las
necesidades de la población.

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
Este punto del orden del día tiene mucho que ver con otro que trae el Partido
Andalucista y que veremos más adelante sobre la famosa deuda histórica, y digo
que tiene mucho que ver porque desde el Partido Andalucista entendemos que
este sistema democrático por el que nos regimos en estos momentos, tiene una
serie de carencias que aún están por resolver después de muchos años, y una de
ellas es la famosa financiación de los ayuntamientos, y que para resolverla
entiendo que desde las instituciones, como son la F.E.M.P. y la F.A.M.P., no se
hace nada.

Desde el Partido Andalucista tenemos claro que hay una responsabilidad
política clara y manifiesta por parte de los gobiernos de la Nación que han
ostentado el poder del Estado, de no poner pie en pared con respecto a la
financiación de los ayuntamientos, y también decimos que las Diputaciones son
muy culpables, hoy por hoy, de que esto ocurra; los impuestos se cobran desde
el Estado Central y después se reparten como establece el Estado de la Nación
y ahí las Diputación tiene mucho que decir puesto que si administrativamente
no estuviéramos resueltos mediante las Diputaciones y fuese mediante las
Comarcas, con los Ayuntamientos integrados en ellas, sería otra cosa.

Esta moción la vamos a aprobar de forma institucional porque nos hemos
puesto de acuerdo todos los grupos políticos, pero no hay más que una forma de
cambiar este asunto y es en el Parlamento de Andalucía y en el Congreso de los
Diputados donde, si hubiera voluntad política de los que gobiernan, se podría
hacer.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Lo que se va a votar es lo que yo he llamado la enmienda que viene
de Diputación y si se da cuenta, lo que he hecho es hablar de la moción original
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que encaja en lo que se ha aprobado en Diputación, y no he mencionado el
último punto de la moción original, que habla de hacer una asamblea
extraordinaria, porque eso no encaja en esa moción. Queda aclarado que lo que
se ha firmado por parte de los Portavoces y que se aprobó en Diputación es lo
que vamos a votar.

Respecto a la cuestión de demagogia, Sra. Sánchez, yo no hago
demagogia. El Vicepresidente del Gobierno de España ha dicho que la
restricción o la austeridad también tiene que llegar a los municipios y lo que yo
he explicado, con un ejemplo gráfico, es que no se puede ser austeros con el
dinero de otros. Si los municipios reciben el mismo dinero, o como usted dice,
con el incremento del seis por ciento, deje que cada ayuntamiento sea austero
en lo que ellos quieran priorizar y no en lo que me diga el Gobierno de la
Nación.

Por todo ello, creo que debemos felicitarnos, que todos los grupos
políticos votemos afirmativamente y esperemos que nos oigan en las altas
esferas, tanto de partidos como de estamentos institucionales, y al final se
produzca un incremento del dinero que venga a todos los municipios.

El Sr. Alcalde dio lectura a los puntos incluidos en la propuesta y dio
cuenta de la enmienda formulada que es solicitar que el incremento a que se
refiere el segundo punto no sea del veinticinco por cien si no del cien por cien
al objeto de que los Fondos de Nivelación de nos transfieren la Junta de
Andalucía se incrementen en mayor medida, teniendo en cuenta que los Fondos
de Nivelación que destina la Junta a las corporaciones locales de toda Andalucía
son de ciento veinte millones de euros y lo que estamos solicitando son
doscientos cuarenta millones de euros.

La Sra. Sánchez Rivas manifestó: Nosotros pensamos que esa
enmienda que usted propone cambia la moción y nosotros, al menos en esa
enmienda deberíamos abstenernos porque esa moción ya ha sido votada en otras
instituciones tal cual viene.

Sometida a votación tanto la enmienda propuesta por el Sr. Alcalde como
la moción institucional objeto del presente punto, las mismas arrojado el
resultado expresado anteriormente.
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10.- ACUERDO DE ADHESIÓN AL SISTEMA DE
CONTRATACIÓN CENTRALIZADA DE BIENES Y SERVICIOS DE LA
DIRECCIÓN GENERAL DE PATRIMONIO DEL ESTADO.-Visto el
Informe jurídico nº 28/08 de 15 de septiembre de 2008 sobre”Acuerdo de
adhesión al Sistema de Contratación Centralizada de Bienes y Servicios de la
Dirección General de Patrimonio del Estado emitida por la Sra. Adjunta a Jefe
de Servicio del Área, en el que se concluye que:

“Primera.- No existe inconveniente desde el punto de vista jurídico para
que el Ayuntamiento de Vélez-Málaga apruebe el borrador de acuerdo de
Adhesión al Sistema de Contratación Centralizada de Bienes y Servicios de la
Dirección General de Patrimonio del Estado que se adjunta.

Segunda.- Así mismo y dada la posibilidad que ofrece la LCSP en el
sentido de que pueden formalizarse acuerdos similares con otras Comunidades
Autónomas o Entidades Locales y, con la finalidad de conseguir entre otros
beneficios, la ampliación de productos incluidos en los catálogos, la
comparación de los mismos con catálogos de otras Centrales, la reducción de
costes, una mayor economía procedimental... etc, el Área de Contratación,
Patrimonio, Asesoría Jurídica y Asuntos Judiciales puede analizar las Centrales
de Adquisición Centralizada de algunas Comunidades Autónomas para estudiar
la posibilidad suscribir acuerdos similares, si así lo estima la Corporación.”

Visto igualmente la documentación que se acompaña, así como el Anexo
I “Relación de bienes y servicios de contratación centralizada”.

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial
de Cuentas, de fecha 17 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría de votos, 21 a
favor (9 del Grupo Municipal Popular, 8 del Grupo Municipal Socialista, 1 del
Grupo Municipal G.I.P.M.T.M., 2 del Grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A. y 1 del
Grupo Mixto) y 3 abstenciones de los Sres. Claros Ruiz, Checa Fajardo y López
Guerrero, por ausencia, adoptó los siguientes acuerdos:
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PRIMERO.-Aprobar el borrador de acuerdo de Adhesión al Sistema de
Contratación Centralizada de Bienes y Servicios de la Dirección General de
Patrimonio del Estado que se adjunta.

SEGUNDO.- Dar traslado al Área de Contratación, Patrimonio, Asesoría
Jurídica y Asuntos Judiciales para que se analicen las Centrales de Adquisición
Centralizada de algunas Comunidades Autónomas para estudiar la posibilidad
de suscribir acuerdos similares.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes intervenciones:

Dª Patricia Cid González, Concejala Delegada de Economía y Hacienda
manifestó: Este acuerdo de adhesión supondría, en coherencia con la decisión del
Partido Popular en la elaboración del Presupuesto para el año 2.009, una firme bajada
del gasto corriente. Esto complementaría a la creación, por parte del departamento de
Contratación, de un servicio centralizado de compras que supondría que los recursos
materiales necesarios para el desarrollo de los servicios municipales tengan un precio
unitario y podamos ahorrar, previsiblemente, más de un cuarenta por ciento. Este
acuerdo que se firma por el Ayuntamiento con el Servicio Centralizado de Bienes y
Servicios de la Dirección General de Patrimonio del Estado supondría la posibilidad
de poder contratar o comprar bienes como mobiliario en general, ordenadores
personales, impresoras, máquinas de reprografía, vehículos, turismos, motocicletas,
etc., una relación de bienes que se podrían comprar a través de este acuerdo, y que
nunca supondría una obligación. Esto podría complementar esa firme decisión de
bajada del gasto corriente y, además, vemos con el informe de la Jefa de Sección de
Contratación y Patrimonio del Ayuntamiento, la posibilidad firmemente respaldada,
de interés por parte del Ayuntamiento y de la Concejalía de Hacienda, como una
previsión de un cuarenta por ciento de ahorro en el gasto. Por todo ello pedimos la
aprobación de la adhesión a este acuerdo.

D. José Luis Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Tengo entendido que nosotros hemos
estado comprando algunas cosas a través de este servicio, pero también es verdad que
algunas cosas no las comprábamos en este servicio porque en nuestra zona hay
establecimientos que suministraban este producto que, en algunos casos suponía una
pequeña cantidad de más pero en otros casos nos cobraban igual, y por eso decidíamos
comprar en nuestro municipio y no comprar fuera.
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El Sr. Alcalde manifestó que antes se tenía el acuerdo de adhesión con la
Central de Bienes de la Junta de Andalucía y ahora se ha extendido a la
Administración General del Estado.

Sometido a votación el presente punto, el mismo arrojo el resultado expresado
anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se ausentaron de la sesión D. Miguel
Claros Ruiz, D. Francisco Javier Checa Fajardo y D. Antonio López Guerrero.

11.- PROPUESTA DEL GERENTE DE URBANISMO SOBRE
FIJACIÓN DE LOS CRITERIOS BÁSICOS POR LOS QUE SE TIENEN QUE
CONSTITUIR LAS ENTIDADES URBANÍSTICAS DE CONSERVACIÓN EN
EL TÉRMINO MUNICIPAL DE VÉLEZ-MÁLAGA.- El Pleno de la
Corporación Municipal quedó enterado del informe emitido por el Jefe de Sección
del Servicio Jurídico y Gestión, de la Gerencia Municipal de Urbanismo, con fecha 17
de septiembre de 2.008, cuyo contenido es el siguiente:

“A petición del Sr. Concejal de Urbanismo, y a la vista del informe urbanístico
aportado en fecha 13 de Agosto de 2.008, registro de entrada número 5763, por Doña
Macarena Álvarez Serrano, sobre la obligatoriedad de constituir Entidades
Urbanísticas de Conservación en las urbanizaciones del término municipal de Vélez-
Málaga, el técnico que suscribe informa:

El informe referido en el encabezamiento se ciñe a señalar a quien corresponde,
según los preceptos legalmente vigentes en el momento actual, la conservación de las
obras de urbanización: bien al municipio o bien a los propietarios agrupados en
entidad urbanística cuando se asume voluntariamente por estos o cuando los solares
estén comprendidos en ámbitos delimitados a tal efecto si el planeamiento urbanístico
así lo dispone y exige expresamente.

Por tanto, siempre que así se disponga en el Planeamiento General vigente en
el municipio (con toda lógica, igualmente es posible su financiación en la revisión del
PGOU) será obligatoria su constitución por los propietarios del sector. Dicha
previsión, contemplada en el artículo 153 de la LOUA y 67 del Reglamento de Gestión
Urbanística, tiene su correlato en el mismo sentido en los artículo 194 y 361 del
vigente PGOU de Vélez-Málaga.

En cuanto a la finalidad de las referidas Entidades, el informe analizado en el
presente se limita a señalar, genéricamente, que tendrán por objeto la conservación y
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mantenimiento de las obras de urbanización, dotaciones e instalaciones de los servicios
públicos, señalando que no es obstáculo alguno el que las urbanizaciones se integren
en suelo urbano.

Todas estas cuestiones y otras propuestas adicionales ya fueron puestas de
manifiesto en el Informe-Propuesta de fijación de criterios básicos por los que se
tienen que constituir las Entidades Urbanísticas de Conservación en el término
Municipal de Vélez-Málaga emitido por este técnico en fecha 10 de Junio de 2.008,
con el VºBº del Gerente y que fue sometido al Consejo de Gobierno de esta Gerencia
quedando pendiente su ulterior aprobación por el Pleno.”

En relación al presente punto, el Sr. Alcalde manifestó: Quiero indicar que lo
que se trae realmente  para conocimiento del Pleno, no cabe ninguna votación, y así
se lo he indicado a la Sra. Sara Sánchez, es el conocimiento del informe que fue
solicitado por ese grupo político y también por una asociación de vecinos. El siguiente
paso que nos queda es tratarlo entre los diferentes grupos políticos, sentar los criterios
definitivos en comunión, si es posible, también con los vecinos y después determinar
dichos criterios en este Pleno.

Dª Sara Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal Socialista,
manifestó: Solamente quiero recordarle que cuando hablamos de este tema en el
Pleno, el Grupo Socialista le solicitamos que las reuniones que se hicieran con los
vecinos representantes de los distintos casos, porque no es uno solo el caso de las
entidades de conservación sino que son muchos, que estuviéramos representados todos
los grupos políticos; yo creo que debe surgir del acuerdo de todos el que solucionemos
el problema y la incertidumbre que tienen muchos vecinos respecto a sus
urbanizaciones.

Le respondió el Sr. Alcalde que se hará en ese sentido sin ningún tipo de
problema.

Durante el transcurso del punto anterior se ausentó de la sesión Dª Patricia E.
Cid González.

12.- PROPUESTA DE LA ALCALDÍA SOBRE INICIO DE
EXPEDIENTE DE REVOCACIÓN DE LA CONCESIÓN ADMINISTRATIVA
PARA LA CONSTRUCCIÓN Y EXPLOTACIÓN DE UN CENTRO O
COMPLEJO DE OCIO, SUSCRITO CON LA EMPRESA RONDEGA, S.A.-
Dada cuenta de la propuesta de la Alcaldía de fecha 11 de septiembre de 2.008 que se
indica a continuación:
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“Con fecha 27 de febrero de 2.007 se suscribió documento de formalización
de Contrato de Concesión Administrativa para el uso privativo de un bien de dominio
público -parcela situada en la cuadrícula suoreste del equipamiento general D-0004,
sita en SG.VM-18 “Parque Ferial”, del PGOU de Vélez-Málaga, con la finalidad de
construir y explotar un centro o complejo de ocio (expte. 5/06), entre el Excmo.
Ayuntamiento de Vélez-Málaga y la mercantil RONDEGA, S.A.

La estipulación segunda del mencionado contrato, establecía un canon de
201.900 euros (IVA INCLUIDO) que debía ser abonado por RONDEGA, S.A. en la
forma determinada por el Pliego de Condiciones al que se somete la concesión. Dicho
Pliego, en su Apartado 3, establece que “el canon, en la parte que corresponda en
metálico, se abonará al Excmo. Ayuntamiento de Vélez-Málaga sin previa  intimación
por semestres anticipados, dentro de los cinco días siguientes a su vencimiento. A los
efectos de contar las fechas de vencimiento para el pago del canon correspondiente
a los sucesivos períodos semestrales, se considerará como fecha de vencimiento de
éstos el día de formalización del contrato administrativo”, esto es, el mencionado 27
de febrero de 2.007.

Por parte de la Tesorería Municipal, con fecha 11 de septiembre de 2.008 se
informa que hasta la fecha no se ha contabilizado ningún ingreso en concepto de canon
de la mencionada concesión administrativa.

Por su parte, el Anexo 1, Letra Y, del Pliego de Condiciones de la Concesión,
como condición especial de la misma, establece en su apartado 6º que la ejecución de
las obras vendrá determinada en un “planning” o programa de trabajo que debe
acompañar a las proposiciones; debiendo estar culminado el recinto polivalente o
multifuncional que debe albergar los eventos taurinos en el plazo de dos años desde
la firma del contrato.

Teniendo en cuenta que el Apartado 32 del Pliego de Condiciones de la
Concesión establece que “TENDRÁN LA CONSIDERACIÓN DE FALTAS MUY
GRAVES: Las infracciones que en general supongan un muy grave incumplimiento
de las obligaciones del concesionario previstas en este Pliego y en especial el
incumplimiento de las siguientes obligaciones del concesionario : 1) el no abono o
retraso en el abono del canon al Ayuntamiento por más de tres meses. 2) La no
ejecución por el concesionario de las obras y/o instalaciones señalados en el presente
pliego o en los acuerdos adoptados por el órgano competente de la Corporación”...

Teniendo igualmente en cuenta que el Apartado 33 del mencionado Pliego
establece que “las infracciones muy graves será causa de resolución del contrato,...”
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Considerando que el incumplimiento de las obligaciones del concesionario es
una causa de revocación de las concesiones administrativas, conforme a lo dispuesto
por el artículo 32 de la Ley 7/1999, de 29 de septiembre, de Bienes de las Entidades
Locales de Andalucía, y que dicha revocación es una causa especial de resolución del
contrato, en virtud de lo dispuesto en el Apartado T del Anexo del Pliego mencionado,
por remisión de lo dispuesto en el Apartado 35.4 del mismo, por el presente vengo a
proponer al Pleno de la Corporación Municipal, previo dictamen del Consejo de
Gobierno de la Gerencia Municipal de Urbanismo, adopte acuerdo en virtud del cual:

1.- Se elaboren los informes pertinentes en orden a determinar si se han
incumplido por parte del concesionario, RONDEGA, S.A., las obligaciones previstas
en el contrato de concesión administrativa para el uso privativo de un bien de dominio
público - parcela situada en la cuadrícula suroeste del equipamiento general D-004,
sita en SG-VM-18 “Parque Ferial”, del PGOU de Vélez-Málaga, con la finalidad de
construir y explotar un centro o complejo de ocio (expte. 5/06), suscrito el 27 de
febrero de 2007; en orden al ulterior inicio del expediente de revocación d ela
concesión, en caso de que de los mencionados informes se deduzca la existencia de
causas de revocación, expediente en el que deberá otorgarse al interesado el preceptivo
plazo de audiencia a fin de que aporte cuantas alegaciones estime conveniente a su
derecho.

2.- En dichos informes deberá indicarse si procede la pérdida,
devolución o cancelación de la garantía constituida y, la indemnización a la
Administración de daños y perjuicios, en caso de que se hayan producido.

3.- Dar traslado a la mercantil RONDEGA, S.A. del presente acuerdo,
para su conocimiento y efectos.”

Visto el dictamen del Consejo de Gobierno de la Gerencia Municipal de
Urbanismo, de fecha 16 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24 miembros
presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los siguientes
acuerdos:

1.- Se elaboren los informes pertinentes en orden a determinar si se han
incumplido por parte del concesionario, RONDEGA, S.A., las obligaciones previstas
en el contrato de concesión administrativa para el uso privativo de un bien de dominio
público - parcela situada en la cuadrícula suroeste del equipamiento general D-004,
sita en SG-VM-18 “Parque Ferial”, del PGOU de Vélez-Málaga, con la finalidad de
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construir y explotar un centro o complejo de ocio (expte. 5/06), suscrito el 27 de
febrero de 2007; en orden al ulterior inicio del expediente de revocación de la
concesión, en caso de que de los mencionados informes se deduzca la existencia de
causas de revocación, expediente en el que deberá otorgarse al interesado el preceptivo
plazo de audiencia a fin de que aporte cuantas alegaciones estime conveniente a su
derecho.

2.- En dichos informes deberá indicarse si procede la pérdida, devolución o
cancelación de la garantía constituida y, la indemnización a la Administración de
daños y perjuicios, en caso de que se hayan producido.

3.- Dar traslado a la mercantil RONDEGA, S.A. del presente acuerdo, para su
conocimiento y efectos.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

El Sr. Alcalde manifestó: En febrero de 2.007 se firmó el contrato
administrativo para la ejecución de este centro de ocio. En dicho contrato se establecía
una hoja de ruta, un período para su puesta en marcha que tenía que ser comunicado
a este Ayuntamiento, y a su vez pagar un canon de una cantidad aproximada de
doscientos seis mil euros. Quiero indicar que esa propuesta inicial fue apoyada en su
momento por el Partido Popular porque creíamos que era muy bueno que Vélez-
Málaga contara con un equipamiento público de esas características en esa zona, el
Vélez-Málaga 18, donde se encuentra el recinto ferial. El uso del mismo era
polivalente, no era solamente para corridas de toros sino para cualquier evento
musical, deportivo, etc., un conjunto importante comercial, aparcamientos y un hotel.
Este contrato se adjudicó, ha transcurrido más de un año, varias veces hemos intentado
con la entidad adjudicataria, RONDEGA S.A., perteneciente al Grupo Construcciones
Vera por todos conocido, que cumplan con el contrato firmado. Pese a que lo hemos
intentado, no ha sido posible. La empresa alega que los momentos de crisis económica
más la carencia de apuestas por las entidades financieras, que han cerrado la
posibilidad de financiación, no hace posible ejecutarlo conforme a dicho contrato.
Hemos hecho un enorme esfuerzo porque nosotros creemos en ese proyecto; Vélez
necesita aglutinar equipamientos de este tipo como el del centro de ocio, como puede
ser el futuro centro de exposiciones, y como cualquier otro que genere y potencie
nuestro carácter comarcal. Era una idea en la que todos los grupos estábamos de
acuerdo en que nos podía servir para solucionar las zonas de ocio en el municipio y el
traslado de la situación del Copo debido a los problemas que está causando. A la vista
de las reuniones, y que por parte de la empresa no ha habido ninguna respuesta
positiva, ni siquiera las comunicaciones que le hemos remitido sobre la deuda
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existente ahora mismo, la que alcanza más de cuatrocientos mil euros y que nos debe
por canon a este Ayuntamiento; con la misma coherencia que lo hemos hecho con
Export Málaga y con la Estación de Autobuses iniciamos el procedimiento, esto no
quiere decir que hoy resolvamos esta concesión porque tenemos que iniciar el
procedimiento de acuerdo con lo previsto en el pliego y después, una vez vistos los
informes técnicos correspondientes,  se tomará la decisión, pero ante la falta de pago
y ante el no cumplimiento de los plazos establecidos nos hemos visto en la obligación
de iniciarlo. Este asunto viene con el informe favorable de todos los Grupos y vamos
a intentar reconducirlo para que en Vélez-Málaga tengamos ese espacio de ocio que
todos queremos y que todos hemos apoyado en un momento determinado. Esta es la
propuesta que se trae, la iniciación de expediente para la posterior, en su caso,
revocación de la concesión administrativa. Este tema supone que si lo llevamos a la
práctica tendríamos que volver a sacar el concurso público nuevamente, con algunas
modificaciones o determinaciones que se  hiciesen necesarias para que hubiese alguna
empresa interesada. La inversión que necesita este proyecto supera los sesenta y cinco
millones de euros, prácticamente el ochenta por ciento del presupuesto municipal, y
si no hay una empresa privada y una entidad financiera que apuesten por el proyecto
nunca verá la luz porque el Ayuntamiento, con sus recursos propios, no puede asumir
ese proyecto sin la colaboración del sector privado. Vamos a seguir apostando
decididamente por este proyecto, y este es un compromiso que desde aquí le hago al
Partido Socialista, lo único es que tenemos que buscar a una persona que lo pueda
ejecutar y la circunstancia económica del país y de las empresas promotoras y
constructoras no la hacen viable, pero tenemos que cumplir la ley, que es el pliego de
condiciones, y adoptar esta decisión. 

Dª María Salomé Arroyo Sánchez, Portavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Desde el Grupo Socialista vamos a apoyar el que se inicie el
expediente de revocación de este centro de ocio. Entendemos que es un proyecto
bastante interesante para el desarrollo turístico de nuestro municipio. Es una oferta de
ocio de calidad y que se puede compatibilizar con el descanso de los vecinos. En
general, creo que es un proyecto bastante interesante y, desde el Grupo Socialista le
pediríamos que se pusieran a trabajar en ello lo más rápido posible, que se agilizara y
que pronto podamos ver ese expediente finalizado, no nos vaya a pasar igual que con
otros expedientes que, después de un año aún no se han finalizado.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-L.V.-
C.A., manifestó: Nosotros no estábamos de acuerdo con este proyecto porque era
ilegal, se puso en marcha en un sistema general y el Plan General no lo permitía; de
hecho, posteriormente se realizó la modificación del artículo 56 del Plan General para
dar cabida a este proyecto, adulterando todo el Plan General porque se modificaba el
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art. 56 que es el de los usos y al apartado 10 que es el uso recreativo se le incluía el
apartado 8 que es el uso de hostelería y este conlleva la instalación de casinos,
discotecas, etc; por ello, en un sistema general, en un equipamiento público, no pega
instalar un casino o una discoteca. Este tema ya lo habíamos planteado con
anterioridad y a este equipo de gobierno también, y lo que quiero poner de manifiesto
es que en año y medio podían haberlo corregido, porque si defienden el proyecto
deberían hacer las cosas bien, modificando puntualmente el Plan General en esa
parcela y no adulterando todos los equipamientos. Y digo que es ilegal porque el uso
fundamental que se le da es para un hotel, que entra dentro de los usos que le atribuyen
el art. 56, está la plaza de toros, que se califica como uso deportivo, pero los catorce
mil metros de techo edificable de bares de copas no lo es, si tuviera dos mil metros
posiblemente sería legal, pero con catorce mil no lo es y por ello, lo que nosotros
planteamos para que el proyecto pueda tener una tramitación legal y correcta es que
se modifique puntualmente el Plan General en esa parcela. Es posible y factible que
lo que defienda cada grupo político lo pueda llevar a la práctica, pero si tiene una
tramitación legal hay que hacerla y si esa parcela no permite unos usos, habrá que
modificar puntualmente esa parcela, mientras tanto no se puede hacer. Por lo tanto,
nosotros vamos a votar el tema, pero recriminamos y quiero que conste en acta que a
este Grupo Político le han atentado contra sus derechos puesto que en tiempo y forma
presentó unas reclamaciones por escrito en el Registro de Entrada en este
Ayuntamiento y ni el anterior equipo de gobierno ni este le ha contestado a las
reclamaciones con respecto al art. 56. Esto, no tiene nada que ver con este proyecto,
puesto que el proyecto lo pusieron en marcha y cuando se dieron cuenta de que se
habían equivocado, lo que hicieron fue modificar el art. 56 para darle cobertura legal
y a ese recurso que presentamos nunca se nos ha contestado; por lo tanto, creo que se
atenta contra los derechos fundamentales de este Grupo Político cuando no han tenido
la delicadeza de contestar puesto que hay muchos técnicos en esta casa para poder
contestar las alegaciones de este humilde Grupo Político.

D. José Luis Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Todos decimos que este proyecto es muy
bonito, pero si es ilegal hay que quitarle este calificativo puesto que las ilegalidades
no tienen nada de bonito. Llevamos año y medio hablando de corrupciones
urbanísticas y no aparece nada por ningún lado. Sr. Marín, si usted ve el Plan General
que aprobaron en el año 1.995, no se ha modificado en nada hasta el año 2.008. Los
pelotazos urbanísticos son por crecimiento del aumento de la edificabilidad de los
suelos que tienen edificabilidad más baja, suelos residenciales o haber recalificado
suelo rustico en urbanizable. Yo le voy a pedir al Alcalde que el Sr. Secretario, a través
de los técnicos que tiene la Gerencia de Urbanismo, traiga un informe del aumento de
la edificabilidad desde el año 1.995 en que yo era Concejal de este Ayuntamiento,
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aunque no de Urbanismo, hasta el día de hoy, así como de los suelos rústicos que se
hayan recalificado desde el año 1995 y los convenios urbanísticos en los que se hayan
producido pelotazos urbanísticos recalificando suelo rústico en urbanizable.

Respecto al asunto que nos ocupa, es un sistema general de equipamiento en
el que en el Plan General de 1.995 se produjeron algunos lapsus debido a que se hizo
con mucha urgencia puesto que se acercaban las elecciones y había que aprobarlo en
mayo del 1995. Se produjo de aquella forma, y la gran mayoría de los equipamientos
no tenían definición de qué es lo que se iba a concretar en cada uno. El Plan General
que se estaba haciendo, que no se ha aprobado inicialmente porque ustedes lo han
parado, para que no haya confusión y no se preste a lo que dice el Sr. Marín,
determinaba lo que sería equipamiento deportivo, equipamiento escolar, equipamiento
hospitalario, etc., pero en el que ustedes aprobaron no decía nada, todo el mundo podía
poner lo que quisiera en cualquier sitio.

Como consecuencia de este proyecto, que es tan bonito que todos los
ciudadanos deberían conocerlo, el Ayuntamiento entiende que había que incluir varias
actividades como el Palacio de Congresos, una plaza de toros auditorium, y a la vez
solucionar un problema grave que había en Torre del Mar con el tema del Copo, que
era hacer una permuta de suelo con los propietarios del Copo para que retornara, si es
posible, para un equipamiento hotelero o equipamiento municipal, la zona del Copo
que ahora plantea el Sr. Alcalde hacer un hotel en ese lugar.

Es verdad que en una parte de una parte del sistema general se ponían una
cantidad de comerciales y podía crear la duda, y ante esa pequeña duda que supone en
el total del sector no más del 1,5%, se hace una modificación de elementos que es lo
que establece la ley. Y lo del hotel fue algo que, de alguna manera, nosotros forzamos
a que se introdujera, porque ellos no lo tenían tan claro y nosotros entendimos que
podía ser beneficioso para la zona un hotel de carretera puesto que está visible desde
todos los puntos.

Sr. Marín, eso es legal, y si usted cree que no lo es, le vuelvo a instar otra vez
en que los tribunales están para algo.

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó: Ha
quedado claro que el artículo 56 del Plan General de 1.995 se modifica para dar
cobertura a este proyecto porque no estaba muy definido en lo que se refiere a la parte
comercial y cuando se advierte por parte de Izquierda Unida y de otros Grupos
Políticos, se hace esta modificación para dar cobertura al proyecto. Este se aprueba por
parte de todos los Grupos Políticos de este Ayuntamiento, a excepción de Izquierda
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Unida y por parte de este equipo de gobierno estamos interesados en que esto sea así;
y  tanto es de esta forma, que hoy venimos a la revocación de esta concesión
administrativa que se dio en su día, puesto que por parte de la concesionaria,
RONDEGA S.A., no ha habido la correspondencia tanto en el pago como en los
criterios técnicos de presentación y ejecución del proyecto, puesto que al día de hoy
no hay nada hecho. No obstante, es la intención de este equipo de gobierno, sacarlo
nuevamente a concesión administrativa con algunas matizaciones de carácter técnico,
que ya veremos, y de carácter político de cambio de uso dentro del propio complejo
para que sea aún más atractivo a que haya entidades potentes, con capital importante
para realizar el proyecto y que podamos sacarlo porque es bueno para el municipio de
Vélez-Málaga; es un proyecto muy bonito, que le va a dar cobertura a esa parcela de
equipamiento que supone un lugar inmejorable dentro de la geografía del municipio
y de la distribución que establecía el propio Plan General del 95, y desde el área de
Urbanismo vamos a trabajar para que eso sea una realidad. Intentaremos hacer una
propuesta con el fin de que este proyecto que entendemos que es importantísimo salga
con el mayor consenso de los Grupos Políticos, a ser posible por unanimidad. No hay
que olvidar que un proyecto de estas características supone, en estos tiempos de crisis
que tenemos y vamos a padecer durante algunos años, un incremento importante de
puestos de trabajo y de otros temas alrededor de este proyecto que suponen una mejora
en la economía local y el Partido Andalucista siempre va a estar de acuerdo con este
tipo de planteamientos.

El Sr. Marín Fernández manifestó: Se ha dicho una cosa de la que no me
parece justo que quede sin contestación y es que dicen que se había hablado con los
propietarios del Copo para una permuta y eso es falso, es imposible porque se está
hablando de efectuar una concesión administrativa a una empresa y los del Copo son
propietarios, ¿cómo se va a permutar una concesión administrativa con una propiedad?

El Sr. Alcalde manifestó: Oídas todas las posiciones de los Grupos, quiero dar
las gracias a todos por entender que esta propuesta que traemos es la que teníamos que
traer porque hay un pliego de condiciones que hay que cumplir y en este caso la
empresa adjudicataria no lo ha cumplido. Quiero aclarar algunos aspectos, se iban a
utilizar treinta y tres mil quinientos cincuenta y un metros cuadrados de los cuales para
uso comercial eran dos mil trescientos, no seis mil, para uso recreativo catorce mil
trescientos cincuenta y uno, uso recreativo deportivo seis mil novecientos y para uso
del hotel diez mil metros. La concesión era a cincuenta años y para febrero de 2.009
tenían que entregar el edificio polivalente para su uso y disfrute de todos los vecinos.
La empresa no ha cumplido ninguno de los compromisos que adquirió el pasado 27
de febrero de 2.007. Quiero insistir en que hemos hecho todo lo posible para que este
proyecto viera la luz, pero las dificultades económicas de la empresa han sido
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manifestadas, y puedo entender una parte, pero lo que no puedo entender es que no nos
pagara los doscientos nueve mil euros que es el primer pago y lo tenía que haber hecho
en junio de 2.007,  no lo efectuó y ahora mismo la cantidad que nos adeuda multiplica
por dos esa cantidad.

Por otra parte, ya se ha explicado perfectamente el posicionamiento con
respecto a esta parcela por parte del anterior Concejal de Urbanismo y del actual. Es
un Sistema General que nacía con algunos problemas en cuanto a su uso. Había una
interpretación extensiva que se hizo en aquel momento por parte de los servicios
técnicos para acometer este gran proyecto para la ciudad. Sr. Marín, yo no estoy de
acuerdo con su indicación de que no hemos hecho nada, fíjese si hemos hecho que,
incluso con su apoyo hemos paralizado la revisión del Plan General. En este asunto,
hemos acordado con la Junta de Andalucía que dentro de la adaptación que vamos a
hacer a la Ley de Ordenación Urbanística de Andalucía, nos va a permitir algunas
modificaciones sustanciales de elementos, no solamente para acoger determinados
proyectos como este sino otros de mayor embergadura. Hay algo que debemos tener
todos claro; hemos visto la cuantía de este proyecto y que son cincuenta años de
concesión, pero ahora mismo no se adapta a las exigencias del mercado y no encuentra
financiación. Tenemos que adaptarlo a las exigencias del mercado y buscar la
financiación correspondiente, bien a través de esta empresa o de otra que pueda ser
adjudicataria. Lo que vamos a hacer es modificar aquello que se pueda para hacerlo
más atractivo, y espero contar con el apoyo del Grupo Socialista porque creo que es
un proyecto con el que solucionamos unos problemas de ocio y lo que ahora mismo
es más importante que es que se pueden generar cientos de puestos de trabajo. 

Para terminar, hay algo importante en lo que no quiero que nos llevemos a
engaños. Hablamos del centro de ocio, del palacio de ferias, hablamos de mucho
equipamiento en la parcela Vélez-Málaga 18, pero quiero que sepan que este equipo
de gobierno hemos encargado la urbanización que solo ella vale doce millones de
euros; la estamos dotando de viales porque desde la autovía no se puede acceder
directamente a esta zona porque se podría colapsar, hay que meter una infraestructura
tremenda bajo tierra que se está haciendo, lleva una gran avenida que parte la parcela
en dos y esa carga va al sector que ya veremos cómo lo podemos acometer en un
futuro.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado expresado
anteriormente.
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Durante el transcurso del punto anterior se reincorporaron a la sesión Dª
Patricia E. Cid González, D. Miguel Claros Ruiz, D. Antonio López Guerrero y D.
Francisco Javier Checa Fajardo.

13.-  ORDENANZA REGULADORA DE ACCESIBILIDAD DEL
MUNICIPIO.- Conocido el expediente relativo al proyecto de Ordenanza
Reguladora de Accesibilidad del Municipio (que se adjunta a la presente).

Visto el escrito presentado por el Grupo Municipal IU.LV.CA, en
fecha 23 de junio de 2008, de alegaciones, y emitido informe por el Jefe de
Servicio de Infraestructuras, con fecha 15 de septiembre de 2008, del
siguiente contenido literal:

“Asunto: Ordenanza Reguladora de Accesibilidad del
Municipio.

A petición de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa se revisa e informa el Borrador de la Ordenanza Reguladora de
Accesibilidad del Municipio. En la revisión de esta Ordenanza se ha tenido en
cuenta las particularidades orográficas de algunas zonas del municipio, el
transporte público municipal existente y lo establecido en las Normas Técnicas
para la Accesibilidad y la Eliminación de Barreras Arquitectónicas,
Urbanísticas y en el Transporte, aprobadas por la Junta de Andalucía en el
Decreto 72/92. Una vez revisada se realizan las siguientes consideraciones:

- En el apartado A) del art. 5 al hablar de la rampa máxima del 8% entre
calzada y paso de peatones, se podrá admitir que en circunstancias
excepcionales y siempre que el tramo no supere los 3 m de longitud, se
podrá llegar hasta una pendiente del 12%.

-  En el apartado A) del art. 6, al hablar de la textura del suelo en el
frente de los vados peatonales, se excluirán las tapas de registro de la
necesidad de darle una textura, color, grafiado o material diferente,
dado que estas tapas de registro están normalizadas por servicios. No
obstante se procurará que éstas se sitúen fuera del frente de los vados
peatonales.

- En el apartado B) del art. 6, al hablar de la altura máxima del bordillo
respecto a calzada, ésta deberá ser de 15 cm, por ser el estándar
ejecutado en este municipio.
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- En el subapartado a) del apartado 5 del art. 7, al hablar de los vados de
entrada y salida de vehículos se deberá añadir que la solería a utilizar,
a diferencia de la indicada para el caso de vados peatonales, será del
mismo tipo de la existente en el resto de la acera, pudiéndose dotar de
tratamiento antideslizante en el caso de que la pendiente así lo requiera.

-  En el apartado 2) del art. 10 al hablar de la rampa máxima en
itinerarios peatonales se deberá poder llegar en circunstancias
excepcionales al 8% en el caso de tramos de más de 3 m de longitud y
del 12% cuando el tramo no supere los 3 m de longitud.

- En el título III relativo a la Accesibilidad en los Transportes, las
referencias realizadas al autobús se deberán extender también al
tranvía: art. 39, 4, b), apartados 1, 2 y 4 del art. 40 y figuras 35, 36 y 37.

Por otro lado y en relación a las propuestas de revisión planteadas por
IU advertir que la relativa al art. 40 se deberá referir únicamente a los
autobuses públicos urbanos, ya que los interurbanos no son de competencia
municipal.”      

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, 23 votos a favor
(9 del Grupo Municipal Popular, 9 del Grupo Municipal Socialista, 2 del Grupo
Municipal G.I.P.M.T.M., 2 del Grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A. y 1 del Grupo
Mixto) y 1 abstención de la Sra. Labao Moreno, por ausencia, adoptó los
siguientes acuerdos:

PRIMERO: Aprobar el texto (adjunto), de la Ordenanza Reguladora de
Accesibilidad  del Municipio, con inclusión de las modificaciones expuestas en
el informe del Jefe de Servicio de Infraestructuras, de fecha 15 de septiembre
de 2008, con la siguiente redacción:

- Art. 5 apartado A) “ último párrafo..... Rampa de acuerdo entre calzada
y paso de peatones no superior al 8% (zona de circulación y de espera)
con bordillo lateral totalmente enrasado con la calzada y en toda la
amplitud del paso: NO será superior al 8%, se podrá admitir que en
circunstancias excepcionales y siempre que el tramo no supere los 3 m
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de longitud, se podrá llegar hasta una pendiente del 12%.

Art. 6 apartado A) “.....Para la indicación de los invidentes, en
todos los frentes de los vados peatonales, se colocarán franjas de
pavimento de 1,00 m. de ancho en todo su largo, formadas por
losetas especiales con distinto contrastado color, grafiado, textura
o material, que indique su presencia.  No obstante se procurará
que las tapas de registros se sitúen fuera del frente de los vados
peatonales.

Art. 6 apartado B) “......El bordillo de separación entre acera y
calzada tendrá una altura máxima respecto a esta última de 15
centímetros,...)

Art. 7 apartado 5), subapartado A) “....El rebaje del bordillo en el
vado destinado a entrada y salida de vehículos tendrá una altura
máxima de 5 cm, la solería a utilizar, será del mismo tipo de la
existente en el resto de la acera, pudiéndose dotar de tratamiento
antideslizante en el caso de que la pendiente así lo requiera.”

Art. 10 apartado 2), “...Las rampas con recorridos cuya
proyección horizontal sea igual o superior a 3 metros, tendrán una
pendiente máxima de 6%, admitiéndose para los desarrollos
inferiores a 3 metros de longitud en proyección horizontal una
pendiente no superior al 8 %. NO obstante se podrá llegar en
circunstancias excepcionales al 8% en el caso de tramos de más
de 3 m de longitud y del 12 % cuando el tramo no supere los 3 m
de longitud.)..

Título III, Art. 39,4,b) “ Transporte terrestre.
Los andenes de las estaciones de autobús y tranvía tendrán un
pavimento de material con acabado superficial antideslizante.).

Título III, Art. 40, apartado 1) “ En autobuses urbanos y tranvía,
deberá reservarse a personas disminuidas, al menos, tres asientos
por coche, ....).
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Título III, Art. 40 apartado 2) “ A partir de la entrada en vigor de
esta ordenanza, los autobuses municipales y el tranvía, reunirán
las siguientes características.)
(...Se señalizará la puerta de entrada, bien por ser esta de un color
diferente y bien contrastado con el resto del autobús ; o porque el
marco de la puerta tenga un color diferente y bien contrastado
tanto con la puerta como con el resto del autobús y tranvía.)
( En el interior del autobús o tranvía, existirá un sistema de
megafonía que comunicará la siguiente parada.)

Título III, Art. 40 apartado 4) “ Las marquesinas de las paradas
de autobús y tranvía, deberán ser accesibles, ..).

Se añadirá la palabra tranvía a las figuras que aparecen en
las páginas 72 y 73 del   texto de la Ordenanza Reguladora de
Accesibilidad del Municipio de Vélez-Málaga.

SEGUNDO: Publicar en el Boletín Oficial de la Provincia, durante el
plazo de 30 días, a efectos de presentación de alegaciones, transcurrido el cual,
se considerará aprobado definitivamente el texto de la Ordenanza, en ausencia
de alegaciones, que en caso contrario serán resueltas por el Pleno de la
Corporación.

TERCERO: Remitir el texto definitivamente aprobado a la
Subdelegación del Gobierno, y a la Comunidad Autónoma de Andalucía, así
como publicar el texto en el BOP, entrando en vigor a los 15 días de su
publicación.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Por fin, a la sesión plenaria viene esta
Ordenanza de Accesibilidad, de Movilidad y de integración entre una parte de nuestra
ciudadanía que desgraciadamente no tiene la movilidad personal que otros tienen y que
va a resolver, en parte, esta problemática. Yo quiero hacer un poco de historia respecto
a esta Ordenanza. El Grupo Municipal Popular, en la anterior legislatura, le dio un
borrador de esta Ordenanza a las asociaciones de Vélez-Málaga y recuerdo que incluso
llegamos a comentarla antes de las elecciones de 2.003, en concreto en el local que
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tiene la O.N.C.E. en Vélez-Málaga. Es una Ordenanza fundamental para la
convivencia entre nuestros vecinos; transversal, porque va a hacer que una serie de
normas y de ordenamiento jurídico que tenemos en Vélez-Málaga, haya que
modificarlas, la más importante va a ser el Plan General de Urbanismo. El transporte
también tendrá que modificarse para hacer cumplir esta Ordenanza, y una serie de
normas que pueden hacer que nuestra convivencia y el bienestar de nuestros vecinos
pueda ser más elevado. Esto es un compromiso electoral del Partido Popular, que dijo
que se iba a hacer; hemos tardado algo más de lo previsto, hemos esperado a que los
grupos de la oposición presenten enmiendas las cuales han sido aceptadas en su gran
mayoría. Es una Ordenanza muy técnica en la cual se matizan todos los detalles de
tantos por cientos en las rampas, metros, eliminación de obstáculos, transporte,
infraestructura, urbanismo, movilidad, tráfico, de alguna forma va a servir de revulsivo
para que nos pongamos a nivel europeo.

En principio, lo único que pido es que la votación se produzca por unanimidad
y de una vez por todas pongamos en marcha esta Ordenanza ya que todos nos lo
merecemos porque cuando se habla de accesibilidad se habla de una serie de vecinos
con problemas de movilidad; cada vez vivimos más y cada vez tenemos más vecinos
con más edad, los que estamos llegando a una cierta edad, de forma egoísta pensamos
que nos puede solucionar ciertos problemas, los carritos de la compra cada vez pesan
mas; es decir, que no solamente es para ese ciudadano que tiene una discapacidad
motriz sino que es para todos los ciudadano y vecinos de Vélez-Málaga, unos con más
carencias y otros con menos.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de I.U.-
L.V.-C.A., manifestó: Esta Ordenanza es un compromiso vuestro con este Grupo
Político en la aprobación de los Presupuestos y tienen muchos más y es una copia de
una Ordenanza aprobada en otro sitio. En términos generales, todos los Grupos la
compartimos,  hubiésemos deseado que se hubiese realizado antes puesto que si era
un compromiso electoral no tenía ni que haberse esperado a la aprobación del
Presupuesto puesto que no cuesta dinero aprobarlo. La ejecución si cuesta dinero, pero
no es tanta la voluntad que se puede pensar que se puede tener porque nuestra
secretaria de grupo, cada vez que hay un problema en el ascensor, no puede llegar a
su despacho y desde riesgos laborales se tenía un presupuesto para solucionar este
tema que no era costoso y lleva muchos meses esperando y no se ha solucionado.

Nosotros vamos a aprobar esta Ordenanza porque era un compromiso que había
cuando votamos los Presupuestos de que el equipo de gobierno iba a traer una
Ordenanza de Accesibilidad para que en este Municipio se pongan las bases para
atender estas necesidades tan importantes.
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Dª Sara Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal Socialista,
manifestó: El Grupo Socialista está de acuerdo con esta Ordenanza y la vamos a
apoyar pero queríamos hacer un par de referencias como recordatorio. En primer lugar,
es cierto que la puesta en marcha de la Ordenanza es costosa porque exige el
cumplimiento de ella y el hacer, incluso, la desaparición de esas barreras
arquitectónicas que están generando muchos problemas a muchos ciudadanos de
nuestro municipio. Quería solicitarle, Sr. Alcalde, que en primer lugar se diera el
ejemplo desde los edificios municipales para garantizar la accesibilidad a todos los
ciudadanos que puedan o deban asistir al Ayuntamiento, como a los trabajadores que
en muchas circunstancias, no solamente porque tengan una incapacidad permanente
sino que pueden tener algún tipo de incapacidad transitoria, tengan garantizada la
accesibilidad a su puesto de trabajo. Por otra parte, creo que es muy importante cuando
se habla de accesibilidad insistirle al equipo de gobierno que se siga trabajando
firmemente por el tema de la ocupación de vía pública, y lo digo porque en algunos
momentos se puede tener un rebaje de acera para favorecer esa accesibilidad y luego
no se puede transitar por la acera por la ocupación indebida de la vía pública. Por ello,
quiero decir que se siga insistiendo por parte del equipo de gobierno en el
cumplimiento de que queden libres las aceras de nuestro municipio y que se empiece
por dar ejemplo en todos los edificios municipales para garantizar la desaparición de
las barreras arquitectónicas.

El Sr. Arrieta España manifestó: Efectivamente, Sr. Marín, esto estaba
dentro de lo que se acordó para la aprobación de los Presupuestos, a nosotros no nos
cuesta decir que usted también dijo que esto había que hacerlo, pero yo he hecho un
poco de historia, me he ido hasta el 2.003 y he hecho ese pequeño recordatorio de que
en el local de la O.N.C.E., de Vélez-Málaga, el actual Alcalde, mi antigua compañera
Mª Eugenia Farré y yo, estuvimos hablando con los colectivos y allí salió la idea de
presentar esta Ordenanza transversal, pero, efectivamente, usted también dijo que esto
había que hacerlo y como puede comprobar también cumplimos nuestras promesas,
concretamente esta en un tiempo prudencial. En cuanto a los problemas puntuales que
pueda haber en los edificios municipales, creo que ya se empezó a modificar en la
legislatura pasada. Como ha dicho la Sra. Sánchez, el poner la Ordenanza en
funcionamiento en todo el municipio cuesta mucho dinero; hacer que todas nuestras
calles y nuestras vías públicas estén adecuadas a lo que vamos a aprobar ahora, ni es
para mañana ni para el año que viene,  y si me apura, a lo mejor en la próxima
legislatura todavía estaremos discutiendo, porque vale mucho dinero pero lo
importante es que estemos todos de acuerdo y empezar a hacer funcionar la
maquinaria.
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El Sr. Alcalde manifestó: Hoy es un día muy importante para la accesibilidad
y movilidad en nuestro municipio. Aprobamos una Ordenanza en la que se ha utilizado
mucho el concepto para las personas con discapacidad y no se habla solamente para
las personas con discapacidad sino para cualquier persona que en un momento
determinado tenga un obstáculo, no solamente en espacios públicos sino también en
construcciones y edificaciones privadas. El trabajo que nos queda ahora es muy
importante y hay otro compromiso adquirido con las asociaciones y colectivos de
discapacitados que es la creación de una comisión técnica de accesibilidad, de forma
que vayamos poniendo en funcionamiento esta ordenanza una vez que se publique y
entre en vigor. Esta Ordenanza, que era un trabajo que pusimos en marcha desde la
oposición, para mi es una satisfacción que hoy vea la luz puesto que en la misma han
trabajado muchos colectivos. Es idéntica a la que tiene el Ayuntamiento de Málaga,
en la que trabajaron el Colegio de Aparejadores, Ingenieros, Arquitectos, y todos los
colectivos sociales que ayudaron mucho a que esto fuese una realidad. El siguiente
trabajo que vamos a realizar este equipo de gobierno es ir al Ministerio de Trabajo e
Inmigración para conseguir los fondos que hay a través del Instituto de Servicios
Sociales para que esta Ordenanza, paulatinamente vaya poniéndose en funcionamiento
aunque ya lo estamos haciendo en los nuevos viales públicos que estamos ejecutando,
pero hay que ser más ambiciosos y para ello creo que voy a contar con el apoyo de
todos ustedes. Donde veremos que esta Ordenanza va a tener mayor implicación es en
cuando hagamos la revisión del Plan General ya que incide directamente en el mismo
y haberla aprobado con tiempo nos va a permitir tener un Plan General de Ordenación
Urbana absolutamente claro desde el punto de vista de eliminación de las barreras que
impiden la accesibilidad en todo el municipio.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado expresado
anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se ausentaron de la sesión Dª Mª
Concepción Labao Moreno y el Sr. Secretario General, asumiendo las funciones la Jefa
de Servicio de Secretaría General y Régimen Interior Dª Ana Mª Graciano Martínez.
Finalizado el mismo se ausentaron D. Antonio López Guerrero y D. José Eduardo
Hernández Fernández.

14.- MOCIÓN QUE PRESENTA D. CLAUDIO A. MORALES
BADÍA,  PORTAVOZ DEL GRUPO MIXTO,  SOBRE
CUANTIFICACIÓN Y PAGO DE LA DEUDA HISTÓRICA CON
ANDALUCÍA.-
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Conocida la moción presentada por el Grupo Mixto, de fecha 10 de
septiembre de 2008, del siguiente contenido literal:

“D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del  GRUPO
ANDALUCISTA en el Ayto. de Vélez – Málaga, en virtud de lo dispuesto en
el articulo 97.2 del vigente Reglamento de Organización, Funcionamiento y
Régimen Jurídico de las Entidades Locales, solicita sea incluida en el Orden del
Día del próximo Pleno, la siguiente MOCIÓN:

CUANTIFICACIÓN Y PAGO  DE LA DEUDA HISTÓRICA CON
ANDALUCÍA

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS:

La Disposición Adicional Segunda del  Estatuto de Autonomía de
Andalucía de 1981, reconocía explícitamente la situación de subdesarrollo
económico y social en la que se encontraba Andalucía al afirmar que: «Dadas
las circunstancias socioeconómicas de Andalucía, que impiden la prestación de
un nivel mínimo en alguno o algunos de los servicios efectivamente transferidos
los Presupuestos Generales del Estado consignarán, con especificación de su
destino y como fuentes excepcionales de financiación, unas asignaciones
complementarias para garantizar la consecución de dicho nivel mínimo...”

En la Disposición Transitoria Sexta se concretaba el significado de este «nivel
mínimo» como los fondos necesarios, tanto en costes directos e indirectos como
en inversiones, «con objeto de alcanzar, al menos, la cobertura nacional», es
decir, la media de calidad de prestaciones a escala estatal.

La financiación andaluza que establecía el Estatuto de 1981, como la
que establece el de 2007, es total y absolutamente dependiente. Su cuantía y
potestades están expresamente subordinadas a otra Ley Orgánica, la LOFCA.
Esta Ley permitía formalmente al Gobierno central resguardarse tras el muy
conveniente camuflaje de la multilateralidad y jugar al 'divide et impera'. En el
fondo, dejaba en sus manos, vía Presupuestos anuales, la concreción y el
desarrollo del sistema de transferencias que mantenía funcionando a la
Administración andaluza. Así se establecían asignaciones optativas,
complementarias y provisionales de nivelación de servicios -sustentadas en el
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Art. 158.1 CE y en el Art. 15 LOFCA- de alcance inconcreto -a partir de la
indefinición existente sobre los "servicios mínimos" exigibles- dejados en su
cuantificación al criterio discrecional del Gobierno central.

Andalucía debió recibir desde 1982, cuando entró en vigor el primer
Estatuto de Autonomía, cantidades excepcionales de financiación por parte del
Estado para garantizar la prestación de un nivel mínimo de los servicios
transferidos dada su condición de Comunidad subdesarrollada.

El nuevo texto estatutario afina con precisión el fin de la deuda histórica:
en 18 meses desde la entrada en vigor del Estatuto tiene que estar cuantificada
(plazo que acaba el 19 de septiembre de 2008) y pagada en tres años (marzo de
2010). El plazo para la cuantificación expira y la Junta de Andalucía no la ha
acordado aún con el gobierno central. Un nuevo incumplimiento viene a
sumarse a todos los anteriores durante 27 años.

En términos económicos, Andalucía sólo ha recibido en una ocasión un
adelanto de esta Deuda Histórica. Los gobiernos centrales del PSOE y del PP
han mantenido un tira y afloja demagógico sobre quien defiende más a
Andalucía, en vez de atender a los intereses reales de los ciudadanos andaluces.
Los andalucistas a lo largo de todos estos años (27) hemos venido demandando
a los distintos Gobiernos de la Junta de Andalucía y del Estado, la
cuantificación y pago inmediato a Andalucía  de una financiación extra que, de
acuerdo a los mandatos Estatutarios y Constitucionales, venga a resolver de
forma definitiva la situación de desigualdad  que vivimos los andaluces.

Los andalucistas consideramos que existen fuentes de carácter social,
económicas y estadísticas, sustentadas en bases objetivas que determinarían una
cuantificación de la Deuda Histórica.

Por ello no entendemos el debate político planteado sobre su
cuantificación, ya que existen indicadores oficiales que determinan con claridad
meridiana y sustentada en una base científica cual es la situación real de
Andalucía, que calidad de vida tenemos los andaluces y que servicios sanitarios,
sociales y educativos recibimos. Desafortunadamente muchos de dichos
indicadores reflejan  que los andaluces seguimos estando muy por debajo en
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estos servicios y prestaciones, de  los  que reciben la media de los ciudadanos
del Estado.

Se trata de cuantificar nuestras carencias en servicios esenciales para los
andaluces, en materias tan importantes para una sociedad como son la sanidad,
la educación y los servicios sociales. Una vez cuantificados, hay que determinar
con firmeza mediante políticas presupuestarias su cobertura financiera, ser
ágiles en los procesos políticos de decisión, gestión y transferencia de  fondos
suficientes por parte del Estado y que la Junta de Andalucía aplique dicha
financiación de forma finalista a incrementar la calidad de vida de los
andaluces, a mejorar las políticas públicas  de sanidad, de educación, de
servicios sociales, sin demora y sin distraer  un euro  de este objetivo. Se trata,
en definitiva, de conseguir la nivelación de los servicios esenciales que reciben
los andaluces con unos estándares de calidad y financiación  iguales a los de la
media del Estado.

POR TODO ELLO SOLICITAMOS AL PLENO LAS
SIGUIENTES PROPUESTAS DE ACUERDO:

1.   Eliminar de forma definitiva del debate partidista la cuantificación y
pago de la Deuda Histórica con Andalucía.

2.  Proceder a una cuantificación de la Deuda, atendiendo a indicadores
objetivos que nos permitan resolver de manera suficiente las necesidades
reales de los andaluces.

3. Que dicha cuantificación de la deuda suponga un aporte de financiación
adicional que nos permita converger con la media del Estado en servicios
esenciales para los ciudadanos como son la sanidad, la educación y los
servicios sociales.

4. Que esta cuantificación se realice de forma inmediata, sin más demoras,
de acuerdo con lo establece el Estatuto de Autonomía para Andalucía.
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5. Que la financiación recibida por este concepto, se dedique de forma
finalista  al incremento de los servicios sociales, la educación y la
sanidad, etc.

6. Que se remitan  certificaciones de estos acuerdos a la Presidencia de la
Junta de Andalucía, a la Presidencia del Gobierno de España y a los
todos los Grupos Parlamentarios del Parlamento de Andalucía y de las
Cortes del Estado Español.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, con 15 votos a
favor (10 del Grupo Municipal Popular, 2 del Grupo Independiente Pro-
Municipio de Torre del Mar, 2 del Grupo Municipal IU.LV.CA, 1 del Grupo
Mixto) y 9 abstenciones del Grupo Municipal Socialista, adoptó los siguientes
acuerdos:

1.-Eliminar de forma definitiva del debate partidista la cuantificación y
pago de la Deuda Histórica con Andalucía.

2.-Proceder a una cuantificación de la Deuda, atendiendo a indicadores
objetivos que nos permitan resolver de manera suficiente las necesidades
reales de los andaluces.

3.- Que dicha cuantificación de la deuda suponga un aporte de financiación
adicional que nos permita converger con la media del Estado en servicios
esenciales para los ciudadanos como son la sanidad, la educación y los
servicios sociales.

4.- Que esta cuantificación se realice de forma inmediata, sin más demoras,
de acuerdo con lo establece el Estatuto de Autonomía para Andalucía.

5.- Que la financiación recibida por este concepto, se dedique de forma
finalista  al incremento de los servicios sociales, la educación y la sanidad,
etc.

6.- Que se remitan  certificaciones de estos acuerdos a la Presidencia de la
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Junta de Andalucía, a la Presidencia del Gobierno de España y a los todos
los Grupos Parlamentarios del Parlamento de Andalucía y de las Cortes del
Estado Español.

En relación al presente asunto se produjeron las siguientesintervenciones:

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
El pasado día 19 de este mes se cumplía la fecha tope en la que, mediante la
aprobación del nuevo Estatuto de Autonía de Andalucía se fijaba una fecha para
cuantificar esta deuda histórica y acometer el compromiso de esta deuda que el
Estado de la Nación tiene con Andalucía y que, como bien nos hartamos todos
de decir, es histórica. En la Disposición Adicional Segunda del Estatuto de
Autonomía del año 81 se reconocía explícitamente la situación de desarrollo
económico y social en la que se encontraba Andalucía al afirmar que: dadas las
circunstancias socioeconómicas de Andalucía, que impiden la prestación de un
nivel mínimo en alguno o algunos de los servicios efectivamente transferidos,
en los Presupuestos Generales del Estado consignarán, con especificación de su
destino y como fuentes excepcionales de financiación, unas asignaciones
complementarias para garantizar la consecuención de dicho nivel mínimo. Eso
se decía ya en el año 81. En la Disposición Transitoria Sexta se concretaba el
significado de este nivel mínimo que decía que se hacía siempre con objeto de
alcanzar, al menos, la cobertura nacional, es decir, que Andalucía tuviera la
media de calidad de prestaciones de servicios a nivel estatal que tenían otras
comunidades autónomas. Pues bien, hoy, muchos años después y tras la
aprobación del año 81, cuando entró en vigor el primer Estatuto de Autonomía,
estas cantidades excepcionales de financiación por parte del Estado, deberían
haber prestado un nivel mínimo de servicios fundamentales dado el
reconocimiento que hacía en aquel momentos el Estado como Comunidad
subdesarrollada. El nuevo texto estatutario, que se aprobó hace dieciocho meses
decía que había que pagar esta deuda, una vez cuantificada, en tres años; el
Estado hubiese terminado de pagarnos en marzo del año 2.010. El plazo para
esta cuantificación ya ha expirado y la Junta de Andalucía no ha acordado
todavía nada con el Gobierno Central.

En términos económicos, Andalucía solo ha recibido en una ocasión un
pequeño adelanto de esta deuda histórica. Los gobiernos centrales del PSOE y
del PP, siempre han mantenido discrepancias demagógicas sobre quién defiende
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más a Andalucía, pero sobre la deuda histórica nadie quiere hablar. Desde el
Partido Andalucista defendemos que, veintisiete años depués, ya va siendo hora
que se  cumpla con las obligaciones que se aprobaron en su día tanto
estatutariamente, en el Estatuto de Autonomía de Andalucía, como
constitucionalmente. No entendemos el debate político planteado sobre su
cuantificación puesto que existen indicadores oficiales, que así es como se hace
para la finaiciación de otras comunidades autónomas, suficientes para cuantificar
que esta deuda histórica, de una vez por todas, venga a Andalucía. También
entendemos, desde el Partido Andalucista, que se trata de cuantificar las
carencias en servicios esenciales como la sanidad, educación, servicios sociales,
y por todo ello es por lo que traemos esta propuesta al Pleno en la que queremos
lo siguiente: eliminar de forma definitiva del debate partidista la cuantificación
y pago de la deuda histórica con Andalucía; proceder, de una vez por todas, a
una cuantificación de la deuda atendiendo a los indicadores objetivos que nos
permitan resolver de una manera suficiente las necesidades reales de los
andaluces; que dicha cuantificación de la deuda suponga un aporte de
financiación adicional que nos permita converger con la media del Estado en
servicios esenciales para los ciudadanos como la sanidad, educación y servicios
sociales; que esta cuantificación se realice de forma inmediata, sin más demora,
de acuerdo con lo establecido en el Estatuto de Autonomía para Andalucía, y que
la financiación recibida por este concepto se destine de forma finalista al
incremento, principalmente de los servicios sociales, la educación y la sanidad;
que se remitan las certificaciones al Presidente del Gobierno de España, de la
Junta de Andalucía, y a todos los Grupos Parlamentarios tanto a nivel
autonómico como del Estado Español. Esa es la propuesta que hace el Partido
Andalucista teniendo en cuenta que, como decía al inicio de mi intervención, han
tenido lugar unas declaraciones del Sr. Chaves, que para el punto de vista de los
andalucista son impresentables, en las que no reconoce algo que se aprobó en el
Estatuto, que es esta cuantificación y el pago. Una vez más se vuelve a engañar
a los andaluces aprobándose un texto de un Estatuto de Autonomía de Andalucía
en el que se ponen fechas y plazos concretos para cuantificar esta deuda, y
dieciocho meses después no se quiere volver a hablar ni solucionar el tema de
la deuda histórica. Nos parece algo impresentable por parte del gobierno de
Andalucía, por parte del Partido Socialista y por parte del Presidente de todos los
andaluces, que es el Sr. Chaves, que tiene la obligación de llevar a cabo y
cumplir fielmente el Estatuto de Autonomía. 
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D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Una vez más voy a levantar la mano
a favor de este tipo de propuestas, y me duele, pero aún así la voy a seguir
levantando. Lo que voy a repetir otra vez es lo que no quisiera repetir, pero hay
que recordarlo y lo recordaré siempre, que es que el Partido Andalucista venga
como defensor de todos los andaluces cuando en el tiempo en que lo tenían que
haber hecho estábamos bastante huérfanos. La propuesta habla de demagogia del
Partido Popular y del Partido Socialista, y la demagogia absoluta es esta
propuesta; ahora que el Partido Andalucista es extraparlamentario es cuando se
acuerda, pero el Sr. Chaves, ese monstruo que usted está relatando, ha estado
gobernando con vuestro apoyo siempre que no ha tenido mayoría absoluta ¿y
donde estaba la deuda? ¿se puso alguna vez como condición que se pagara la
deuda antes de que ejerciera como Presidente, con los votos del Partido
Andalucista? Esta es la misma propuesta que hacía el Partido Andalucista de que
las elecciones sean separadas. Estas mociones hacen hablar a las piedras, pero
aún así las voy a seguir apoyando porque todo lo que sea reivindicar una deuda,
que es real, hay que apoyarla; pero que ningún partido haga bandera de esta
deuda por que la deuda es con todos los andaluces y no es con ningún partido;
es con los andaluces, que nos lo merecemos y hemos estado en el olvido durante
muchos años. Finalmente, que recuerde el Portavoz del Partido Andalucista, que
oportunidades las ha habido; ha habido oportunidad hasta de que no gobierne el
Sr. Chaves y, sin embargo, ha gobernado con vuestro aplauso, con vuestra
sonrisa y vuestra complacencia.

Dª Sara Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal Socialista,
manifestó: Yo creo que el Partido Andalucista hace una propuesta demagógica
en este momento, por varias razones. En primer lugar, cuando dice que la deuda
histórica no sea una propuesta de política partidista, y creo que esta moción lo
es. Hay un foro donde ponerse de acuerdo en todas estas cuestiones que es el
Parlamento de Andalucía, y cuando han sido partícipes de ese Parlamento, la
voz, si la han levantado la mayoría de los andaluces, no la hemos escuchado. En
cuanto a los criterios de cuantificación creo que dice una obviedad, están
establecidos cuáles son esos criterios de cuantificación y deben ser objetivos,
técnicos y políticos, como es lógico. Cuando habla de que esos fondos deben ser
para la convergencia, también es una obviedad porque así está establecido en los
Estatutos de Autonomía, y cuando abandera el tema de la deuda histórica,
abanderando ese tema a través de los Estatutos de Autonomía, insisto en



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-83-

recordarle que su grupo no apoyó los Estatutos de Autonomía que hoy rigen a
esta Comunidad y donde se fijan los criterios y los fondos excepcionales que es
la deuda histórica. Por otra parte, evidentemente, en este momento que se ha
producido esa negociación y se han dado el Gobierno Central y el Autonómico
un plazo de seis meses para llegar al acuerdo de la cuantificación, sigue en
vigencia que a los tres años debe estar pagada esa deuda, nosotros queremos, si
usted lo tiene a bien, incluir en su moción el siguiente punto: Que el Pleno del
Ayuntamiento de Vélez-Málaga comunique al Gobierno Andaluz su apoyo e
insistencia en que sea firme en la defensa de los intereses económicos de
Andalucía ante el Gobierno Central, en la reivindicación de la deuda histórica.
Y en funciòn de lo que el proponente acepte, será nuestra votación.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Nosotros estamos de acuerdo con la deuda histórica.
Yo entiendo y comparto la idea de que este no es un tema de ningún partido
político. El tema de la deuda histórica, para quien no lo sepa, es un desequilibrio
financiero que tiene Andalucía en función de unas competencias que recibe y no
están cuantificadas adecuadamente, por lo tanto, se exige al Gobierno Central
esa compensación que en función de cada grupo político, unos estiman en unas
cantidades y otros en otras muy superiores. En síntesis, este es el tema de la
deuda histórica, igual que también hay una gran deuda histórica con los
ayuntamientos, éstos prestan muchos servicios y no son compensados.

Ya en el año 94, el Grupo Municipal de Izquierda Unida presentó una
moción solicitando la deuda histórica, y desde entondes han pasado catorce años
y el tema sigue igual; creo que es bueno que este tipo de iniciativas se planteen
reiteradamente para ir creando la conciencia de que hay que solucionarlo y que
hay que dotar financieramente a las instituciones y que en este caso, la
Comunidad Autónoma de Andalucía tiene mucho dinero que le corresponde en
derecho y tenemos que solicitarlo al Gobierno Central, sea cual sea, el problema
es que hay un virus que cuando cambia el Gobierno le hace cambiar de idea.

Finalmente, quiero decir que la financiación es necesaria y no se trata de
atacar a nadie, sino de concienciarnos de que gobierne quien gobierne, la
financiación tiene que venir para la Comunidad Autónoma y para los
ayuntamientos, para que se puedan prestar unos servicios adecuados y decentes.
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Vamos a apoyar esta iniciativa porque en términos similares o parecidos,
esta moción la hemos presentado todos los Grupos de la Corporación.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Nosotros, también vamos a apoyar esta moción independientemente
de quien la presente o de sus antecedentes políticos puesto que lo interesante es
que desde todos los ayuntamientos pidamos lo que creemos que, en justicia, nos
deben dar. Y como es de justicia, sin ánimo de entrar en debates de que cuando
un partido gobierna en un lugar puede variar su criterio, tengo que decir que un
gobierno del Partido Popular fue el único que, a cuenta de la deuda, ha dado
como adelanto a Andalucía la cantidad de veinte mil millones de pesetas. En
cuanto a la cuantificación, son los técnicos los que se tienen que poner de
acuerdo, nosotros no podemos entrar en ningún debate porque no tenemos los
conocimientos necesarios; lo que sí es verdad es que con el nuevo Estatuto había
unos plazos, que estos se han pasado y no se ve una intención política de llegar
a un acuerdo.

El Sr. Morales Badía manifestó: Me alegro que se susciten estas
manifestaciones por parte de los diferentes grupos políticos porque así los
ciudadanos pueden ver perfectamente lo que yo decía en mi intervención.

Sr. Checa, para demagogo, usted. No intente confundir a la opinión
pública puesto que usted sabe perfectamente que ni la deuda histórica ni las
elecciones separadas es una cuestión que puedan resolver dos partidos en un
pacto de gobierno. Como también sabe que el Partido Andalucista, aún estando
gobernando con el Partido Socialista, siempre ha puesto la deuda histórica como
requisito indispensable para que se resuelva, pero las cincunstancias han
determinado que ahora es cuando se tiene que resolver ya que se ha puesto plazo
en el Estatuto de Autonomía, y tenemos las declaraciones del Sr. Chaves el
pasado fin de semana diciendo que a el de da igual, como si no se hubiera
escrito. Han pasado dieciocho meses y no se ha hecho nada, y era un requisito
importante del Estatuto de Autonomía, por eso y por otras muchas cosas, Sra.
Sánchez, nosotros votamos en contra. El Partido Andalucista no quiere hacer
bandera de esto, lo que quiere es recordar a los grupos que tienen la obligación
de ponerse de acuerdo en las diferentes instituciones a que esto sea una realidad
de una vez por todas.
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Esta es una propuesta que, humildemente hace el Partido Andalucista en
todos los ayuntamientos donde tiene representación para que quien quiera que
la apoye y quien no, que la vote en contra, y no voy a admitir ninguna enmienda.

El Sr. Alcalde manifestó que el próximo miércoles, uno de los debates
importantes que se va a producir en el Parlamento de Andalucía es el de la
cuantificación de la deuda histórica y preguntó al Sr. Morales Badía si le
aceptaba la propuesta de que en caso de que se llegue a un acuerdo respecto a la
cuantificación, que el cincuenta por ciento vaya a los ayuntamientos que son los
que tienen mayores dificultades económicas y los que tienen que dar respuesta
a los problemas reales de los ciudadanos.

El Sr. Morales Badía le respondió que la propuesta es la que viene y
que, aun estando de acuerdo con lo que plantea el Sr. Alcalde, el Partido
Andalucista no va a admitir ninguna enmienda a la misma.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se reincorporaron a la sesión D.
José Eduardo Hernández Fernández, Dª Mª Concepción Labao Moreno y D.
Antonio López Guerrero.

15.- MOCIÓN QUE PRESENTA D. CLAUDIO A. MORALES
BADÍA, PORTAVOZ DEL GRUPO MIXTO, EN RELACIÓN AL ACTO
HOMENAJE CON MOTIVO DEL 72 ANIVERSARIO DEL ASESINATO
DE BLAS INFANTE.- Conocida la moción presentada por el Grupo Mixto, de
fecha 10 de septiembre de 2008, del siguiente contenido literal:

“D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Municipal Andalucista en
este Ayuntamiento, cuyos datos y antecedentes constan en la Secretaría General,
en virtud del art. 97 del Real Decreto 2568/1986 de 28 de noviembre, que
aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico
de las Entidades Locales, presenta, para su inclusión en el Orden del Día del
próximo Pleno, la siguiente PROPOSICIÓN:
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EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

“En los últimos 25 años, Andalucía ha vivido el proceso de cambio más
intenso de nuestra historia y se ha acercado al ideal de Andalucía libre y
solidaria por la que luchara incansablemente Blas Infante, a quien el
Parlamento de Andalucía reconoce como Padre de la Patria Andaluza en abril
de 1983”.

Estas son palabras literales sacadas del Preámbulo del Estatuto de
Autonomía para Andalucía que reconocen a la figura del Padre de la Patria
Andaluza, Blas Infante, que fue fusilado en el kilómetro 4 de la carretera de
Carmona, el 11 de agosto de 1936.

Igual que decíamos en una Moción presentada por el Partido Andalucista
ante los ataques a su figura por un Eurodiputado del PP, venimos ahora a decir
ante el insulto y la falta de respeto hacia el Padre de la Patria Andaluza del que
debe ser el primero de los andaluces, Excmo. Sr. D. Manuel María Chaves
González.

El Presidente de Andalucía no sólo ha faltado, sin justificación, al
homenaje institucional a Infante en el Parlamento, sino que además se ha
negado a dar explicaciones de su ausencia argumentando que la Junta estaba
muy bien representada por sus Vicepresidente segundo.

Si de por si es una actitud indecorosa, por ser el máximo representante
del pueblo andaluz, mayor lo es porque el Sr. Chaves se caracteriza por su
continuada utilización política de la defensa de los caídos en la Guerra Civil
española en el lado de los defensores de la libertad y la justicia, en el que se
ubica Blas Infante.

Este año el Homenaje ha tenido lugar después de la cita electoral, por
lo que Chaves, al igual que hizo en el 2004, ha puesto por encima de sus
prioridades su veraneo a reconocer a quien ideó una Andalucía con
instituciones, gobierno y Presidente propio. 

De la memoria “histórica” de Chaves ha desaparecido quien hace casi
un siglo puso los pilares para que él cobre ahora un sueldo como Presidente.
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La Memoria Histórica de Infante y su lucha por y para Andalucía parece
que le ha importado poco al Presidente de la Junta de Andalucía. 

Blas Infante siempre se cuestionó el papel de los políticos interesados,
habría que preguntarse la opinión que en este caso tendría el Padre de la Patria
Andaluza.

Por lo expuesto, el Grupo Andalucista presenta la siguiente

PROPUESTA DE ACUERDO

PRIMERA.- El Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Vélez - Málaga expresa su
contundente rechazo a la actitud del Presidente de la Junta de Andalucía,
Excmo. Sr. D. Manuel Chaves González, por su inasistencia al Acto
Institucional organizado por el Parlamento de Andalucía con motivo del 72
Aniversario del Asesinato de Blas Infante, Padre de la Patria andaluza.

SEGUNDA.- El Ayuntamiento de Vélez - Málaga propone a los Grupos
Parlamentarios del Parlamento de Andalucía que aprueben una normativa que
obligue, salvos causas de extrema justificación,  a los Parlamentarios
Andaluces, miembros del Gobierno Andaluz y de las instituciones de él
dependientes a asistir a este Acto Homenaje.

TERCERA.- Notificar los presentes Acuerdos al Presidente de la Junta de
Andalucía, a la Presidenta del Parlamento de Andalucía y a los Portavoces de
los Grupos Parlamentarios.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, con 1 voto a favor
del Grupo Mixto, 12 abstenciones (10 del Grupo Municipal  Popular, y 2 del
Grupo Municipal IU.LV.CA) y 11 votos en contra (9 del Grupo Municipal
Socialista y 2 del Grupo Independiente Pro-Municipio de Torre del Mar) acordó
desestimar la moción planteada.
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En relación al presente asunto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
Esta es una moción que tiene un carácter y un significado político y viene unida
a la actitud del Presidente del Gobierno Andaluz, Sr. Chaves, con respecto a
cuestiones fundamentales como es el reconocimiento de Blas Infante como
Padre de la Patria Andaluza. Todos los años, como conmemoración de su
asesinato en la carretera de Carmona, la Junta de Andalucía organiza un acto
institucional en el Parlamento al que deben asistir, cuando menos, el Presidente
y los parlamentarios. Una vez más, después de que utilizamos al Padre de la
Patria Andaluza para todo lo que queremos unos partidos y otros, y habiendo
sido reconocido por el Parlamento como tal, a este acto institucional no asistía
el Presidente del Gobierno Andaluz y no daba ninguna explicación sobre su
ausencia al mismo. Desde el Partido Andalucista entendemos que tanto el
Presidente del Gobierno como el resto de parlamentarios, a excepción de causa
justificada, deberían asistir a este acto público en homenaje a una persona que
lo dio todo por Andalucía y que tiene el reconocimiento expreso de todos los
andaluces, a través del Parlamento de Andalucía, como Padre de la Patria
Andaluza, y lo que se pide en la moción es: Que por parte del Ayuntamiento de
Vélez-Málaga se exprese su contundente rechazo a la actitud del Presidente de
la Junta de Andalucía, Sr. Manuel Chaves González, por su inasistencia al acto
institucional organizado por el Parlamento de Andalucía con motivo del 72
aniversario del asesinato de Blas Infante, Padre de la Patria Andaluza. En la
segunda parte de la propuesta: El Ayuntamiento de Vélez-Málaga propone a los
grupos políticos del Parlamento de Andalucía que apruebe una normativa que
obligue, salvo causas de extrema justificación, a los parlamentarios andaluces,
miembros del Gobierno Andaluz y de las instituciones de él dependientes, a
asistir a este acto homenaje. Que se notifique los presentes acuerdos al
Presidente del Gobierno, a la Presidenta del Parlamento Andaluz y a los
portavoces de los grupos parlamentarios.

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Esta moción, Sr. Morales, es prueba clara y evidente de
que es una excusa y además, al no tener representación en el Parlamento, su
grupo y usted pretenden usar su representación municipal para hacer política
autonómica. No nos parece que sea lícito ni normal, y es una excusa porque lo
que usted quiere es oponerse al P.S.O.E. a nivel andaluz y está utilizando a Blas
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Infante para ello. La representación de la Junta de Andalucía, y lo mismo pasa
en el Ayuntamiento, no se puede hacer desde la omnipotencia, porque el Sr.
Presidente de la Junta de Andalucía, cuando esté en otro sitio no se podrá
dividir, de la misma forma que el Sr. Alcalde de este municipio, cuando está en
el Parlamento y toca representar a este municipio en un acto, hay otro grupo de
concejales que siguen en la representación protocolaria y que son los que deben
estar. Por lo tanto, es una excusa. La responsabilidad de representación la tiene
cada institución y está perfectamente clara y establecida, y por otra parte, no creo
que el Ayuntamiento esté para regañar al Presidente de la Junta de Andalucía o
al Vicepresidente que asistió a dicho acto. Por lo tanto, nos parece una excusa
esta moción y la vamos a votar en contra.

D. José Luis Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente
Pro Municipio de Torre del Mar, manifestó: Si el Presidente de la Junta de
Andalucía acude habitualmente a estos actos y por cuestiones personales o
políticas que pueden reclamar su presencia en otros lugares no asistió, me
imagino que tendrá sus justificaciones; además, yo no soy nadie para obligar a
nadie a asistir a un acto, si quiere va y si no quiere no va, además, el
Vicepresidente hizo la representación tan dignamente como el Presidente, igual
que ocurre aquí. Yo no voy a obligar al Presidente de la Junta de Andalucía a
que acuda a un acto, el sabrá cuáles son sus obligaciones y si no ha ido tendrá
que dar explicaciones a quien se las tenga que dar, a mí no. Nosotros vamos a
votar en contra porque desde este Ayuntamiento no vamos a obligar al
Presidente de la Junta de Andalucía a hacerle la agenda de todos los asuntos que
tiene que hacer.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Nosotros vamos a reiterar lo que habíamos
comentado en Comisión Informativa, y nos sorprende este tema porque desde el
punto de vista político, cualquier grupo puede entender que el Presidente de la
Junta de Andalucía tenga que estar en determinados actos oficiales, pero otra
cosa es que haya un pronunciamiento por parte de este Pleno para obligarlo de
alguna forma. Como bien se ha dicho, si el Sr. Chaves no está presente en un
acto institucional, como en un Pleno del Parlamento de Andalucía, hay otros
responsables que lo sustituyen y no pasa nada, puesto que hay garantía de que
la representación institucional esté presente. En el segundo apartado, donde dice
que se haga una normativa que obligue, yo creo que es demasiado que una
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normativa obligue a asistir a actos oficiales cuando no existe ninguna que
obligue a estar en los plenos o en el máximo órgano puesto que aquí se deciden
asuntos que afectan directamente a la población. Yo no estoy de acuerdo en que
se tenga que regular nada y creo que cada uno debe asumir sus
responsabilidades. Es cierto que el tema de Blas Infante es importante, pero no
es menos cierto que en la legislatura pasada, aquí se aprobó una moción para
poner al hospital Carlos Haya el nombre de Blas Infante y aquí nadie se ha
acordado del tema y aún no se le ha puesto. Creo que es más importante que
cuando se apruebe una cosa se cumpla, que no obligar a alguien que esté en un
sitio donde no pueda estar por motivos justificados.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Esta es una moción política en la que se trata de recriminar al Sr.
Chaves por no asistir a un acto. Yo entiendo que el Presidente de la Comunidad
Autónoma de Andalucía, como cualquier presidente, alcalde o cargo público,
debe tener una agenda que a esos niveles estará más que saturada, pero quizás
tendría que haber hecho algo más de lo que ha hecho para asistir a ese acto; sin
embargo, tampoco es una cuestión de que el pleno de un ayuntamiento exprese
su contundente rechazo porque, imagino que como en todos los estamentos,
habrá un suplente a efectos protocolarios. En cuanto al segundo punto, como
dice el Sr. Marín, creo que nos excedemos en lo que el Pleno puede pedir,
porque el Parlamento de Andalucía tiene un reglamento para su funcionamiento
de lo cual, imagino que nuestro Sr. Alcalde tendrá conocimiento, y aunque la
moción dice que propone a los grupos parlamentarios del Parlamento de
Andalucía que aprueben una normativa, de alguna forma le estamos diciendo lo
que tienen que hacer y el Parlamento Andaluz es lo suficientemente soberano y
cualificado para regularse interiormente en todo este protocolo. El voto de
nuestro grupo, tal y como está redactada, probablemente va a ser de abstención,
porque, aunque sí es verdad que hay que dar un tirón de orejas a algunos cargos
públicos porque tienen que asistir en actos muy importantes, el segundo punto
no lo vemos porque excede de nuestras competencias. 

El Sr. Morales Badía manifestó: Está claro que este es un tema de
conciencia, de qué se debe hacer ante ciertos actos públicos que, entendemos,
que deben tener relevancia muy importante, y este no puede ser menos. Yo no
voy a permitir que el Partido Socialista me diga que esto es una excusa porque
no lo es; excusas son las que ustedes manifiestan ante algunos temas que
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nosotros proponemos. Esta es una moción política y nosotros tenemos foros
políticos en los que proponer y hacer propuestas a través de los ayuntamientos
porque realmente el poder está en los pueblos, en los ciudadanos, y qué mejor
foro que los ayuntamientos para hacer propuestas a los parlamentarios que nos
representan a todos en el Parlamento de Andalucía. Por lo tanto, esto es una
propuesta política, con una clara intencionalidad política y no de reproche sino
simplemente de obligación, que es lo que tiene el Presidente del Gobierno
Andaluz, porque otra cosa hubiera sido que no hubiese asistido pero hubiese
justificado su ausencia, pero no asistir ni justificarse me parece una falta de
respeto a la figura de Blas Infante. Es una denuncia que hacemos y la
convertimos en propuesta política para que vaya al Parlamento y que si lo tienen
a bien los señores parlamentarios de este Gobierno Andaluz que lo aprueben y
si no, que no lo aprueben. El Partido Andalucista tiene claro que este es uno de
los actos más importantes que se suceden a lo largo del curso político de cada
año y, por lo tanto, entendemos que el Presidente del Gobierno, a no ser que
tenga una causa muy justificada de índole familiar o algo muy importante,
debería estar en este acto. Esta es la propuesta del Partido Andalucista y espero
que sea aprobada por la mayoría.

El Sr. Alcalde manifestó que desconocía el motivo sobre la ausencia del
Sr. Chaves, que él tampoco estuvo siendo parlamentario andaluz porque sus
obligaciones como Alcalde se lo impedían, y que cree que la causa de la
ausencia del Sr. Presidente es porque se encontraba fuera de España.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se reincorporó el Sr. Secretario
General asumiendo nuevamente sus funciones.

16.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DE I.U.-
L.V.-C.A. RELATIVA A LA LUCHA CONTRA LA PRESUNTA
CORRUPCIÓN POLÍTICA, URBANÍSTICA Y ECONÓMICA.- Conocida
la moción presentada por el Grupo Municipal IU.-LV.-CA, 2 de septiembre de
dos mil ocho, del siguiente contenido literal:

“El Grupo Municipal de IU-LV-CA, somete a conocimiento de este
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Ayuntamiento Pleno, de acuerdo con lo establecido en el Art. 91.4 del
R.O.F.(R.D. 2568/86 la siguiente Moción: Lucha contra la corrupción política,
urbanística y económica.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los últimos años son muchos los escándalos políticos y económicos
originados en los ayuntamientos de la provincia de Málaga.

El modelo de gestión de suelo, las recalificaciones y los convenios
urbanísticos han permitido que los 'pelotazos' se multipliquen, sobre todo en la
costa y en los alrededores de las grandes ciudades, así como la política de
privatizaciones de equipamientos y servicios han facilitado el empobrecimiento
de los municipios.

Muchos vecinos piensan que el cargo público es sinónimo de
enriquecimiento, de clientelismo político y de corrupción, argumento que no
compartimos pues realmente los cargos públicos tienen que ser los más honrados

Es por lo que proponemos:

1-. Que el Pleno de la Corporación Municipal de Vélez-Málaga solicite
a la Fiscalía Anticorrupción y a los responsables de la Agencia Estatal de
Administración Tributaria de instrucciones a los inspectores de la lucha contra
el fraude fiscal que previo los tramites legales pertinentes investiguen sobre el
presunto incremento de patrimonio no justificado, de alguno de los concejales
del Ayuntamiento de Vélez-Málaga que tomaron posesión en la legislatura 1991
hasta el año 2008.

2.- El Ayuntamiento facilite a las administraciones antes expuestas, todos
los datos e información que necesite para poder realizar la investigación.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24
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miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los
siguientes acuerdos:

1-. Solicitar a la Fiscalía Anticorrupción y a los responsables de la
Agencia Estatal de Administración Tributaria de instrucciones a los
inspectores de la lucha contra el fraude fiscal que previo los tramites legales
pertinentes investiguen sobre el presunto incremento de patrimonio no
justificado, de alguno de los concejales del Ayuntamiento de Vélez-Málaga
que tomaron posesión en la legislatura 1991 hasta el año 2008, ampliando
la  investigación a los parientes hasta el tercer grado de afinidad y
consanguinidad, así como altos funcionarios.

2.- Que el Ayuntamiento facilite a las administraciones antes
expuestas, todos los datos e información que necesiten para poder realizar
la investigación.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Esta moción viene como consecuencia de la que se
presentó antes del verano por el tema de los paraísos fiscales en el mundo y el
control de esos paraísos fiscales. Nosotros nos comprometimos a presentar una
moción que es la que traemos. Es muy escueta y en la exposición de motivos
dice: En los últimos años son muchos los escándalos políticos y económicos
originados en los ayuntamientos de la provincia de Málaga. El modelo de gestión
de suelo, las recalificaciones, los convenios urbanísticos, han permitido que los
pelotazos se multipliquen sobre todo en la costa y en los alrededores de las
grandes ciudades, así como la política de privatizaciones de equipamientos,
servicios han facilitado el empobrecimiento de los municipios. Muchos vecinos
piensan que el cargo público es sinónimo de enriquecimiento, de clientelismo
político y de corrupción, argumento que no compartimos pues realmente los
cargos públicos tienen que ser los mas honrados. Es por lo que proponemos que
el Pleno de la Corporación Municipal solicite a la Fiscalía Anticorrupción y a los
responsables de la Agencia Estatal de la Administración Tributaria que dé
instrucciones a los inspectores de la lucha contra el fraude fiscal que previos los
trámites legales pertinentes investiguen sobre el presunto incremento de
patrimonio no justificado de alguno de los concejales del Ayuntamiento de
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Vélez-Málaga que tomaron posesión desde la legislatura de 1.991 hasta el 2.008.
Después, se han presentado en la Comisión algunas alegaciones que se han visto
bien por parte del Grupo Socialista. En definitiva, con esto no se pretende arrojar
sobra de duda sobre nadie, sino todo lo contrario, es que haya claridad y
transparencia y si a alguien no le gusta es su problema, yo no tengo ninguno.
Esto es lo que hemos escrito, hemos aceptado la enmienda del Grupo Socialista
y no hay nada más.

D. José L. Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Yo le rogaría concreción al Sr.
Marín, y si conoce un caso, que vaya más directo. Nosotros lo vamos a apoyar
porque mi compañero lo votó y en el Grupo se sabe que lo que vota uno lo votan
todos, especialmente cosas de este tipo. En este país, en algunos casos hay que
demostrar la inocencia, y lo que habría que demostrar es la culpabilidad. Me
parece una mala política, pero nosotros vamos a votar eso y yo soy el primero
que quiero que se aclaren las cosas en este Ayuntamiento, para desenmascarar
a la gente. Es una pena que este Ayuntamiento, que es de los que está
funcionando en ese aspecto, medio bien, ya se ha visto el cambio que ha dado
esta ciudad en los últimos siete años, en general, tenga que salir en los periódicos
por algo que no hay; ahora, que se clarifique.

Al Sr. Claudio Morales, decirle que no hay ningún inversor que compre
expectativas urbanísticas porque los promotores son muy cautos y saben más que
todos los que estamos aquí, ellos no compran suelo del que no tienen claro el fin
porque no van a pagar suelo rústico como urbano para que se le convierta
definitivamente en rústico, y ellos saben que hasta que un Plan General no se
aprueba no existen expectativas de nada. Yo no conozco ninguno, si usted
conoce alguno, dígalo. El Plan General se hace teniendo unas expectativas de
desarrollo; el Ayuntamiento tiene unas expectativas de desarrollo que son unos
crecimientos en función de los crecimientos urbanos, colindantes con zonas
urbanas, y puntualmente con aquellos proyectos emblemáticos que están fuera
y distantes de la zona urbana o colindante. No habrá visto usted desarrollos
grandes, de ese tipo, fuera de la zona urbana, que no lleven consigo hoteles o
campos de golf; si usted conoce alguno me lo dice, y si conoce a alguien que ha
comprado con expectativas, debe ser muy torpe porque los que están en este
gremio son unos linces y nunca compran expectativas.
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Dª Sara R. Sánchez Rivas, Portavoz del Grupo Municipal Socialista,
manifestó: El Partido Socialista va a votar a favor de esta moción pero no
porque la consideremos importante y no porque consideremos que va a tener el
efecto que creo que usted pretende lograr con ella, porque, incluso creo que
atenta contra derechos fundamentales ya que, constitucionalmente  tenemos
garantizada la presunción de inocencia, y en este caso lo que se hace es
culpabilizar sin poner hechos de por medio; por otra parte, creo que va a pedirle
a la fiscalía que invierta un tiempo que podría invertirlo en aquellos casos en los
que se les presentan hechos probados que pueden conducir a dictaminar que
pueda haber corrupción. No tenemos nada que ocultar, por eso insistimos en que
se investigue no solamente a los concejales sino a familiares, consortes y demás,
que fue la propuesta que hicimos y que se ha aceptado; incluso decíamos que
también a funcionarios y cargos de confianza porque en muchos casos, según la
experiencia que hemos podido ver en otros municipios, se ha producido esos
niveles de corrupción. Por otra parte, pensamos que el Partido Socialista ha
manifestado públicamente y ha actuado en consecuencia, de luchar contra la
corrupción y sobre todo, lo importante, que es la prevención de este tipo de casos
pues creo que existen los controles institucionales y legales para que no se
produzcan los casos de corrupción y que cuando se producen, todo el peso de la ley
caiga sobre los corruptos. Creo en este caso se está creando una sombra de duda
respecto de los concejales de este municipio y no hay hechos que lo fundamenten. Por
otra parte, los concejales de este y de todos los municipios le declaramos al
Ayuntamiento y a Hacienda los bienes y creo que nuestras posesiones y patrimonio son
transparentes y hay mecanismos para hacerlas aún más. Por ello, no creo que sea
positivo crear ese clima de desconfianza y de duda respecto de la honorabilidad de los
concejales. Yo estoy convencida de que el noventa y nueve por ciento de los concejales
somos personas honestas, trabajadoras y que invertimos muchas horas a cambio de
nada en la política  municipal o de cualquier otro tipo de entidad, y que defendamos
este tipo de cosas es comprometernos a hacer público que cuando conocemos un hecho
respecto de temas de corrupción o de ilegalidad vamos al juzgado que es donde se
deben resolver este tipo de cuestiones y nos hacemos responsables con el compromiso
concreto, con nombres y apellidos. Creo que es una pérdida de tiempo lo que vamos
a aprobar en este momento, de todas formas, en la Comisión hemos insistido en que se
incluya a familiares, consortes y demás, y también se habló de que donde decía
“corrupción” se hablara de “presunta corrupción”, eso no se ha recogido y creo que
sería importante que se recogiera porque la presunción de inocencia es un derecho
fundamental que tenemos todos los ciudadanos.

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
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Personalmente, y como Portavoz del Partido Andalucista, creo que esta es una moción
acertadísima y yo voy a hablar desde otro punto de vista al que han manifestado los que
han intervenido hasta ahora. Creo que las personas que nos dedicamos a la función
pública porque hemos sido elegidos representantes del pueblo después de unas
elecciones, siempre tenemos sobre nosotros una lápida que es esa sombra de duda sobre
lo que dice la propia moción que, aunque algunos planteamientos no los comparto, voy
a aprobarla igual que en la Comisión Informativa. Creo que esta moción puede servir
para que se aclaren las dudas o la visión que tienen los ciudadanos de los políticos, en
este caso, del Ayuntamiento de Vélez-Málaga, en el sentido de que alguno nos
hayamos podido enriquecer o alguien lo haya podido hacer en un momento dado por
haber sido miembro de la Corporación; por lo tanto, creo que es acertado que se haga
no solamente para esta legislatura sino con unos años atrás, y que esas dudas que
puedan existir en la ciudadanía se despejen de una vez por todas. A mí no me supone
nada aprobar esta moción puesto que no tengo nada que esconder y como bien decía
la Portavoz del Partido Socialista, nuestra declaración de intereses está en el
Ayuntamiento y es pública; no hay ningún inconveniente por parte de este Portavoz en
que esto se produzca, pero no diría lo mismo de algunos, y no quiero decir de algunos
que formen parte de la Corporación en estos momentos, por eso digo que me gusta más
aquella parte de la moción que dice de Corporaciones anteriores hasta la fecha. Sé que
esto es dar un trabajo importante a la Fiscalía, pero yo también asumo ese compromiso
porque a nosotros también nos dan trabajo tanto la Fiscalía como otras instituciones y
tenemos que dejar de hacer cosas más importantes para atenderles. Por lo tanto, el
Partido Andalucista va a votar a favor esta propuesta, y voy a terminar mi intervención
dirigiéndome al Sr. Sánchez Toré diciéndole que si tiene alguna prueba de algún
enriquecimiento, que lo diga.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Nosotros también vamos a votar que sí, pero si se leen
detenidamente el final del dictamen, aquí se habla de que se solicite a la Fiscalía
Anticorrupción  y a los responsables de la Agencia Estatal de Administración
Tributaria que se investiguen a todos los concejales desde el año 1.991 hasta la
fecha, ampliando la investigación a los parientes hasta el tercer grado de afinidad
y consanguinidad, así como a altos funcionarios. Probablemente estaríamos
hablando de unas personas o más. Nosotros, el Partido Popular votamos este tipo
de mociones sin ningún problema por varios motivos: primero, no tenemos duda
de la honorabilidad de nuestros miembros; segundo: si hay una presunta
corrupción, si se ha hecho, se ha hecho por alguien que gobierna. La oposición,
y más en este Ayuntamiento donde no se les daba ni agua, exceptuando esta
legislatura, poco ha tenido que ver, y resulta que el Partido Popular solamente
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ha gobernado durante once meses con el Alcalde D. Francisco Toboso, al cual
ustedes le pusieron una moción de censura, y el tiempo que llevamos
gobernando nosotros. Tenemos la conciencia tranquila, pero me temo que esto
es una buena intención por parte del representante de Izquierda Unida. Yo dudo
mucho que sea eficaz, porque investigar a trescientas personas, o más, por parte
de la Fiscalía, sin indicios racionales de delito, para abrir un expediente, lo veo
un poco problemático, pero en cualquier caso nosotros estamos de acuerdo y
vamos a votar esta y cualquier moción que venga en ese sentido.

El Sr. Marín Fernández manifestó: Si esta es una moción que no es
importante, no la voten, no hagan enmiendas y no la voten, nadie está obligado
a nada. Nosotros tenemos un compromiso político, lo manifestamos en un Pleno
y cumplimos, y no sé porqué tanto alarmismo puesto que no debe pasar nada,
pero sí se debe investigar las acusaciones que se hacen sobre si tal o cual tienen
una finca, o le han regalado una, y que se investiguen a esos que escriben en
internet y que acusan a determinada gente. Ya está bien de que algunos van
diciendo por la calle todo lo que le viene en gana y escribiendo todo lo que les
parece. Nosotros no hemos asumido nunca ninguna responsabilidad en el área
de Urbanismo y cada día se nos acusa de historias, y aquí han habido concejales
que han estado durante ocho años de responsables de Urbanismo y dicen que no
saben nada de nada. No vamos a consentir ni a permitir la hipocresía de nadie.
Esta es la moción que ha hecho el Grupo Municipal de Izquierda Unida, y si no
quieren votarla porque no están conforme, no la voten, irá con nuestros votos.
Nosotros siempre hemos defendido y exigido a los diferentes equipos de
gobierno es que los grupos políticos tienen derecho a que sus mociones vengan
a Pleno y que se tramiten, otra cosa es que luego cada uno la vote o no; nadie
está obligado.

El Sr. Alcalde manifestó: Coincido con el Sr. Sánchez Toré y con el
posicionamiento del Portavoz de mi Grupo, en el sentido de que no estamos
hablando de trescientas personas sino de mil quinientas o dos mil personas a
investigar. Creo que esta no es la vía, y yo soy el primero que quiere la limpieza
y la transparencia en este Municipio y en la gestión pública. Creo que hay un
mecanismo que ya está en marcha, que es el pliego de condiciones de la
auditoría de eficacia de gestión que fue aprobado por el Pleno, saldrá a licitación
el próximo mes de octubre puesto que no teníamos consignación presupuestaria.
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Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

17.- MOCIÓN INSTITUCIONAL SOBRE LAS LISTAS DE
ESPERA EN EL HOSPITAL COMARCAL DE LA AXARQUÍA Y SOBRE
LA AYUDA A LA DEPENDENCIA.- Conocida la moción presentada por el
Grupo IU.LV.CA, de fecha 5 de septiembre de 2008, del siguiente contenido
literal:

“El Grupo Municipal de IU,LV-CA, somete a conocimiento de este
Ayuntamiento Pleno, de acuerdo con lo establecido en el Art. 91.4 del
R.O.F.(R.D. 2568/86 la siguiente Moción: Sobre las listas de espera en el
Hospital Comarcal de la Axarquía y sobre la Ayuda a la Dependencia.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El grupo municipal de Izquierda Unida ha recibido numerosas quejas de
vecinos sobre las listas de espera en el Hospital Comarcal de la Axarquía y las
listas de espera de la Ayuda a la dependencia.

Es por lo que proponemos:

1/. Que el pleno del Ayuntamiento de Vélez-Málaga solicite informe a la
Conserjería de Salud de la Junta de Andalucía los motivos por los que NO se
cubren los puestos de trabajo que quedan vacantes por vacaciones o por bajas
de enfermedad  o accidente del personal perteneciente al Hospital.

2/. Que este Ayuntamiento se solidarice con los vecinos que sufren estas
listas de espera y exigimos a la Conserjería de Salud de la Junta de Andalucía
cubra todas las plazas vacantes y más en periodo estival que la población
aumenta considerablemente en toda la comarca.

Las personas que están enfermas NO pueden ser tratadas como si lo que
estuvieran esperando fuese lista de espera para asistir a un concierto o a una
fiesta, una enfermedad NO tratada a tiempo puede costarle la vida al paciente.

3/. Que  el pleno del Ayuntamiento de Vélez-Málaga exija a la Conserjería
de Salud de la Junta de Andalucía financiación suficiente para atender a las
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personas necesitadas de ayuda a domicilio, así como aumentar de personal para
informar o valorar al solicitante de esta ayuda.

Es un escándalo que los pacientes pasen meses y meses esperando la
valoración de la junta de Andalucía para recibir la Ayuda a la Dependencia y
muchos de estos pacientes fallezcan sin recibir la atención de los Servicios
Sociales.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

Oída la enmienda formulada por el proponente respecto a que se amplíe
el punto 1º a los centros de salud, la cual fue aceptada por unanimidad de los
presentes.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24
miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los
siguientes acuerdos:

1/. Que el pleno del Ayuntamiento de Vélez-Málaga solicite informe
a la Conserjería de Salud de la Junta de Andalucía  los motivos por los que
NO se cubren los puestos de trabajo que quedan vacantes por vacaciones o
por bajas de enfermedad  o accidente del personal perteneciente al Hospital
Comarcal y a los centros de salud de la Comarca.

2/. Que este Ayuntamiento se solidarice con los vecinos que sufren
estas listas de espera y exigimos a la Conserjería de Salud de la Junta de
Andalucía cubra todas las plazas vacantes y más en periodo estival que la
población aumenta considerablemente en toda la comarca.

Las personas que están enfermas NO pueden ser tratadas como si lo que
estuvieran esperando fuese lista de espera para asistir a un concierto o a
una fiesta, una enfermedad NO tratada a tiempo puede costarle la vida al
paciente.

3/. Que  el pleno del Ayuntamiento de Vélez-Málaga exija a la
Consejería de Asuntos Sociales de Andalucía financiación suficiente para
atender a las personas necesitadas de ayuda a domicilio, así como aumentar
de personal para informar o valorar al solicitante de esta ayuda.
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Es un escándalo que los pacientes pasen meses y meses esperando la
valoración de la junta de Andalucía para recibir la Ayuda a la Dependencia
y muchos de estos pacientes fallezcan sin recibir la atención de los Servicios
Sociales.

       4/.- Adoptar el compromiso del Ayuntamiento a poner a disposición los
recursos humanos necesarios, además de los recursos propios de la Junta
de Andalucía, para hacer efectiva la Ley de Dependencia.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de I.U-
L.V.-C.A., manifestó: La moción que se ha hecho institucional y que es una
moción que presenta el Grupo Municipal de Izquierda Unida, es como
consecuencia de la preocupación que tiene este Grupo Político, como imagino
que tendrá el resto de la Corporación y de la ciudadanía, con respecto a los
servicios fundamentales a la población, en este caso en el tema sanitario. La
versión que nos llega por parte del personal sanitario es que las bajas no se han
cubierto adecuadamente en este período estival en el hospital o centros de salud.
Nosotros, lo que planteamos es que se pida explicaciones a la Consejería de
Salud de la Junta de Andalucía sobre los motivos que han originado este
problema y, en todo caso, en otro punto siguiente, que se le exija que se cubran
todos estos puestos porque son fundamentales. Tenemos que tener en cuenta que
si las vacaciones o las bajas por enfermedad del personal sanitario no se cuben,
las listas de espera se van retrasando y aumentando, y yo os puedo decir que
desde hace mucho tiempo estoy a la espera de un resultado de unas pruebas
médicas y bien por vacaciones o por no cubrir las bajas, estamos desde
principios de año hasta la fecha en todo un proceso y el resultado aún no se ha
visto, y es en un tema que me afecta muy cercanamente.

Nosotros también planteamos el tema de la Ley de Dependencia en el
sentido de que la Consejería de Salud dote financieramente este servicio y las
personas que tienen que ir a hacer los informes previos para que se pueda
atender a una familia, no se vaya retrasando en el tiempo. Hace año y medio que
una vecina de Real Bajo está esperando que se le haga la valoración para que se
le pueda atender, está impedida y tienen que atenderla los familiares, con el gran
problema que tienen puesto que no tienen los medios para poder mover a esa
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persona.

Creo que es una moción que no va a atentar contra nadie ni a criticar sino
a pedir explicaciones y a exigir que los servicios fundamentales no se les recorte
a la población.

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: El Grupo Socialista apoyó esta moción porque
consideramos que es de vital importancia que tanto en el tema de sanidad como
de asuntos sociales los recursos que dependen del Ayuntamiento, del Gobierno
Central o de la Junta de Andalucía, estén a disposición para dar un servicio de
calidad y cubrir las demandas de los ciudadanos. Lo mismo en el caso de cubrir
las bajas en el hospital, que generalmente se producen en temporada de verano
donde suele haber más asistencia de usuarios, que en los centros de salud.

También insistimos en que los recursos del Ayuntamiento con respecto
a la Ley de Dependencia, tanto materiales como humanos, y los recursos que
venían de la Junta de Andalucía, se pusieran a disposición de la Ley de
Dependencia para sacar adelante las evaluaciones que son necesarias hacer
previamente a poder recibir la ayuda que tiene que recibir el usuario.
Introdujimos esa enmienda que fue aceptada por el Grupo de Izquierda Unida
porque creemos que es fundamental el compromiso del Ayuntamiento a disponer
de los recursos necesarios para la Ley de Dependencia, pero también a poner a
trabajar a las personas que vienen de la Junta de Andalucía en exclusividad con
el tema de la evaluación para luego ser usuario de esa Ley de Dependencia. Han
sido aceptadas, además estamos de acuerdo con el planteamiento que hace
Izquierda Unida y por eso hemos votado a favor y seguimos manteniendo el
voto.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: Este es un problema, que si no es endémico en esta Comarca, es de
tiempo atrás. Una vez más, las administraciones públicas deben ser conscientes
de que sus funcionarios o su personal laboral deben irse de vacaciones y, como
todo trabajador, tienen unos derechos reconocidos en la Constitución y en
Estatuto de los Trabajadores. Lamentablemente se repite año tras año, sobre todo
en nuestro Hospital Comarcal cuando, no solamente tenía que mantenerse la
plantilla sino incrementarse por la afluencia de turistas y de ciudadanos que
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vienen de otras provincias o países a pasar las vacaciones y quiero recordar que
el turismo sigue siendo, si no el más importante, uno de los más importantes
motores de la economía del Municipio y de la Comarca. Por lo tanto, estamos de
acuerdo en que hay que pedir a la Junta de Andalucía que nos explique porqué
no se producen las sustituciones, y a título particular le puedo decir que para este
año, las sustituciones de los neurólogos han tenido problemas en Vélez y en
muchos sitios. Tenemos muy pocos neurólogos en Andalucía y en algunos sitios
no se han podido hacer sustituciones por las vacaciones con lo cual, las listas de
espera se retrasan, y si a los problemas que tienen los vecinos hay que darles las
soluciones rápidamente, con respecto al problema sanitario, con mayor razón.
En la primera parte, y respecto a las sustituciones, estamos de acuerdo. Respecto
a la segunda, estamos ante lo que desde el Partido Popular se viene advirtiendo
desde hace mucho tiempo, que una cosa es aprobar una ley y un ordenamiento
jurídico y otra cosa es el coste que conlleva ponerlo en practica.
Lamentablemente, esa es una de las diferencias que hay entre el Partido
Socialista y el Partido Popular. El Partido Socialista aprueba una cosa y ya
veremos cómo lo arreglamos, el Partido Popular lo aprueba y lo pone en marcha.
En este caso, la Concejala de Asuntos Sociales de este Ayuntamiento me ha
aportado unos datos para que sepamos cómo está este Municipio en cuanto a la
famosa ayuda a domicilio. Hasta el 18 de septiembre se han presentado 1.359
solicitudes y a esta misma fecha se han resuelto definitivamente 321. Más de
1.000 familias están pendientes de esa famosa ayuda.

Si al final conseguimos que se pague la deuda histórica y viene
especificado que vaya para educación, sanidad y asistencia social, que ese dinero
se invierta en esto, que no haya ningún tipo de desvío o de prevalencia. Es
fundamental que esa Ley que se vendió a bombo y platillo de que iba a resolver
los problemas de España en cuanto a asistencia a domicilio, sea una realidad.

La media del tiempo transcurrido desde que en Vélez-Málaga se presenta
una solicitud, hasta que se resuelve, son trece meses.

En cuanto al último punto, también estamos de acuerdo en que el
Ayuntamiento ponga todos los medios materiales y humanos para resolver, en
la medida que podamos con nuestro presupuesto, nuestro personal y nuestro
material este drama humano, yo creo que aquí nadie puede votar en contra.
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D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
Anteriormente hemos estado discutiendo sobre la deuda histórica y esta es una
cuestión que va relacionada con la moción que hemos aprobado. Si esa deuda
histórica hubiera llegado ya a Andalucía, es posible que esta moción fuese
innecesaria. Estamos en absoluto desequilibrio con respecto a la prestación de
servicios que en otras comunidades autónomas de España ya están resueltas y
esta es una de ellas. Sr. Marín, las bajas del Hospital y de los centros de salud de
la Comarca no se han cubierto porque no tienen dinero, se lo gastan en otras
cosas, dan prioridad a otras cuestiones y no se lo dan a sanidad, educación y a
otras cuestiones que, desde el Partido Andalucista entendemos que son
esenciales. Tenga el compromiso, por parte del Partido Andalucista, de que
vamos a apoyar esta moción.

El Sr. Marín Fernández manifestó que si los miembros de la
Corporación lo aceptaban quería incluir en el punto primero la referencia al
personal perteneciente a centros de salud de la Comarca y al del Hospital, y
continuó diciendo: Es posible que pueda ser un problema de financiación, pero
las administraciones públicas tienen que garantizar los servicios, no se puede
hacer un presupuesto no equilibrado. Yo no me quiero creer que la Junta de
Andalucía no haya elaborado un presupuesto que no esté equilibrado. Son unos
servicios públicos en los que se sabe que el personal tiene que disfrutar
vacaciones y que de años anteriores se saben los porcentajes de absentismo y
demás, y quiero creer que eso se ha consignado adecuadamente. En todo caso,
nosotros estamos en la obligación de pedir y exigir que esto se intente corregir.
Por último, también quiero decir que es un problema de empleo porque son
muchas las personas que están en listas de espera de los centros de salud,
hospitales, etc., porque han hecho sus cursos de formación y tiene una serie de
puntuación, y están esperando ese contrato de verano. Hay muchas familias
pendientes de trabajar en verano y no lo han hecho; por lo tanto, esto también es
un problema añadido.

El Sr. Alcalde manifestó: Es muy importante distinguir dos temas, uno
es el de la financiación del capítulo I que es un gasto financiado a través de los
presupuestos de la Junta de Andalucía, y otro tema es el de la Ley de
Dependencia, que es otro diferente. Quiero recordar a todos que a partir de la
Ley de Dependencia se ha creado un nuevo derecho subjetivo a unas
determinadas prestaciones que el Estado, a través de sus estructuras, debe
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garantizar, y lo tremendo es que no estamos recibiendo los ayuntamientos la
cuantía necesaria para solventar este tema, puesto que no dependen del propio
ayuntamiento. La Ley de Dependencia, por lo que sea, no está funcionando bien
y además se prevén recortes, por lo que el problema se va a agudizar más y los
ayuntamientos no tenemos capacidad financiera para resolverlo.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

18.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU
NOMBRE D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, PARA EL CONTROL
DE VERTIDOS Y RECICLAJE DE ACEITE VEGETAL DE USO
DOMÉSTICO.- Conocida la moción presentada por el Grupo Independiente
Pro-Municipio de Torre del Mar, con fecha de registro de entrada 22 de agosto
de 2008, y número 52611, del siguiente contenido literal:

“La sociedad moderna, día a día, va tomando conciencia del grave
problema ecológico que supone el alto volumen de residuos sólidos que
generamos. Tanto la recogida de los mismos como el destino final de éstos
necesitan de una gestión adecuada dirigida a minimizar el impacto ambiental
que estos residuos producen. Ello hace que nos planteemos políticas
ambientales orientadas a la reutilización y reciclaje de estos deshechos.

Una asignatura pendiente en muchos municipios es la recogida y reciclaje de
aceites vegetales (girasol, oliva, soja…). Estos aceites son altamente
contaminantes, y éstos, una vez utilizados son vertidos en los sumideros de
nuestros hogares, alcanzando la red de alcantarillado general y produciendo
con ello graves daños al medio ambiente. Así, estos aceites, acaban
contaminando las aguas residuales y en el caso de que éstas no sean depuradas,
los mismos contaminarán también acuíferos subterráneos y aguas fluviales y
marinas; afectando igualmente a la vida animal de sus ecosistemas. Pero,
siendo optimistas, en el caso de que existan depuradoras que limpien esas aguas
residuales contaminadas con aceites domésticos, hay que decir que el coste de
esa depuración se eleva notablemente.

Por ello la recogida y reciclado de esos aceites evitaría esta contaminación y
todos los males anexos a la misma. Esos aceites se recogerían selectivamente



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-105-

en contenedores, se transportarían a una planta de transformación, donde
después del tratamiento adecuado se reutilizaría como Biodiesel (combustible
que se obtiene de la transesterificación de triglicéridos, es decir, aceites). 

Sobre el Biodiesel hay que decir que:
Ø Es el carburante del futuro, progresivamente va sustituyendo al

gasóleo, derivado del petróleo que alimenta en la actualidad la
mayoría de los motores diesel. 

Ø Es más barato que el gasóleo y además contamina menos. 
Ø el coste de la materia prima para la fabricación de biodiesel es

“cero” si pensamos que procede de aceites que se tiran porque ya
“no sirven para nada”. 

Ø 1litro de aceite = 1litro Biodiesel: por cada litro de aceite
doméstico tratado se obtiene 1 litro de combustible biodiesel y
además evitamos que se contaminen 1000 litros de aguas marinas
o fluviales. Sí… 1litro de aceite doméstico arrojado por nuestro
fregadero contamina 1000 litros de aguas de nuestros ríos, pozos
y mares. 
Además, como media, una familia de 4 miembros genera al año
un mínimo de 18 litros de aceite residual al año. Si esto lo
extrapolamos a los 75.000 habitantes que hay en el municipio de
Vélez-Málaga la regla de tres arroja una cantidad de 377.500
litros de aceite residual al año en este municipio. No olvidemos
1litro=1litro.; luego 377.500 litros de aceite de deshecho suponen
377.500 litros de carburante biodiesel.

Ø Estabilidad y bajada de los precios de los alimentos de primera
necesidad: El aumento de consumo de biodiesel está generando
subidas desproporcionadas en el precio de los alimentos como
consecuencia del incremento en la demanda de cereales, a nivel
mundial, destinados a la producción de este combustible
revolucionario. Esto hace que en muchos países del 3er. Mundo
haya escasez de alimentos al no llegar los mismos a su población
porque es más rentable destinar los cultivos a la producción de
biodiesel que al mercado alimentario. Los precios de estos
alimentos “de primera necesidad” volverían a sus “stándares”
razonables si se reciclara el aceite doméstico en el 1er. Mundo,
y no se tirara porque “ya no sirve para nada”.
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Pero si con esto no tenemos suficiente, y todavía no vemos la necesidad de
llevar a cabo esa política ambiental de reciclaje de aceites podemos mencionar
otros motivos que, tal vez pensemos, nos afectan de forma más directa:

Ø Nuestros fondos marinos se mueren: No sólo la pesca ilegal de arrastre
y la dejación de la administración están propiciando la esquilmación de
los fondos marinos de todo nuestro litoral; sino que, si además vertimos
en ellos los aceites de nuestras casas el desastre ecológico se acelera
imparablemente.

Ø Nuestra economía se vería beneficiada: La implantación en la zona de
una empresa que llevara a cabo esta labor de recogida de aceites
generaría empleo en nuestros pueblos, y aliviaría la economía de muchas
familias de este municipio.

Con todo esto se concluye que es bueno y necesario llevar a cabo el
reciclado de aceites de uso doméstico, ya procedan éstos de los hogares
particulares o de los negocios y comercios.

A todo ello hay que añadir que es obligación de los municipios de más
de 5.000 habitantes llevar a cabo este servicio de recogida de aceites (Art. 20.3
de la Ley 10/98 de 21 de Abril de Residuos, BOE 96 22-04-1998), y es
lamentable que, con los beneficios que reporta, en Vélez-Málaga no se lleve a
cabo esta labor. No olvidemos que no podemos exigir el cumplimiento de los
derechos que tiene un municipio de más de 50.000 habitantes si somos
incapaces de cumplir con las obligaciones que debe cumplir un municipio de
más de 5.000 habitantes. Es incoherente y vergonzoso.

En Andalucía hay una única empresa homologada a día de hoy por la
Junta de Andalucía para realizar estas tareas de recogida y reciclaje de aceites.
Esta empresa se ha puesto varias veces en contacto con el Ayuntamiento de
Vélez-Málaga recibiendo la callada por respuesta.

Nuestra formación política SOLICITA:

Ø Contactar con esta empresa de recogida y reciclaje de aceites y llevar a
cabo la contratación oportuna  inmediatamente, pues no podemos seguir
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permitiendo la degradación de nuestro entorno por la dejadez y la
incompetencia de este ayuntamiento.

Ø Preparar una campaña de concienciación ciudadana destinada a
informar de la importancia que para todos nosotros tiene el reciclaje de
aceites, tan importante como el reciclado de papel, vidrios y embases.

Ø Llevar a cabo una labor divulgativa y educativa en centros escolares y
de enseñanzas medias sobre la importancia del reciclado de aceites
domésticos.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24
miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los
siguientes acuerdos:

1.- Contactar con la Delegación de Medio Ambiente para que informen
del las diferentes empresas homologadas que puedan existir para la recogida y
reciclaje de aceites, y llevar a cabo la contratación oportuna  inmediatamente,
pues no podemos seguir permitiendo la degradación de nuestro entorno por la
dejadez y la incompetencia de este ayuntamiento.

2.- Preparar una campaña de concienciación ciudadana destinada a
informar de la importancia que para todos nosotros tiene el reciclaje de aceites,
tan importante como el reciclado de papel, vidrios y embases.

3.- Llevar a cabo una labor divulgativa y educativa en centros escolares
y de enseñanzas medias sobre la importancia del reciclado de aceites domésticos.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Esta propuesta viene dictaminada por
unanimidad y de lo que se trata es de que cada día se nos llena a todos la boca
de decir que tenemos que cuidar el medio ambiente, y realmente si cada uno se
pone la mano en el pecho, no hacemos todo lo que debiéramos, muchas veces
por comodidad y otras porque no tenemos cerca la solución. Se está avanzando
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mucho en las ciudades en el tema de la recogida selectiva de vidrio, cartón,
papel, etc.,, pero se está olvidando una recogida selectiva que sería el aceite
vegetal doméstico, que es infinitamente más contaminante que el resto de las
cosas que se están reciclando. Por eso, nuestro Grupo lo que propone es que
desde el Ayuntamiento se den los pasos oportunos para que aquellas empresas
que están totalmente implantadas en Andalucía y que están autorizadas por la
Junta de Andalucía, en un espacio de tiempo lo más corto posible, las personas
tengan cerca de sus casas un sitio donde verter ese aceite y que normalmente se
vierten en los fregaderos o en los sanitarios. Eso no solamente puede dar un
importante paso adelante en el tema de la no contaminación sino que además se
puede utilizar para el biodiesel que todos entendemos que es una de las energías
alternativas que más peso están tomando últimamente y que podíamos
potenciarla del alguna manera.

En definitiva, esto es lo que se propone, más una campaña de
concienciación para que las personas tengan un poco de más cuidado con lo que
hacemos en el tema de los aceites y otra campaña a nivel escolar teniendo
reuniones con los distintos centros de enseñanza para que desde niño se sepa la
importancia que tiene y el daño que hacemos cuando estamos haciendo vertidos
que son altamente contaminantes para las especies marinas y la fauna y la flora
en el mar.

D. David Boza Ramos, Concejal Delegado de Medio Ambiente,
manifestó: En principio voy a pedirle perdón a usted, Sr. Checa, si
posteriormente piensa que mis manifestaciones le faltan al respeto, porque tengo
que decirle que es usted un absoluto ignorante del funcionamiento de este
Ayuntamiento. Esto es un convenio con una empresa, un gestor autorizado, que
recoge aceite gratuitamente a todos los comerciantes de este Municipio y a todo
aquel que lo llame al número gratuito que está colgado en la página webb de este
Ayuntamiento, y no es mérito mío pues lleva funcionando desde antes de que yo
llegara, así usted lo debería conocer perfectamente. Pero mi labor no solo se ha
quedado en decirle lo que hicieron otros sino que a mi llegada, por fin podemos
contar que ya próximamente que vamos a aprobar la Ordenanza de Vertidos a
la red, la cual prohíbe este tipo de vertidos. La aprobaremos en la próxima
Comisión Técnica de Seguimiento de Agua, y además estamos trabajando en una
implantación de un punto limpio que, de una vez por todas, nos merecemos
todos los veleños, torreños, etc. 
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D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Yo no sé lo que el Sr. Checa va a decir, pero a mí
no me parece interesante ni acertada la intervención del Concejal. El Grupo
Independiente presenta una moción que puede o no gustarnos, hemos tenido una
Comisión Informativa, y una descalificación de esas características no me parece
lo más oportuno porque cualquier grupo político tiene derecho a defender lo que
estime conveniente. Aquí nadie somos adivinos. Si eso está funcionando, no
funcionará todo lo bien que debiera cuando hay las deficiencias que hay. Es
verdad que puede estar ahí pero, en todo caso, creo que el tono no es el acertado.

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Así no se puede funcionar. La moción que presenta el
Grupo Independiente es bien diferente en el planteamiento que se hace a lo que
aquí se acaba de decir por parte del Concejal. A parte de que es obligación del
Concejal de Medio Ambiente hacer todas las acciones que sean oportunas para
contribuir a la conservación del Medio Ambiente, la propuesta que aquí se trae,
que ha sido por unanimidad, creo que lo que está procurando es que se le
acerque incluso a las personas que viven en cualquier bloque o en cualquier
casa, los medios técnicos para poder depositar esos aceites. No es solamente el
tema de los comerciantes que trabajan en el gremio de la hostelería, donde ya se
está haciendo una recogida selectiva, en este caso es muy importante que
contribuyamos todos y cada uno de los ciudadanos desde las cocinas de nuestros
hogares a que se pueda reciclar el aceite que hemos utilizado; y por otra parte,
quiero insistir en el que el tratamiento que nos debemos entre Concejales debe
ser más respetuoso. Se nos exige y se nos obliga a los que estamos en la
oposición y creo que debería empezar por exigirselo también a los Concejales
que están en el equipo de gobierno y llamarles la atención justo en el punto y en
el momento en que cometen el error.

El Sr. Checa Fajardo manifestó: No soy ningún ignorante, usted quizás
no sabe de lo que estamos hablando. La ignorancia sí es bastante atrevida y
además, hay que tener más clase y más educación para dirigirse a los
compañeros, y más en este caso, a mí, que he tratado de pasar de puntillas sobre
el punto porque estábamos todos de acuerdo y no teníamos que estar hablando
como ha dado usted lugar a que sigan hablando el resto de los Grupos. Yo creo
que todavía tiene edad de reconducir la educación que tiene, o en este caso, y
perdone que se lo diga, la poca que ha tenido. Yo no estoy hablando de la
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recogida en los bares pues de sobra sabemos que se recoge, yo estoy hablando
que igual que hay contenedores de papel y de cartón hay empresas que se
dedican a poner a disposición de los ayuntamientos, que lleguen a convenios con
ellos, este tipo de contenedores para que el que esté en su casa lo deposite en los
mismos con lo cual le haremos un gran beneficio a nuestro ecosistema y a
nuestro entorno.

El Sr. Alcalde manifestó que hay que ser comedidos en los términos que
se utilizan en los escritos pues pueden tener una respuesta fuera de tono, y
respecto al contenido de la moción, manifiesta que no va a haber ningún
problema aunque estén las arcas completamente vacías y aunque vengan ahora
todas, después de que algunos partidos políticos llevan veintisiete años
gobernando. Agradece la moción puesto que piensa que se deben poner en
marcha más controles y respecto al tema del biodiesel manifiesta que también
se va a hacer puesto que es muy interesante.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

19.-MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU
NOMBRE D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, EN RELACIÓN AL
ESTADO DE DETERIORO QUE PRESENTAN LOS POEMAS DE D.
MANUEL ALCÁNTARA UBICADOS EN EL PASEO MARÍTIMO DE
TORRE DEL MAR.- Conocida la moción presentada por el Grupo
Independiente Pro-Municipio de Torre del Mar, con fecha de registro de entrada
12 de agosto de 2008, y número 51297, del siguiente contenido literal:

“En 2007, estando el GIPMTM como responsable en la Tenencia de
Alcaldía de Torre del Mar, tuvimos la bella idea de colocar en le Paseo Marítimo
de Torre del Mar unos artísticos mosaicos, realizados por Virgilio, evocando
poemas y pasajes de la obra del Poeta malagueño D. Manuel Alcántara.

Esta iniciativa tuvo una magnífica acogida por parte de todos: vecinos de
Torre del Mar y visitantes de nuestro pueblo.  Los poemas de D. Manuel
Alcántara han contribuido a engrandecer, embellecer y realzar nuestro paseo
marítimo; forman parte de su paisaje y marcan un itinerario lírico-cultural en
este enclave marinero, obligando la parada del viandante para su lectura y
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significando un delicioso recital para los sentidos.

Por desgracia, en las últimas semanas, hemos podido comprobar que
mucho de estos hermosos mosaicos han sido objetivo de actos vandálicos que
han provocado graves daños en los mismos.

Entendiendo que estos paneles forman parte del acervo cultural y
monumental de Torre del Mar, SOLICITAMOS al área de Cultura y Tradiciones
Populares así como al área de Seguridad Ciudadana del Exmo. Ayto. de Vélez-
Málaga que procedan, respectivamente, a la reposición de los mismos a su
estado original, y a la adopción de las medidas que correspondan dirigidas a
evitar que estos hechos tan lamentables se vuelvan a repetir.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

Oído que por el Sr. Alcalde se propone la vinculación de un punto
nuevo para que la presente votación se tenga en cuenta cuando se sometan a
consideración por el Pleno de la Corporación la aprobación de las facturas
extrajudiciales, de lo cual queda constancia.

El Pleno de la Corporación Municipal, por unanimidad de los 24
miembros presentes, de los 25 que de hecho y de derecho lo integran, acordó
aprobar la moción objeto del presente punto y, en consecuencia, que por el área
de Cultura y Tradiciones Populares así como el área de Seguridad
Ciudadana del Exmo. Ayto. de Vélez-Málaga se procedan, respectivamente,
a la reposición de los poemas de D. Manuel Alcántara, ubicados en el Paseo
Marítimo de Torre del Mar, a su estado original, y a la adopción de las
medidas que correspondan dirigidas a evitar que estos hechos tan
lamentables se vuelvan a repetir.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

El Sr. Alcalde manifestó que ya se está trabajando en este asunto, está todo
prácticamente ultimado y a petición del Sr. Alcántara se va a incluir un poema más.
Este es un tema que ha sido muy reclamado por los vecinos, pero el vandalismo se hace
mella en este tipo de actuación municipal con la destrucción de los mismos.
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D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó que se avergüenza de que haya tanto
vándalo rompiendo por hacer daño y le parece perfecto que se haya empezado
a reponer porque es algo que ha tenido una gran aceptación, que le da un valor
distinto al paseo y que induce a leer y a disfrutar con los poemas. Finalmente
manifiesta que es una moción que se ha presentado y que se debe votar.

El Sr. Alcalde manifiesta: Como es algo que ya se está haciendo el
Partido Popular se va a abstener y como no tiene consignación presupuestaria,
para vincular la decisión de ahora, que se incluya un nuevo punto para que
cuando la factura llegue a su reconocimiento tenga la aprobación por los que hoy
votan que se reponga puesto que fue encargado sin ningún procedimiento
específico. 

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

20.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL G.I.P.M.T.M. Y EN SU
NOMBRE D. MANUEL RINCÓN GRANADOS, PARA EL CONTROL Y
SANEAMIENTO DE LA POBLACIÓN FELINA EN EL PUERTO
PESQUERO-DEPORTIVO DE LA CALETA Y ZONAS URBANAS DEL
MUNICIPIO MEDIANTE EL MÉTODO TNR (CAPTURAR-
ESTERILIZAR-SOLTAR).- Conocida la moción presentada por el Grupo
Independiente Pro-Municipio de Torre del Mar, con fecha de registro de entrada
2 de mayo de 2008, y número 19941, así como el anexo informativo, del
siguiente contenido literal:

El procedimiento capturar-esterilizar-soltar, conocido comúnmente como
TNR (Trap-Neuter-Return), es el único método que ha demostrado ser eficaz
para controlar el crecimiento de la población de gatos callejeros. 

TNR implica atrapar a todos o la mayoría de los gatos de una colonia,
esterilizarlos y devolverlos a su territorio. A los gatos devueltos, marcados con
un corte en la oreja para identificarlos como estériles, se les provee alimento,
abrigo y supervisión por quienes voluntariamente se hacen cargo de esas tareas.

Esta labor es fácil de poner en marcha siempre que desde el ayuntamiento
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haya voluntad en ello. Para eso el ente municipal ha de comprometerse con una
o varias Sociedades Protectoras de Animales del Entorno y subvencionar el 50%
del coste que supone adaptar el método TNR a la situación particular de nuestro
municipio. Hemos de decir que este método se aplica en numerosos países donde
se ha conseguido con éxito controlar las poblaciones felinas salvajes que habitan
en ciudades y municipios.

A cambio, estas asociaciones, que además cuentan con ventajas
económicas en las clínicas veterinarias que tienen concertadas, han de
comprometerse a realizar con el ayuntamiento las siguientes tareas:

1.- Esterilización de las hembras y castración de los machos siempre que, en
la inspección previa a la operación, el veterinario:

Ø No encuentre indicios de padecimiento de enfermedad altamente
contagiosa para otros gatos salvajes o domésticos, en cuyo caso se
tratarán antes de la intervención.

Ø No sospeche que los gatos padecen el Virus de Inmunodeficiencia
Felina*(consultar anexo), más conocido como SIDA felino, y/o
Leucemia Felina**(consultar anexo), en cuyo caso, debido a la
inexistencia de tratamiento, el carácter altamente contagioso de
éstas y la inevitable muerte dolorosa final, quedará a criterio del
facultativo la eutanasia o no del gato, en base a la LEY 11/2003,
de 24 de noviembre, de Protección de los Animales***(consultar
anexo) y al Plan de Acción Comunitario sobre Protección y
Bienestar de los Animales 2006-2010.

Ø No posponga o rechace la intervención por otras causas sanitarias
como extrema emaciación, debilidad, falta de madurez, u otros, en
cuyo caso tendrán que estudiar, junto a la Sociedad Protectora de
Animales, alternativas para subsanar la causa.

Ø Valore que el animal se encuentre en buen estado de salud y apto
para someterse a la intervención.

En todo caso, tras la intervención;

2.- Los animales serán desparasitados frente a todos aquellos parásitos
internos que los felinos potencialmente pueden transferir al hombre y, sobre
todo, a los niños. (Pensemos la situación, por invasión de felinos, que han
denunciado últimamente profesores y padres del Colegio Axarquía en Vélez-



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-114-

Málaga)

3.- En caso de sospechar que el animal padece alguna enfermedad zoonósica,
como la Toxoplasmosis****(consultar anexo), ascaridiasis, teniasis o
dipilidiasis*****(consultar anexo), se tratará al animal frente a dicha
enfermedad por razones de Sanidad. 
Estas enfermedades son altamente contagiosas a otros felinos (salvajes o
domésticos) y suponen un alto riesgo de contagio entre ellos, pues no
olvidemos que el gato en sí es un animal de carácter independiente, que
incluso conviviendo con familias de humanos, en adopción o acogida,
realizan escapadas esporádicas que en muchos casos duran días, momentos
estos en los que conviven con otros gatos callejeros.

4.- Se desparasitarán externamente a los animales frente a pulgas y
garrapatas, y se hará una desinfección, desinsectación y desratización de las
áreas portuarias habitadas por estos animales competencias del Ayuntamiento
y de las áreas urbanas donde habiten las colonias o, en su caso, se instará a
la Autoridad Sanitaria Competente a realizar las mismas con una
periodicidad suficiente para controlar las plagas de pulgas y garrapatas.

5-.Aquellos gatos mansos o semisalvajes con posibilidad de ser
domesticados, serán dados en adopción por la Sociedad Protectora de
Animales.

Tomemos ejemplos, en aras de la modernidad y el sentido común, de otros
municipios sensibilizados con el tema (como por ejemplo el ayuntamiento de
Getxo, u otros más cercanos como Nerja y Torrox) y apliquemos este exitoso
método en nuestro municipio. 

Esta es la propuesta que planteamos desde el GIPMTM, pensando en el
bienestar social y medioambiental de nuestros pueblos. Con este método
permitimos la convivencia sin riesgos entre felinos y humanos. Además, hemos
de tener en cuenta la labor de control que sobre las colonias y plagas de roedores
realizan los gatos de forma natural. Por este motivo se hace útil su presencia en
el entorno portuario y urbano, y hemos de salvaguardar que esta presencia se de
con las máximas garantías de higiene y salud.”
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ANEXO A LA MOCIÓN:

Algunas Aclaraciones:

* El virus de inmunodeficiencia felina (VIF), se convirtió en un modelo
animal para el virus de la inmunodeficiencia humana (HIV), causal del SIDA.
Los gatos machos que viven en el exterior sin restricciones tienen el máximo
riesgo de infección. La tasa de infección es 2-3 veces más alta en los machos que
en las gatas con un pico de incidencia entre animales de 5 y 10 años (la máxima
prevalencia de ViLeF ocurre en ejemplares de 1 a 5 años).
El principal mecanismo de transmisión de la infección natural sería la
inoculación mediante mordedura. Ciertas observaciones sugieren que un
contacto físico estrecho puede ser un mecanismo patoforético más eficaz de lo
supuesto en principio. Las transmisiones intrauterinas y lactogénica son
mecanismos ineficientes a menos que la gata sufra infección aguda durante la
gestación. Los estudios seroepidemiológicos indican que la infección con VIF
sucede con mayor frecuencia mediante la transmisión horizontal durante el
período posnatal. 

La tasa de infección en gatos menores de 6 meses es despreciable e
incrementa de un modo progresivo con posterioridad. No se documentó la
transmisión venérea. La enfermedad puede cursar con variedad de problemas
crónicos (diarrea, enfermedad respiratoria superior, estomatitis/gingivitis,
infecciones cutáneas), pérdida de peso, secundarias bacterianas, estomatitis,
leucopenia y anemia, enfermedad respiratoria superior crónica (rinoconjuntivitis
recurrente, bronquitis crónica, bronquiolitis y neumonitis), infecciones crónicas
de piel (piodermias y abscesos) o canal auditivo externo,  otoacariasis, enteritis
y emaciación crónicas, colitis y tiflitis necrotizante, uropatías infecciosas,
comportamiento o conducta psicótica, demencia, movimientos espasmódicos
faciales y convulsiones, uveítis anterior, glaucoma, nefropatía inespecífica y
nefritis intersticial, linfomas ViLeF-negativos, enfermedad mieloproliferativa,
fibrosarcomas y carcinomas mamarios y de células escamosas, patologías
asociadas al SIDA y oportunistas como el virus viruela, calicivirus, demodicosis
generalizada, sarna notoédrica, toxoplasmosis, candidiasis, criptococosis,
micobacteriosis atípica, Streptococcus canis y Haemobartonella felis y, en todo
caso, una muerte cruel y dolorosa. No existe vacuna ni tratamiento para ello.
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Aquellos gatos que presenten síntomas compatibles con la toxoplasmosis
(neumonías, uveitis anterior y posterior, encefalitis, miositis, hepatitis y
pancreatitis) serán tratados y desparasitados más exhaustivamente. 

** El virus de la leucemia felina es un retrovirus, constituye un grave
riesgo para los gatos domésticos, ya que además de contagioso, es responsable
de un amplio abanico de enfermedades mortales, tanto cancerosas como no
cancerosas. Se transmite a través de la saliva, las secreciones nasales, las
lágrimas, la leche y es posible también que a través de la orina y las heces. Esto
quiere decir que un gato positivo en VLFe podrá transmitir el virus a otros gatos
por medio de las heridas causadas en peleas, y también compartiendo comida,
agua y bandeja sanitaria, o al lamerle en sesiones de aseo mutuo. Las madres
pueden traspasar a sus hijos el virus antes del nacimiento o en el
amamantamiento. Existen vacunas para la prevención del VLFe, relativamente
eficaces como tratamiento preventivo pero totalmente ineficaz como tratamiento
curativo. 

*** LEY 11/2003, de 24 de noviembre, de Protección de los Animales.

Art.culo 9. Sacrificio y esterilización. 

1. El sacrificio de los animales de compañía se efectuará bajo el control
de un veterinario en consultorio, clínica u hospital veterinario o en el domicilio
del poseedor, de forma indolora y previa anestesia o aturdimiento, salvo en los
casos de fuerza mayor.

2. Reglamentariamente se determinarán los métodos de sacrificio a
utilizar.

3. La esterilización de los animales de compañía se efectuará bajo el
control de un veterinario en consultorio, clínica u hospital veterinario, de forma
indolora bajo anestesia general.

Artículo 16. Recogida y eliminación. Los Ayuntamientos serán
responsables de la recogida y eliminación de los animales muertos en sus
respectivos términos municipales, pudiendo exigir, en su caso, las prestaciones
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económicas que pudieran corresponderles. 

3. La Administración de la Junta de Andalucía y los Ayuntamientos, en
el ámbito de sus competencias, podrán concertar con las asociaciones de
protección y defensa de los animales la realización de actividades  encaminadas
a la consecución de tales fines.

Artículo 34. Cooperación administrativa. Todas las Administraciones
Públicas, en el territorio de la Comunidad Autónoma de Andalucía, habrán de
cooperar en el desarrollo de las medidas de defensa y protección de los animales
y en la denuncia, ante los órganos competentes, de cualquier actuación contraria
a lo dispuesto en esta Ley.

**** La toxoplasmosis en los felinos es muy grave, puede producir la
muerte de los fetos o bien éstos pueden morir antes del destete. Pero lo más
grave es que en la mujer embarazada que convive con un gato puede provocar
aborto en un muy alto porcentaje, y debe ser examinada serológicamente, varias
veces durante su embarazo. En todo caso se desparasitarán a los gatos frente a
ascáridos, tenias y otras lombrices que pueden transmitir al hombre,
generalmente a los niños.

***** Por ser las parasitosis endógenas más frecuentemente
diagnosticadas en la provincia.

Algunas protectoras de animales de la provincia:

A.P.A.R.I.V. PROTECTORA RINCÓN VICTORIA
Rincón de la Victoria
Teléfono: 657219269 (Lola)
E-mail: INFO@APARIV.ORG
Web: http://www.apariv.org/

Asociación Andaluza para la Protección de los Animales "El Refugio" -
Costa del Sol
La Cala de Mijas
Teléfono: 608 65 89 77



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-118-

PARQUE SANITARIO MUNICIPAL
Horario: de 10,30 a 13,30 de lunes a viernes.
Teléfonos: 952255143 / 952264662
Fax: 952265902

ASOCIACIÓN FELINA MALAGUEÑA (ASFEMA)
Teléfonos: 952214613
Comentarios: Adopción, control de población felina, refugio. Conferencias,
exposiciones, cursos.

Refugio Parque del Duque
Alhaurín de la Torre, Málaga
E-mail: info@refugioparquedelduque.com
Web: http://www.refugioparquedelduque.com

C.A.S. (Costa Animal Society),
Calle Dr Ferran 12,  Edificio Malaguete (bajo),  Nerja 29780,  Málaga,  España
Wendy Thorne 660 271 984, Tlf: 952037095 
Teléfono y Fax 95 252 3607 Horario de oficina 10:00 - 13:00h, Lunes a Sábado
http://www.casnerja.org/
http://www.cas-nerja.blogspot.com/

La Xana. 
Asociación Protectora de Animales. Benajarafe.
Maureen (Benajarafe-Chilches), tlf 600 71 63 63 (hablan español)
http://www.laxana.org/

Sociedad Protectora de Animales.
C/ Doctor Ferrán 12, 29780 Nerja
Tlf: 952 523 607 (Ina)”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008. 

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, con 23 votos a
favor (10 del Grupo Municipal Popular, 9 del Grupo Municipal Socialista, 2 del
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G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A.) y 1 abstención del Sr.
Morales Badía (Grupo Mixto), adoptó los siguientes acuerdos:

1.- Esterilización de las hembras y castración de los machos
siempre que, en la inspección previa a la operación, el veterinario:

Ø No encuentre indicios de padecimiento de enfermedad
altamente contagiosa para otros gatos salvajes o domésticos,
en cuyo caso se tratarán antes de la intervención.

Ø No sospeche que los gatos padecen el Virus de
Inmunodeficiencia Felina*(consultar anexo), más conocido
como SIDA felino, y/o Leucemia Felina**(consultar anexo), en
cuyo caso, debido a la inexistencia de tratamiento, el carácter
altamente contagioso de éstas y la inevitable muerte dolorosa
final, quedará a criterio del facultativo la eutanasia o no del
gato, en base a la LEY 11/2003, de 24 de noviembre, de
Protección de los Animales***(consultar anexo) y al Plan de
Acción Comunitario sobre Protección y Bienestar de los
Animales 2006-2010.

Ø No posponga o rechace la intervención por otras causas
sanitarias como extrema emaciación, debilidad, falta de
madurez, u otros, en cuyo caso tendrán que estudiar, junto a
la Sociedad Protectora de Animales, alternativas para
subsanar la causa.

Ø Valore que el animal se encuentre en buen estado de salud y
apto para someterse a la intervención.

En todo caso, tras la intervención;

2.- Los animales serán desparasitados frente a todos aquellos
parásitos internos que los felinos potencialmente pueden transferir al
hombre y, sobre todo, a los niños. (Pensemos la situación, por invasión de
felinos, que han denunciado últimamente profesores y padres del Colegio
Axarquía en Vélez-Málaga)

3.- En caso de sospechar que el animal padece alguna enfermedad
zoonósica, como la Toxoplasmosis****(consultar anexo), ascaridiasis,
teniasis o dipilidiasis*****(consultar anexo), se tratará al animal frente a
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dicha enfermedad por razones de Sanidad. 
Estas enfermedades son altamente contagiosas a otros felinos

(salvajes o domésticos) y suponen un alto riesgo de contagio entre ellos, pues
no olvidemos que el gato en sí es un animal de carácter independiente, que
incluso conviviendo con familias de humanos, en adopción o acogida,
realizan escapadas esporádicas que en muchos casos duran días, momentos
estos en los que conviven con otros gatos callejeros.

4.- Se desparasitarán externamente a los animales frente a pulgas y
garrapatas, y se hará una desinfección, desinsectación y desratización de las
áreas portuarias habitadas por estos animales competencias del
Ayuntamiento y de las áreas urbanas donde habiten las colonias o, en su
caso, se instará a la Autoridad Sanitaria Competente a realizar las mismas
con una periodicidad suficiente para controlar las plagas de pulgas y
garrapatas.

5-.Aquellos gatos mansos o semisalvajes con posibilidad de ser
domesticados, serán dados en adopción por la Sociedad Protectora de
Animales.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Francisco J. Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: La moción pide el control de la
población felina tanto en el Puerto de la Caleta como en las zonas urbanas.
Evidentemente, en la Comisión quedó claro que el Puerto de la Caleta no es
competencia municipal y por ello se dividió en dos partes; una es poner en
conocimiento de la autoridad portuaria este gran problema que hay en el Puerto
y, por otro lado, llevar a cabo esta moción en el resto de las zonas urbanas. Sin
ánimo de crear alara, puesto que no es mi estilo, hay innumerables enfermedades
que se contagian a través de los gatos y, sobre todo, en los parques infantiles y
en los parques que hay en los colegios donde hay arena, que es lo más indicado
a no ser que sea el caucho, para que jueguen los niños más pequeños. Se están
transmitiendo enfermedades, tenemos precedentes, y por ello, de lo que se trata
es de cuidar esa población felina pero no haciendolos desaparecer sino
poniendonos en contacto con las asociaciones que hay en defensa de los
animales. Lo están haciendo en otros ayuntamientos, en Torrox está dando un
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gran resultado, y en definitiva de lo que se trata es de que los animales que
anden por la calle estén desparasitados y esterilizados para que no crezca cada
vez mas este tipo de población que está trayendo enfermedades contagiosas del
animal al hombre y que debemos intentar frenarlo. Evidentemente se podría
haber hecho antes, pero las cosas tienen su tiempo y después de la alarma que
ha creado en algunos colegios la enfermedad de algunos niños, contagiada por
los gatos, es cuando traemos la moción.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-
L.V.-C.A., manifestó que cualquier actuación que se tome a este respecto vaya
en colaboración y con la supervisión de los grupos protectores de animales para
que en ningún momento se puedan realizar actuaciones en contra del maltrato
a los animales. Manifiesta su voto favorable pero condicionado a que cualquier
actuación, bien a través de Mancomunidad o del Ayuntamiento, esté supervisado
por los colectivos de protección a los animales.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
manifestó: En la ultima reunión que tuvimos con los directores de colegios se
comentó que si dentro del recinto escolar aparecen gatos o perros callejeros, se
comunicara inmediatamente al Ayuntamiento para resolver ese problema.
Efectivamente, tenemos un problema que es que en el Puerto este Ayuntamiento
no tiene competencias y por mucho que queramos ayudar en ese sentido no
podemos. Otro detalle importante es ¿la idea de esta moción es encargarle a
Mancomunidad esta labor, puesto que todo el mundo sabe que hay un convenio
con Mancomunidad en que son ellos los encargados de recoger los animales
callejeros de todos los municipios que la componen? porque si es así no hay
ningún problema, pero si no es así díganme de dónde sacamos el dinero, de qué
consignación presupuestaria, y cómo montamos el servicio para la recogida,
esterilización y devolución de los gatos y otros animales. Teniendo en cuenta la
problemática que tenemos con los presupuestos, lo mismo que vamos a
comunicar al Puerto que es su responsabilidad y que tiene ese problema, y si nos
pide ayuda y podemos, se le facilitará, lo mismo habría que plantearse en los
cascos de todos los núcleos de población del Municipio, que Mancomunidad
realizara esa labor y en la medida que podamos ayudar desde la Delegación de
Medio Ambiente, ayudemos.

El Sr Checa Fajardo manifestó: Tengo que decirle al Sr. Marín
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Fernández que la moción está condicionada, y de hecho, en la documentación
que hay en la carpeta existe una relación de todas las sociedades protectoras de
animales de la Comarca, de Málaga y del resto de Andalucía, para que sean ellas
las encargadas, no va a ser de forma indiscriminada. Lo que hace
Mancomunidad no tiene nada que ver con lo que se pide en esta moción puesto
que lo que hace es coger a los animales callejeros y, prácticamente, quitarlos de
enmedio. De eso no se trata en la moción. En cuanto a que es un problema
presupuestario, que el equipo de gobierno actual vea si un problema de salud
tiene prioridad como para que lleve una partida en los presupuestos o no es
prioritario. Yo no voy a buscar la solución presupuestaria.

El Sr. Alcalde manifestó: La moción tiene dos aspectos que es
importante señalar puesto que fue tratada en la sesión ordinaria del pasado 25 de
agosto en asuntos urgentes y quedó para su estudio, lo único que ocurre es que
esta moción, en el transcurso de la sesión de ese día 25 de agosto, se incluye un
apartado que modifica la propuesta que tienen todos los miembros de la
Corporación, pero que no han visto la que yo estoy haciendo referencia que dice:
El Ente municipal ha de comprometerse con una o varias sociedades protectoras
de animales del entorno y subvencionar el cincuenta por ciento del costo que
supone adaptar el método a la situación particular de nuestro Municipio. Es un
tema con el que no nos podemos comprometer mientras no tengamos la
consignación y el procedimiento legal oportuno. Por nuestra parte se estudiará
y como Portavoz del Grupo Popular haré la propuesta en Mancomunidad para
que se incremente el servicio, espero que el Grupo Socialista e Izquierda Unida
la voten a favor.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

Durante el transcurso del presente punto se ausentó de la sesión D.
Claudio A. Morales Badía.

21.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DE I.U.-
L.V.-C.A. SOBRE EL MAL ESTADO DEL SERVICIO DE LIMPIEZA Y
LOS INCUMPLIMIENTOS DE LA EMPRESA CONCESIONARIA
ALTHENIA.- Conocida la moción de referencia, de fecha 1 de septiembre de
2008, del siguiente tenor literal:
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“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pleno de la corporación municipal del día 04 de Diciembre de 2000
aprobó Adjudicar el Contrato de Gestión del Servicio de Limpieza Pública del
Excmo. Ayuntamiento de Vélez-Málaga a la VARIANTE  presentada por la
empresa URBASER, por un importe total de 8.049.641.172 PESETAS (IVA
INCLUIDO) por un periodo de 14 años.

El Pleno de la Corporación del dia 6 de Septiembre de 2004 queda
enterado del contenido del Decreto de Alcaldía  nº 2.307/04, de 6 de julio, así
como de la dación de cuenta presentada por el Sr. Alcalde sobre las medidas
adoptadas con motivo de la huelga de los trabajadores de la Empresa Urbaser
S.A., de fecha 25 de agosto de 2.004, cuyos contenidos se transcriben a
continuación:

De conformidad con las atribuciones que me confieren las disposiciones
legales en materia de Régimen Local (artículo 21 de la Ley 7/1985 tras la
modificación llevada a cabo por la Ley 11/1999 de 21 de abril y artículo 41.14
del ROF), con este fecha vengo a dictar el siguiente,

DECRETO DE ALCALDÍA Nº 2307

Visto el informe de la Funcionaria de empleo municipal del siguiente
tenor literal:

Hechos.

1.- El Pleno de la Corporación Municipal, en sesión ordinaria celebrada
el día 4 de diciembre de 2.000, adoptó el acuerdo de adjudicar el contrato de
gestión del servicio de limpieza pública de Vélez-Málaga mediante el
mecanismo de concesión administrativa por mayoría absoluta de los miembros
de derecho de la Corporación, a la entidad denominada Urbaser.

2.- Que dicha concesionaria ha venido prestando sus servicios, no sin
ocasionarse múltiples incidencias sobre todo desde el punto de vista del personal
que presta sus servicios para la entidad concesionaria que vienen demandando
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subidas salariales que, en orden a las reclamaciones actuales, son superiores a
las establecidas y fijadas por el Convenio Colectivo municipal.

3.- Que desde el día 2 de julio de 2.004 los trabajadores que prestan sus
servicios para la empresa concesionaria de la prestación del servicio de recogida
de basura en el término municipal se han puesto en huelga legal, siendo los
servicios mínimos insuficientes, amén de que en ocasiones no se vienen
prestando, tanto más como cuando en la época estival en la que nos
encontramos, la población que soporta un núcleo como Torre del Mar es de tres
veces mayor a la población fija y la propia de Vélez-Málaga que duplica la
propia.

4.- Que por los servicios técnicos de la Consejería de Salud de la Junta
de Andalucía, se ha emitido informe de fecha 6 de julio de 2.004, sobre el riesgo
para la salud pública que supone la situación en que se encuentran los
contenedores de recogida de residuos sólidos y limpieza viaria, advirtiéndose de
la Anecesidad de eliminar y/o controlar los focos contaminantes de cualquier
índole que procedan de residuos sólidos urbanos.

Por el Alcalde-Presidente se solicita informe de esta Funcionaria de
empleo, acerca de las posibilidades jurídicas de actuación, ante la situación de
riesgo para la salud pública que la huelga legal emprendida por la concesionaria
está ocasionando en el Municipio.

El pleno de la corporación municipal del día 24 de Mayo de 2006 aprobo
la adjudicación del contrato de gestión de servicio público de limpieza urbana
y R.S.U. del municipio de Vélez-Málaga a la empresa Althenia, s.l. por un
importe de 92.599.816,33 euros y por un periodo de 14 años.

Durante este periodo el servicio de limpieza esta empeorando día a día el
termino municipal esta mas sucio y los conflictos laborales aumentan fruto de
los incumplimientos del convenio colectivo y del pliego de condiciones por parte
de la empresa Althenia adjudicataria del servicio de Limpieza. 

Es por lo que proponemos:
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1-. Solicitamos que se abra expediente sancionador contra la empresa
Althenia concesionaria del Servicio de Limpieza Viaria y de Recogida de RSU
por los Siguientes motivos entre otros que puedan surgir:

- Incumplimiento Limpieza de excrementos de Animales.
- Incumplimiento en la Limpieza de manchas en calzada y aceras.
- Incumplimiento en la retirada de muebles y voluminosos.
- Incumplimiento de la Limpieza y desinfección de contenedores.
- Incumplimiento en la Limpieza de los alrededores de contenedores.
- Incumplimiento en la retirada de restos de podas.
- NO sustituyen las Bajas por enfermedad.
- NO sustituyen las Bajas por accidente.
- NO sustituyen las faltas al trabajo aislado.
- NO sustituyen las Vacaciones o días de Asuntos Propios.
- Incumplimiento del artículo 27 del Convenio Colectivo Vigente en la

Empresa.
- Incumplimiento del artículo 30 del Convenio Colectivo Vigente en la

empresa. (Esta actuación de la empresa puede considerarse una grave
provocación a los trabajadores para que convoquen de nuevo la huelga General
desconvocada.)

Estos incumplimientos suponen una grave merma en el Servicio de
Limpieza Viaria y de recogida de RSU que en modo alguno este Ayuntamiento
puede permitir. (Solo las Vacaciones y el Absentismo Laboral supone mas de
500.000  . Año que paga este Ayuntamiento y NO recibe Trabajo alguno a
cambio).

2-. Proponemos la creación de una comisión integrada por un miembro
propuesto por cada grupo político con representación municipal y por técnicos
municipales para el control y cumplimiento del servicio de Limpieza viaria y
recogida de Residuos Sólidos Urbanos contratado por el Ayuntamiento de
Vélez-Málaga.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
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Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

Oída la enmienda verbal formulada por el Sr. Sánchez Toré, del Grupo
Independiente Pro Municipio de Torre del Mar, respecto a incluir la limpieza de
calles en la relación de incumplimientos que se recogen en la moción.

Sometido conjuntamente a votación la enmienda efectuada por el
G.I.P.M.T.M., y la moción objeto del presente punto, el Pleno de la
Corporación Municipal, por unanimidad de los 24 miembros presentes, de los
25 que de hecho y de derecho lo integran, adoptó los siguientes acuerdos:

1-. Abrir expediente sancionador contra la empresa Althenia
concesionaria del Servicio de Limpieza Viaria y de Recogida de RSU por los
siguientes motivos entre otros que puedan surgir:

- Incumplimiento Limpieza de excrementos de Animales.

- Incumplimiento en la Limpieza de manchas en calzada y

aceras.

- Incumplimiento en la retirada de muebles y voluminosos.

- Incumplimiento de la Limpieza y desinfección de

contenedores.

- Incumplimiento en la Limpieza de los alrededores de

contenedores.

- Incumplimiento en la retirada de restos de podas.

- NO sustituyen las Bajas por enfermedad.

- NO sustituyen las Bajas por accidente.

- NO sustituyen las faltas al trabajo aislado.

- NO sustituyen las Vacaciones o días de Asuntos Propios.

- Incumplimiento del artículo 27 del Convenio Colectivo

Vigente en la Empresa.

- Incumplimiento del artículo 30 del Convenio Colectivo
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Vigente en la empresa. (Esta actuación de la empresa puede considerarse

una grave provocación a los trabajadores para que convoquen de nuevo la

huelga General desconvocada.)

- Incumplimiento en la Limpieza Viaria.

Estos incumplimientos suponen una grave merma en el
Servicio de Limpieza Viaria y de recogida de RSU que en modo alguno este
Ayuntamiento puede permitir. (Solo las Vacaciones y el Absentismo
Laboral supone mas de 500.000  . Año que paga este Ayuntamiento y NO
recibe Trabajo alguno a cambio).

2-. Crear una comisión integrada por un miembro propuesto por
cada grupo político con representación municipal y por técnicos
municipales para el control y cumplimiento del servicio de Limpieza viaria
y recogida de Residuos Sólidos Urbanos contratado por el Ayuntamiento de
Vélez-Málaga.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal I.U.-L.V.-
C.A., manifestó: Nosotros presentamos esta moción ante la imposibilidad que durante
lo que va de legislatura hemos estado planteando de mejora del servicio de limpieza.
En ese sentido, se han acumulado una serie de circunstancias que nos parecen
desgraciadas para nosotros y para todo el mundo, en el sentido de que el servicio, en
lugar de ir a mejor va a peor. En vísperas del verano nos encontramos con una serie de
problemas. El comité de empresa convocó una huelga e intentamos por todos los
medios que no se materializara; se convocaron comisiones de portavoces y se realizó
una movida importante para paralizar esa movilización, y finalmente se consiguió. La
sorpresa nos la llevamos cuando, como consecuencia de esa normalización, nos
encontramos que a continuación se inician una serie de medidas por parte de la empresa
que nos parece que no se ajustan y que pueden estar provocando al conjunto de los
trabajadores. Al margen de esto, que estamos hablamos de los artículos 27 y 30 del
Convenio, hablamos de que mientras algunos ganan 650 euros otros ganan 474 euros,
hablamos de los contratos parciales, estamos hablando también de una serie de
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obligaciones que supuestamente se tienen que dar de acuerdo con el pliego de
condiciones y que no se están cumpliendo. Nosotros pagamos unos quinientos mil
euros al año y, según los datos que tenemos, no se están cubriendo adecuadamente
vacaciones o absentismo. Por todo ello, y en base a todos los puntos que exponemos
en la moción de referencia, pedimos al Pleno de la Corporación que dé su voto a favor
para que se inicie el expediente y que en el transcurso de este expediente se verá si es
motivo de sanción o no es motivo de la misma porque las cosas se normalicen o se
corrijan. Tengo que decir que si este Ayuntamiento tiene una concesión administrativa
para la prestación de un servicio es para que nos solucionen los problemas y no para
que nos lo empeoren. Si esto sigue así, lo normal es que tengamos que prescindir de
quien nos está originando los problemas y, en este caso, prestar el servicio por el propio
Ayuntamiento.

D. José Luis Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Solamente quiero decirle una cosa al Sr.
Marín. He leído todos los incumplimientos que ponen ustedes y le falta el de la
limpieza de calles, y le voy a entregar una serie de fotografías sobre este tema.

El Sr. Marín Fernández manifiesta que no hay ningún problema en que se
amplíe la moción.

Dª María Salomé Arroyo Sánchez, Portavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Desde el Grupo Socialista apoyamos la propuesta que hace
Izquierda Unida porque pensamos que los hechos que se denuncian son graves y
entendemos que es nuestro deber y responsabilidad de que esto se aclare. Creo que
debemos vigilar y hacer transparente el convenio, que se cumplan los objetivos de
calidad del servicio, que haya el respeto por los derechos de los trabajadores, y en ese
sentido creemos que hay que darle oportunidad a la empresa para que se aclare, se
defienda y se actúe en consecuencia. Pero también hay que decir en cuanto a la
responsabilidad, que el propio Ayuntamiento tiene técnicos que tienen que hacer ese
control, e incluso el Concejal Delegado.

D. David Boza Ramos, Concejal Delegado de Medio Ambiente, manifestó:
Después de haber oído vuestras declaraciones, queridos compañeros de Corporación,
en las cuales realizáis tan graves acusaciones sobre el funcionamiento de Althenia
como persecución laboral, incumplimientos de todo tipo, y un largo etc., incluso hasta
que no se limpian las calles, no sé en qué ciudad viven. Todo ello sin haber presentado
una sola prueba que lo verifique. Permítanme que les diga que respeto vuestra postura
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política pero no la puedo compartir tal y como ustedes la han expresado por varios
motivos. El primero, es que no me creo que ustedes conozcan el funcionamiento del
servicio mejor que los funcionarios habilitados para tal fin y mucho menos que yo,
porque mi trabajo me ha costado y mucho tiempo que le he dedicado porque para eso
me paga el pueblo, y para que cuando se produjera este debate que hoy estamos
tratando no fuese un irresponsable y hablara mucho pero no supiera ni lo que estaba
diciendo. En el segundo motivo, tampoco creo en vuestra buena voluntad por mejorar
la limpieza dado que han estado mucho tiempo trabajando y la han mejorado muy poco.
Ustedes nada más que buscan desprestigiar el gran esfuerzo que estamos realizando en
la Delegación de Medio Ambiente con acusaciones falsas, políticas baratas y ruin. Pero
para algo está el Partido Popular, para hacer propuestas y políticas serias como la
enmienda que os quiero proponer que no es otra que hacer cumplir el pliego de
condiciones en su artículo 20, que viene a decir cual es el trámite correcto para incoar
el expediente a la empresa, si se lo merece. Porque aquí hay algo que resulta bastante
gracioso, cómo ustedes que hablan tanto y de tantos incumplimientos, que parece que
han nacido con el pliego de condiciones bajo el brazo y han echado los dientes con el,
se saltan a la torera el artículo 20. Yo, ante esto, me hago dos preguntas ¿será que ni
siquiera se han molestado en estudiarlo y lo interpretan como les viene en gana? ¿o es
que quieren confundir a la opinión pública para justificar el acercamiento entre fuerzas
políticas que hasta hace unos días eran como el agua y el aceite, incompatibles? Si es
así díganlo claro. Y por último, le voy a dar lectura a un escrito que, a mi parecer, es
lo más importante que se ha producido en los últimos días, para clarificar la situación.
Este escrito me viene firmado por cerca de sesenta trabajadores:

Los abajo firmantes, trabajadores todos del Servicio de Limpieza Viaria y
Recogida de Residuos Sólidos, de Vélez-Málaga, a raíz de las últimas noticias
publicadas en torno a las presuntas presiones que la empresa Althenia está llevando a
cabo sobre los trabajadores, hemos de manifestar lo siguiente: Uno, en ningún
momento, los firmantes nos hemos sentido presionados por la empresa más allá del
control sobre el trabajo que desempeñamos, labor que entendemos se encuentra entre
sus obligaciones. Segundo, ninguno de los firmantes tenemos ni hemos tenido
intención alguna de convocar huelga ya que en la actualidad no encontramos motivo
alguno para ello, además, entendemos que estamos inmersos en plena negociación de
un convenio colectivo, la cual esperamos finalice con un acuerdo satisfactorio para
ambas partes y lo antes posible. Creemos que convocar una huelga en estos momentos
no implicaría una mejora en nuestras condiciones laborales dada la situación de crisis
que pasa todo el país. Tercero, entendemos que todo el problema suscitado a cerca de
este asunto es consecuencia directa del enfrentamiento personal que mantiene el
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residente del Comité  de Empresa con la dirección de la misma, el cual está utilizando
a los políticos para conseguir sus propios intereses, los cuales, no siempre coinciden
con los de los trabajadores. Cuarto, nosotros nos limitamos a cumplir con nuestro
trabajo y no queremos que las fuerzas políticas del municipio cuestionen nuestro
trabajo ni que lo utilicen como instrumento político para alcanzar determinados
objetivos que no son del ámbito puramente laboral. Por todo ello, solicitamos que nos
dejen cumplir con nuestro trabajo sin cuestionar el mismo y que dejen de hacer un uso
partidista de nuestra situación laboral que no favorece en nada a los intereses de los
trabajadores.

¿Han oído bien? Aquí está el escrito. Si ustedes tienen trabajadores que dicen
lo contrario, esto es lo que hay a día de hoy.

La Sra. Sánchez Rivas ruega al Sr. Alcalde que le hagan llegar copia del
referido escrito porque no tienen constancia del mismo, respondiéndole el Sr. Alcalde
que está en el expediente y que todos tendrán constancia del mismo. 

Continuó el Sr. Boza Ramos manifestando: Yo creo que, para clarificar de
una vez por todas la situación, le podríamos dar cumplimiento al pliego que ustedes
tanto denuncian que se incumple en su artículo 20. Esta es la enmienda que hace el
Grupo Popular.

El Sr. Marín Fernández manifestó: Después del escrito que se ha leído, que
ya lo denunciábamos nosotros la semana pasada de que se estaba presionando a la
gente, que lanzamos un comunicado de prensa y que lo planteé en la comisión de
portavoces, la verdad es que usted me sorprende porque no se si es el Concejal
Delegado del Ayuntamiento de Vélez-Málaga o el encargado de la empresa. Nuestra
batalla con el tema de la limpieza no viene desde hace tres días, no viene porque nos
hayamos acercado a un grupo político, nada tiene que ver, y usted debería defender los
intereses generales de este Municipio. Yo sí le voy a recordar algunas cosas porque es
cierto que yo no tenga la capacidad que tiene usted para visualizarlo todo, pero dése
una vuelta por el término municipal y verá la realidad. Explíqueme los quinientos mil
euros, yo le estoy hablando con datos, con un informe de los servicios técnicos
municipales sobre servicio de recogida selectiva y donde dice que tiene que haber
operarios, debería haberselo leído y explicarlo, y después de su intervención, creo que
el Alcalde debería cesarlo y poner a otro concejal del equipo de gobierno. ¿Usted sabe
lo que dice el art. 40 del pliego de condiciones técnicas? Pues léaselo, a ver si la
limpieza de los contenedores se está cumpliendo. ¿Usted sabe lo que quiere decir los
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arts. 64, 65, 66 y 67? Pues aplíquelo, porque me ha dado una contestación, cuando le
pedí los partes diarios, que nada tiene que ver con lo que dice esto. Yo no quiero hacer
una batalla de esto, quiero que se cumpla el servicio, que se dejen las persecuciones,
no hay derecho a que se esté humillando a la gente en este pueblo. Hay que cumplir,
estamos pagando mucho dinero y este Ayuntamiento hace un gran esfuerzo; del
anterior contrato a este hemos pasado de cuarenta y ocho millones de euros a noventa
y dos en catorce años. Estamos pagando seiscientos mil euros al mes, prácticamente,
y eso a cambio tiene que haber un servicio y un trabajo. Los trabajadores tienen
derecho a sus vacaciones porque está en el convenio colectivo. Hay absentismo laboral,
estamos pagando un seis por ciento por este concepto, y eso se tiene que cumplir.
Usted, como Concejal tendría que estar exigiendo a la empresa que cubra las plazas
vacantes, porque no se puede tener a un trabajador limpiando tres sectores en un mismo
día. Se actúa contra los trabajadores cuando ellos son víctimas de una política
determinada y de un protectorado que se le da a la empresa que no tiene por qué
dársele.

Antes de someter a votación la enmienda formulada, el Sr. Boza Ramos da
lectura al art. 20 del pliego de condiciones con el objeto de que su contenido sea
conocido por todos los miembros de la Corporación, conforme al siguiente contenido:

Art. 20.- Obligaciones de la Administración.  El Ayuntamiento está obligado,
entre otras actuaciones, a otorgar al concesionario la protección adecuada para que
pueda prestar el servicio debidamente. El concesionario podrá recabar, asimismo, la
actuación de la Entidad Local concedente para que por ella se efectúe el ejercicio de las
potestades de esta naturaleza que legalmente tienen conferidas como la potestad
sancionadora respecto de aquellos usuarios o terceros que hayan incumplido el
reglamento o las normas legales aplicables al servicio.

Dirección Municipal e Inspección del servicio. Corresponde al Servicio de
Infraestructura, Transportes, Medio Ambiente y Limpieza o, en su caso, a los técnicos
que la propia Corporación designe. Controlar que las prestaciones que se efectúen
satisfacen las condiciones exigidas del presente pliego y que son las existentes en la
propuesta presentada por el concesionario y aprobadas por la Corporación, los cuales
dictarán las instrucciones necesarias al contratista para la norma y eficaz realización de
los servicios contratados señalando el ritmo de ejecución conveniente. El Alcalde o
Concejalía en quien delegue podrá realizar inspecciones cuando así lo estime oportuno.
Durante la explotación del servicio, y hasta que se cumpla el plazo de garantía el
contratista es responsable de los efectos que en su prestación pueden advertirse.
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Corresponde a los servicios técnicos municipales, Servicio de Infraestructura,
Transporte, Medio Ambiente y Limpieza, inspeccionar las instalaciones y los bienes
afectados al servicio, informando a la Corporación de la situación de limpieza, higiene,
seguridad, salubridad, peligrosidad y molestias al público, posibles reparaciones,
sustituciones, etc. Durante el plazo de vigencia de la concesión, el concesionario
vendrá obligado a facilitar al Ayuntamiento cuantos datos y documentos se soliciten
sobre el uso, gestión y explotación de la misma.

El Sr. Alcalde manifestó: Esta es la argumentación de la enmienda que se
propone, que está aquí por escrito, y que dice: 1º. Modificar el acuerdo del Pleno de la
Corporación de fecha de octubre del 97, de forma que se haga constar expresamente
que formarán parte de dicha comisión un concejal por cada grupo político con
representación.

Esta es una enmienda que, aunque el Concejal no lo ha dicho, se refiere a la
Comisión Técnica que está formada por técnicos y por el Concejal del Área, que haya
un miembro para el seguimiento del contrato. Y un segundo punto, que a la vista de los
hechos denunciados por Izquierda Unida, los servicios técnicos emitan el
correspondiente  informe y si quedan acreditados los hechos denunciados se acuerde
incoar el expediente sancionador que proceda, de acuerdo con el pliego de condiciones.

Sr. Marín, yo estoy más preocupado que usted con el Servicio de Limpieza
porque desde que soy Alcalde soy el que da la cara ante los ciudadanos. Yo nunca le
adjudiqué el contrato a Althenia, entró a través de un rescate de una empresa, Urbaser,
que nos reclama doce millones de euros en un procedimiento contencioso. Se adjudicó
a esta empresa porque no se presentó ninguna otra ya que, por si usted no lo sabe, hay
un acuerdo entre las empresas de limpieza de ámbito nacional referido a que cuando
un ayuntamiento no paga no se presentan, y la empresa, en coordinación con el
Concejal estamos poco a poco intentando mejorar el servicio. El servicio se aumentó
el doble debido al impacto del convenio colectivo, ahora mismo, la masa salarial
supone el setenta por ciento; y le voy a decir que no le estamos pagando a la empresa
los seiscientos mil euros, le estamos pagando trescientos mil euros todos los meses
porque no hay posibilidades económicas para abonarle la totalidad del canon. En estos
momentos, la deuda con la empresa Urbaser asciende a cuatro millones setecientos mil
euros.

El Concejal no está a favor de la empresa, aquí estamos para defender los
intereses generales y defender a la empresa en aquello que haya que defenderla desde
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el punto de vista de un pliego de condiciones. El servicio hay que seguir mejorándolo
y la empresa tiene derecho a sus ampliaciones, el problema es que cuando se hizo este
pliego no se adaptó a las necesidades reales del término municipal de Vélez-Málaga
que va creciendo. Se incluyó una cláusula de incremento del cinco por ciento por
vivienda, que la empresa ya lo ha solicitado, y si cumple el pliego habrá que dárselo
puesto que legalmente el procedente. Lo que tenemos que hacer es mejorar el servicio
manteniendo diálogo con la empresa, con los trabajadores, poniendo más maquinaria
y más trabajadores, pero todo ello, respetando la legalidad.

No quiero entrar en este debate, yo quiero que esta ciudad esté limpia porque
es fundamental para el turismo, pero a mí no me hacen falta mociones ni exigencias
para hacer cumplir un pliego de condiciones, si una empresa no cumple yo soy el
primero que digo que se le quita el contrato, pero me tengo que cargar de razones
porque el no hacerlo nos va a costar cinco o seis millones de euros. No tengo ningún
inconveniente en aprobar su moción, se le va a abrir expediente sancionador, se va a
investigar hasta las ultimas consecuencias, pero el Ayuntamiento no es responsable de
los incumplimientos laborales, estos se deben denunciar ante la Inspección de Trabajo.

Mi voluntad, la de este Grupo, la del Partido Andalucista como socio de
gobierno, y la de otros muchos compañeros es que esto funcione de forma diferente,
creo que la enmienda es lo procedente de hacer, pero no tengo ningún problema en
aprobarle su propuesta de iniciar, en base a su denuncia, un expediente.

El Sr. Marín Fernández manifestó que la única enmienda que acepta es la del
Grupo Independiente respecto de ampliar la moción en cuanto a la inclusión de la
limpieza de calles, pero no acepta la enmienda puesto que no sabe el calado y el
contenido que tiene, y que como la moción es clara prefiere que se vote tal como viene
de Comisión Informativa, junto con la enmienda del Grupo Independiente.

Sometido a votación el presente asunto, junto con la referida enmienda, el
mismo arrojó el resultado expresado anteriormente.

Durante el transcurso del punto anterior se reincorporó a la sesión D. Claudio
A. Morales Badía.

22.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA A FAVOR DE ADOPTAR MEDIDAS DE AUSTERIDAD
EN LAS ENTIDADES LOCALES.- Vista la moción presentada por el Grupo
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Municipal Socialista, de fecha 11 de septiembre de 2008, del siguiente contenido
literal:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Conscientes de la necesidad de que los municipios, como administraciones más
cercanas a la ciudadanía, deben seguir prestando servicios de calidad en un contexto
de dificultades económicas, los socialistas presentamos un Plan de Medidas
Especiales de Impulso Económico en los Gobiernos Locales de toda la provincia
de Málaga para que se ponga en marcha su aplicación y se tengan en cuenta dichas
medidas contenidas en el mismo para la elaboración de los Presupuestos de 2009. 

También queremos hacer público el respaldo al plan de la Junta de Andalucía
de apoyo financiero a los municipios andaluces que atraviesan por dificultades
económicas, que contempla 45 millones de euros, de ellos, 15 millones serán
aportados por la Junta y los 30 restantes, por las Diputaciones. 

 PROPONEMOS las siguientes medidas tendentes a la reactivación
económica, la austeridad en el gasto público para 2008-2009 y la mejora y atención en
las políticas sociales y de solidaridad: 

· Congelación de los sueldos correspondiente al alcalde y concejales con
dedicación exclusiva, y parcial en el ejercicio del año 2009.

· De la misma manera se congelarán las partidas presupuestarias
relacionadas con las dietas de los cargos electos por asistencia a plenos,
juntas de gobierno, comisiones informativas y consejos de administración
de las empresas y sociedades municipales. Al mismo tiempo se congelarán
los sueldos correspondientes a los altos cargos de confianza política en las
entidades locales: jefes de gabinete, asesores, etc.

· Moderación del presupuesto municipal correspondiente al capítulo 2 de
Gastos Corrientes en el próximo ejercicio del año 2009 con respecto a lo
presupuestado en el presente ejercicio. Para ello el equipo de Gobierno
Municipal se comprometerá a realizar un reajuste presupuestario en las
diferentes partidas del capítulo.
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· Congelación de las partidas presupuestarias correspondientes al
funcionamiento de los Grupos Políticos Municipales en el ejercicio del año
2009 con respecto a lo presupuestado en el presente año.

·  Impulso a la inversión pública municipal y provincial, como motor de la
actividad económica en general y de la construcción en particular. 

· Austeridad en el gasto público corriente. 

· Agilidad en la aprobación de proyectos de inversión.  

· Agilización y eficiencia en los trámites para el inicio de obras y licencias de
actividad. 

· Moderación salarial o de incrementos de plantillas. 

· Atención preferente por parte de los gobiernos locales a la creación de empleo
y a las políticas sociales y de solidaridad. 

· Potenciación de la comunicación telemática frente a la telefónica. 

· Creación de oficinas de control presupuestario. 

· Limitación del gasto de personal en horas extras. 

· Recortar los gastos burocráticos al mínimo.  

· Plan de ahorro energético.

. La activación de los planes generales de ordenación urbana, la puesta en valor
de más suelo industrial y la simplificación de los trámites burocráticos para las
licencias. Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.”

Visto el dictamen de la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, de fecha 15 de septiembre de 2.008.

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, con 9 votos a favor (del
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Grupo Municipal Socialista), 11 votos en contra (10 del Grupo Municipal
Popular y 1 del Grupo Mixto) y 4 abstenciones (2 del G.I.P.M.T.M. y 2 del
Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A.), acordó desestimar la moción objeto del
presente punto del orden del día.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: La intención del Partido Socialista es que en este
momento se haga en todos los municipios y todas las instituciones, un
apoyo a la austeridad en todos los sentidos. Planteamos, respecto de los
ayuntamientos, que se congelen los sueldos de los Concejales para el año
2.009 y también de los cargos de confianza y las asignaciones a los
grupos municipales. Sabemos que esto es una forma de ejemplarizar,
porque económicamente no va a reportar una gran cantidad de dinero,
pero pensamos que en un momento de crisis todos tenemos que contribuir
y colaborar en la medida de las posibilidades a que se aminore lo más
posible dicha crisis. Por lo tanto, pensamos que, aún siendo estas medidas
para ejemplarizar y no reportar un gran beneficio económico a las arcas
del Municipio, es muy importante que demos el ejemplo por parte de los
Concejales. También hemos querido introducir otro grupo de medidas
que tienen que ver con la disminución o aminoración del gasto en el
capítulo II sin descuidar, que es muy importante, la calidad de los
servicios que debe dar el Ayuntamiento. No queremos que eso se vea
afectado, pero pensamos que puede haber una colaboración del
Ayuntamiento en temas como la agilización de las licencias de obras y de
las licencias de apertura al máximo posible porque este tipo de cuestiones
significan siempre una oportunidad de negocios a empresarios que inician
una actividad y que generan riqueza y empleo. Otro tema que hemos
puesto en esta moción, que puede tener que ver o no con este
Ayuntamiento, pero que lo hemos hecho en general, se refiere a que
consideramos que los planes de ordenación urbana tienen como
consecuencia el que se ponga suelo a disposición para industria, o para
v.p.o., y pensamos que es muy importante que los municipios que están
llevando a término sus planes generales aceleren la posibilidad de
ponerlos en funcionamiento; en el caso del Municipio de Vélez, que
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estamos haciendo una adaptación del Plan General a la nueva normativa,
que se acelere al máximo la puesta en funcionamiento y la aprobación de
dicho Plan porque aclarará a los ciudadanos y empresarios que quieran
invertir en temas de suelo industrial o de suelo para v.p.o. Con esto
quiero decir que todos los ciudadanos y todas las instituciones deben
colaborar firmemente en hacer posible la reducción al máximo de la crisis
que les llegue a los ciudadanos de nuestro Municipio. Las medidas que
proponemos tienen que ver, no solamente con el salario de los Concejales
sino con otro grupo de medidas que pensamos que pueden ser favorables
a este objetivo.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Nosotros hemos presentado numerosas
iniciativas como son el desarrollo de polígonos industriales, desarrollo
del plan especial de tejares, desarrollo del polígono ganadero,
aparcamientos, es decir, una serie de medidas que establecen por dónde
se debe ir, pero hacer una propuesta y decir que se haga algo para mejorar
algo, sin concretar, no puede ser. Yo estoy de acuerdo en reducir el gasto
corriente, pero habrá que ver que no se reduzca uno que no se deba.
También me sorprende del Grupo Socialista lo del plan de ahorro
energético porque en la legislatura pasada se aprobaron mociones
respecto de las que no se ha hecho nada, y si entramos en el tema del Plan
General, yo no estoy de acuerdo. Respecto de este tema, creo que se ha
tomado la decisión correcta y ahora tenemos elementos más que
suficientes, si hay voluntad política, para activar la economía de nuestro
Municipio a través de polígonos industriales, viviendas de v.p.o.,
equipamientos. Lo único que yo aprobaría de esta moción es la
contención del gasto de las retribuciones del Alcalde y de los Concejales,
respecto de otros temas no estoy seguro, y en cuanto al gasto corriente,
se podrían reducir los gastos de protocolo de determinadas Delegaciones.
Nosotros nos vamos a abstener en la votación porque nos gustaría que se
pusiesen en marcha las propuestas que hemos realizado, ya que con ellas
se crearían muchos puestos de trabajo.

D. Antonio Arrieta España, Portavoz del Grupo Municipal Popular,
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manifestó: De todos los puntos de la moción, algunos se pueden aprobar
sin problemas, y no es que se puedan aprobar sino que se están realizando
actualmente. Me explicaré. Lo de la congelación de los sueldos del
Alcalde y de los Concejales con dedicación exclusiva y sin ella, sin
inconvenientes, es más, quiero aclarar que los Presupuestos Municipales
para el 2.008 no dicen que yo gano lo que ha dicho el Sr. Herrera
González en un medio de comunicación. Respecto al gasto corriente, lo
estamos moderando y le pongo un ejemplo: gastos de teléfono del año
2.005, ustedes gastaron ciento cuarenta mil euros; la vida ha subido, el
I.P.C., etc, desde julio de 2.007 hasta junio de 2.008, nosotros hemos
gastado setenta y ocho mil euros, en un año hemos gastado la mitad de lo
que ustedes gastaban en teléfono. Esto es contención del gasto corriente,
lo estamos haciendo porque ustedes no nos han dejado otra oportunidad
tal y colmo nos han dejado las arcas. No tenemos ningún problema en
congelar las partidas presupuestarias de los Grupos Políticos. El impulsar
la inversión pública municipal y provincial, esto es literatura pura y dura.
Austeridad en el gasto público y corriente, creo que lo estamos haciendo.
En dietas de personal hemos ahorrado un cincuenta y cinco por ciento,
porque este Ayuntamiento tenía gastos de dietas y comidas hasta de los
cargos de confianza. Las dietas de políticos las hemos reducido un treinta
y cuatro por ciento, la locomoción el trece por ciento, la de los políticos
el setenta y nueve por ciento, y los gastos protocolarios a los que el Sr.
Marín ha hecho referencia los hemos reducido el sesenta y cuatro por
ciento. En cuanto a la agilidad en la aprobación de presupuestos de
inversión, por nuestra parte no hay problema en que se agilicen. La
eficacia en los trámites de obras y licencias, creo que ahora se van a
agilizar más, desgraciadamente, porque cada vez hay menos licencias. La
moderación salarial o incremento de plantilla, ¿esto quiere decir que
ustedes no van a aprobar el presupuesto con las diez o quince vacantes de
policía que queremos sacar y que lo que se aprobó en el último Pleno de
un millón ochocientos mil euros que se les debe al personal laboral, no
se lo pagamos? Ustedes quieren que por parte de los gobiernos locales
tengamos preferente la creación de empleo y políticas sociales, y en la
medida que podamos le aseguro que lo vamos a hacer bien por talleres de
empleo, convenios con otras entidades, etc., todo lo que sea incremento
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de empleo en el Municipio de Vélez-Málaga, tenga cuenta que estaremos
muy pendientes. La potenciación de la comunicación telemática frente a
la telefónica, se está haciendo, el ahorro de telefónica se ha invertido en
que en las distintas tenencias de alcaldía tengan comunicación con el
Ayuntamiento. La creación de una oficina de control presupuestario,
sinceramente, el Ayuntamiento de Vélez-Málaga no tiene entidad para
ello, eso es para un ministerio donde el volumen de inversiones es mucho
más importante que en Vélez, además incrementaría mucho más la
burocracia, actualmente tenemos un Interventor General y una
Viceinterventora General, más todos los técnicos, administrativos y
auxiliares, tenemos suficiente personal. Las horas extraordinarias se han
reducido respecto a la legislatura pasada y la planificación del trabajo se
ha hecho mejor. Respecto del plan de ahorro energético, lamentablemente
en la mayoría de los edificios municipales no podemos poner de
momento placas solares por un problema de estructura de los edificios y,
además, llevo un año intentando poner un depósito de combustible en el
futuro parque móvil, pero con las trabas burocráticas todavía estamos
pendientes de sacar el pliego de condiciones y contratarlo, pero lo vamos
a hacer porque eso supondrá un ahorro de entre cuatro y cinco céntimos
por cada litro de combustible. Por último, respecto de la activación de los
planes generales de ordenación urbana, la puesta en valor de más suelo
industrial y la simplificación de los trámites burocráticos para las
licencias, sinceramente, tengo curiosidad en saber por qué tienen ustedes
tanto interés con el Plan General de Ordenación Urbana habida cuenta de
la cantidad de terreno que aún queda por edificar. Aún así, en este punto
también estamos de acuerdo en parte, en lo que es la simplificación de los
trámites burocráticos y en la creación de suelo industrial y de v.p.o.; lo de
la agilización del Plan General de Ordenación Urbana, vuelvo a repetir
que me intriga el que tengan tanto interés y como no sé hasta donde
quieren llegar no quiero pronunciarme en este asunto.

Por todo ello, quiero decir que la mayoría de todos los puntos se está
haciendo, algunos no se van a hacer porque no hay posibilidades desde
la perspectiva del Presupuesto y de la organización, y otros se podrían
hacer sin ningún tipo de problemas, así, ustedes verán si retiran o no los
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puntos que he comentado.

D. José L. Sánchez Toré, Viceportavoz del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Voy a entrar en un tema muy
concreto referido a la convocatoria de pruebas selectivas para cubrir una
plaza de ingeniero técnico industrial para la Gerencia de Urbanismo. No
puedo entender que en  siete años nadie me haya planteado la necesidad
de crear esta plaza cuando en tres años hemos hecho más de nueve mil
viviendas, más de quince urbanizaciones y hemos modificado y cambiado
casi medio territorio en materia de alumbrado, y con un ingeniero técnico
hemos estado haciendo uso la Empresa Municipal de la Vivienda y
nosotros, y se haga ahora que hay paralización total. Sr. Alcalde, creo que
usted debería intervenir en este tema y paralizar este asunto pues no
entendemos que con el tema económico como está y que solamente se ha
dado licencia en el año 2.008 para nueve viviendas, se convoque esta
plaza. Si hace falta un servicio de asesoramiento, se contrata
puntualmente en un momento de necesidad, pero yo creo que no hace
falta.

D. Claudio A. Morales Badía, Portavoz del Grupo Mixto, manifestó:
Sobre el fondo de la moción vamos a votar en contra puesto que no
vamos a votar algo que estamos cumpliendo y practicando desde el inicio
de esta Corporación y el Sr. Arrieta, en su intervención ha dicho
claramente cuales son las medidas que este equipo de gobierno adoptó en
su día en cuanto a la contención del gasto corriente y en otras materias.

En cuanto a la intervención del Sr. Sánchez Toré, he de decirle que
habiendo sido Concejal Delegado de Urbanismo durante unos cinco años
aproximadamente, debería conocer la realidad de la Gerencia de
Urbanismo, donde además de licencias urbanísticas se hacen otras
muchas cosas como son programaciones, aprobaciones de cambios de
modificación de elementos y otros que suponen un trabajo técnico muy
importante y administrativo en cuanto a publicaciones en boletines,
remisión de oficios a instituciones o administraciones que tienen que
intervenir en muchos de los procedimientos que se aprueban en la
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Gerencia de Urbanismo, y me sobresalta la duda de que no tuviera
conocimiento de esto, pero lo que sí es claro es que va con
intencionalidad. Hay una plaza que se va a sacar a concurso público
desde la Gerencia de Urbanismo para que la gane el mejor, porque no sé
si sabrá que el servicio de Licencias de Apertura pasó a depender de este
organismo, y por tanto se va a sacar esta plaza de Perito Industrial, no
solamente para informar las licencias de apertura si no otros muchos
proyectos que antes se contrataban fuera de la casa y ahora lo vamos a
llevar desde una oficina técnica de proyectos, que se va a crear en la
estructura de la Gerencia de Urbanismo. Esa plaza es absolutamente
necesaria en este Ayuntamiento porque nada más que hay un Perito
Industrial para llevar todo el municipio, que tiene una población según el
último Padrón aprobado, de setenta y seis mil habitantes, y atender
alumbrado público, ferias y fiestas, todo tipo de proyectos que se tengan
que supervisar, licencias de apertura, etc.

La Sra. Sánchez Rivas manifestó: Me hace mucha gracia la postura del
Partido Popular porque dice que están de acuerdo, ya lo estamos
haciendo, pero vamos a votar en contra. Creo que el Ayuntamiento tiene
la obligación de contribuir en un momento, no solamente de crisis
económica, sino en todo momento y por todos los medios que tenga y
disponga, a generar empleo, a generar oportunidades para que sea posible
la creación de empresas, fomentar la cultura emprendedora y ese tipo de
cuestiones que muchas veces, cuando se hace un proyecto, un plan o una
moción, se utilizan palabras que definan esas cuestiones y que no se
deben afear, porque entonces el Pacto Local por el Empleo que se está
haciendo desde este Ayuntamiento y que creo que es muy importante en
el que yo personalmente estoy colaborando y contribuyendo en ello, la
mitad tendríamos que quitarlas porque son palabras generales, que no
dicen nada y que se ponen como para agilizar o modernizar o impulsar,
y son las palabras que nos ofrece nuestra lengua para decir que nos
comprometemos firmemente en hacer y poner a disposición de los demás
instrumentos que van a generar oportunidad de negocio y empleo y que
desde el Ayuntamiento se contribuye a ello. Todo lo que sean obras e
inversión por parte del Ayuntamiento y por parte de otras
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administraciones está generando empleo y para eso debemos moderar el
gasto en otros capítulos para poder tener dinero para las inversiones y
usted me dice que ya lo están haciendo, y yo no sé cómo no les alcanza
el dinero y no paran de llorar con todo lo que están ahorrando. El Plan
General como los Presupuestos son dos instrumentos fundamentales de
funcionamiento de un Ayuntamiento. Un Plan General está diciendo lo
que queremos que sea el municipio en los próximos veinte o treinta años,
está marcando la directriz y la ilusión del diseño que entre todos tenemos
que hacer de la ciudad que queremos, y está poniendo y haciendo posible
que haya suelo industrial, suelo para viviendas, y para mí eso es entender
que se está dando oportunidad de generación de empleo, y por eso lo
decimos en esos términos. Nuestro municipio está haciendo una
adaptación del Plan General, pues vamos a acelerarlo, y cuando hablamos
de acelerar las licencias de obras y las licencias de apertura, dice usted
que ya se está haciendo, ¿pero se está haciendo a partir de hoy? Porque
a mí me consta que hay establecimientos y empresarios que para tener esa
licencia de apertura le ha pasado mucho tiempo, aunque también me
consta de otros que no han tenido que esperar mucho; Hay que agilizar
e intentar ayudar a esos empresarios para que cumplan los requisitos
oportunos.

No vamos a modificar la propuesta, que se someta a votación tal como la
traemos y que cada uno manifieste lo que piensa de este asunto.

El Sr. Alcalde manifestó: No puedo compartir sus manifestaciones y le
digo una cosa, si con esta moción se quieren ustedes lavar la conciencia,
no es el momento. Después de todo lo que se ha dicho en este Pleno, yo
pensaba que la iban a retirar; ahora no pueden venir, después de un año
a darnos clases de ahorro, cuando hemos explicado por activa y por
pasiva la situación que nos hemos encontrado. La mayoría de las cosas
recogidas en la moción las estamos haciendo. Hemos amortizado puestos
de trabajo que no hacían falta para dotar de once policías más, solamente
hacemos lo estrictamente necesario y estamos ahorrando porque tenemos
que pagar los veintitrés millones de euros que han dejado pendiente a los
proveedores. Saben ustedes que ahora mismo estamos adaptando el Plan
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General, estamos en una colaboración institucional magnífica con el
Consejero de Vivienda y Ordenación del Territorio para llevar la
adaptación, vamos a hacer un Plan General adaptado a la realidad de
nuestro Municipio. Estamos acortando gastos de donde podemos, y
ustedes no vengan a darnos lecciones sobre ahorro.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

23.- APROBACIÓN DEFINITIVA DE LA MODIFICACIÓN DEL
REGLAMENTO ORGÁNICO MUNICIPAL.- Previa ratificación de
la inclusión del presente punto en el orden del día de la sesión, acordada
por unanimidad de los24 miembros presentes, de los 25 que de hecho y
de derecho integran la Corporación Municipal.

Conocida la Propuesta de Alcaldía de fecha 15 de septiembre de
2.008, cuyo tenor literal es el siguiente:

“Visto el acuerdo del Pleno de la Corporación de fecha 11 de julio de
2.007 por el que se aprobó la propuesta que formula el Alcalde del
excmo. Ayuntamiento de Vélez-Málaga sobre modificación del vigente
Reglamento Orgánico Municipal (acordada por mayoría de votos, 15 a
favor y 9 en contra (del Grupo Socialista)), así como las enmiendas
verbales formuladas por el Grupo Municipal I.U.L.V.-C.A. y, vistas las
alegaciones presentadas durante el período de exposición pública por el
Grupo Municipal Socialista, y además documentación obrante en el
expediente, SE PROPONE A LA CORPORACIÓN:

PRIMERO.- Desestimar las alegaciones presentadas por el Grupo
Municipal Socialista (Nº Reg. Entrada 41421; fecha 18/09/2007).

SEGUNDO.- Adaptar el texto del Reglamento Orgánico Municipal a las
enmiendas verbales formuladas por el Grupo Municipal IULV-CA, con
el siguiente contenido:
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“Artículo 4. Orden del Día.

1. Para incluir un asunto en el orden del día, previamente debe haber sido
dictaminado por la comisión informativa que corresponda.
2. En las sesiones ordinaria podrán, no obstante, abordarse asuntos
urgentes una vez finalizado el orden del día cuando, a propuesta de un
grupo político, representado en el Consistorio, o de algún capitular, a
título individual, el Pleno así lo acuerde previa declaración de urgencia,
acordada por mayoría absoluta del número legal de miembros de la
Corporación.
3. Todos los grupos municipales tienen derecho a que se incluya, al
menos, una de sus mociones en el orden del día de cada sesión.

Artículo 22. Junta de Portavoces.

1. La Junta de Portavoces la convocará el Alcalde por iniciativa propia
o de cualquier grupo municipal. En todo caso, se convocará previa a la
celebración de cada sesión plenaria.
2. Los portavoces o sus suplentes podrán estar acompañados por un
miembro de su grupo, que no tendrá derecho a voto.
3. Las decisiones de la Junta de Portavoces se adoptarán siempre en
función del criterio ponderado. 

Artículo 28. Grupo de Concejales no adscritos.

1. El grupo de concejales no adscritos, es el formado por aquellos
concejales que hubieran sido expulsados de un grupo municipal ya
constituido.
2. El grupo de concejales no adscritos, tendrán derechos análogos a los
del resto de los grupos.
3. Los integrantes del grupo de concejales no adscritos podrán ejercer por
rotación el cargo de Portavoz, según el orden que ellos mismos
determinen.
4. Salvo acuerdo en contra de sus miembros, en los debates del Pleno el
tiempo que corresponde al Portavoz, se distribuirá por partes iguales
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entre los miembros del grupo.

Artículo 35. Información sometida a petición y autorización.

1.  Al margen de los supuestos señalados en el artículo anterior, los
concejales podrán solicitar directamente de la oficina en que se encuentre
el expediente o información interesada, poder acceder a determinada
documentación. La solicitud se formulará mediante escrito en el que se
deberá concretar el objeto y contenido de la petición de información.
2. La petición se entenderá estimada por silencio administrativo en caso
de que por el Alcalde, Concejal Delegado, Presidente, etc., no se dicte
resolución expresa denegatoria en el plazo de cinco días naturales,
contados desde el siguiente al de la fecha de su presentación. En todo
caso, la resolución denegatoria deberá ser motivada.

Artículo 38. De las Juntas Municipales

1. El Ayuntamiento Pleno creará las Juntas Municipales de Distrito con
el carácter de órgano territorial de gestión desconcentrada, con la
finalidad de mejorar en el respectivo ámbito territorial la gestión de los
asuntos de competencia municipal, facilitar la participación ciudadana,
la información y el control de la gestión municipal.
2. El número, composición, denominación, organización y ámbito
territorial de las Juntas Municipales de Distrito se determinará en el
Reglamento regulador que apruebe el Pleno con el carácter de parte
integrante de este Reglamento Orgánico, atendiendo en todo caso a la
realidad sociológica y peculiaridades de los asentamientos de la
población.

Artículo 39. Derecho de los vecinos a formular preguntas.

Los vecinos tienen derecho a formular preguntas a la Corporación una
vez finalizada cada sesión plenaria ordinaria, siendo obligación de la
Corporación permanecer en el Salón de Sesiones.
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TERCERO.- Cualquier referencia que exista en el Reglamento Orgánico
al Grupo Mixto, se entenderá hecha al Grupo de Concejales no
adscritos.”

Oídas las manifestaciones realizadas por el Portavoz del Grupo
Municipal de I.U.-L.V.-C.A., respecto a que no se han incluido en la
Propuesta de Alcaldía las enmiendas formuladas y que a continuación se
transcriben:

“Se debe recoger igualmente que los grupos políticos municipales, en el
desarrollo de los debates plenarios tienen derecho a dos intervenciones,
la segunda de ellas de menor tiempo.”

“Se debe recoger el derecho de todos los miembros de la Corporación, en
todos los casos, a la vista de los expedientes administrativos, sin perjuicio
de la actividad propia de cada unidad administrativa.”

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría, con 13 votos a
favor ( 10 del Grupo Municipal Popular, 2 del Grupo Municipal de I.U.-
L,V.-C.A. y 1 del Grupo Mixto), 9 en contra (del Grupo Municipal
Socialista) y 2 abstenciones del G.I.P.M.T.M., adoptó los siguientes
acuerdos:

1º. Ratificar la inclusión del presente punto en el orden del día.

2º. Aprobar la Propuesta de la Alcaldía anteriormente transcrita, con la
inclusión de las enmiendas anteriormente referidas.

3º. Dar cuenta del presente acuerdo a la Comisión Informativa de
Recursos y Acción Administrativa en la próxima sesión que celebre.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Las alegaciones que nosotros hemos hecho
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es que todos los Grupos tengan derecho a que sus mociones vengan al
Pleno, por lo menos una, porque cuando se tiene mayoría se impide este
derecho, y otra que se permitan dos intervenciones porque hace dos
legislaturas se tenían dos.

El Sr. Alcalde manifestó que no hay ningún problema por su parte y lo
que se acordó fue no tener una intervención más sino que en el mismo
tiempo se pudieran tener las dos intervenciones. Manifiesta asimismo que
lo que se debe intentar es que los temas se debatan en las comisiones
informativas.

La Sra. Sánchez Rivas pregunta sobre si el orden del intervención de los
Grupos en los plenos está recogido en el Reglamento, respondiendo el Sr.
Alcalde que este asunto se acordó recogerlo en el nuevo Reglamento
Orgánico Municipal puesto que se va a hacer un nuevo texto refundido
y piensa que lo lógico es que el orden de intervención sea de menor a
mayor.

Sometido a votación el presente punto, el mismo arrojó el resultado que
se expresa anteriormente y finalizada dicha votación, el Sr. Alcalde
manifestó que tras esta aprobación y una vez que se publique el nuevo
texto del Reglamento Orgánico Municipal, todas las comunicaciones
relacionadas con el Grupo Mixto desaparecen y queda el Grupo
Andalucista como tal.

24.- ASUNTOS URGENTES.-

A) DACIÓN DE CUENTA DEL ESCRITO QUE PRESENTA D.
MIGUEL CLAROS RUIZ RENUNCIANDO A LA DEDICACIÓN
EXCLUSIVA.- Previa declaración de urgencia, acordada por unanimidad
de los 24 miembros presentes en este punto de los 25 que de hecho y de
derecho integran la Corporación, lo que supone el quórum de la mayoría
absoluta del número legal de sus miembros que exige el artículo 83 del
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las
Entidades Locales, en relación con el 47.2 de la Ley 7/85, de 2 de abril.
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Conocido el escrito presentado por D. Miguel Claros Ruiz con fecha 18
de septiembre de 2.008, registro de entrada núm. 56.507, del siguiente
contenido:

“Que soy concejal de este Excmo. Ayuntamiento de Vélez-Málaga desde
las pasadas elecciones municipales, tomando posesión el día 16 de junio
de 2.007, formando parte del equipo de gobierno actual.

Que el Pleno de la Corporación en fecha 11 de julio de 2.007, acordó
aprobar las dedicaciones exclusivas de las distintas concejalías, entre las
que se encuentra la mía de Juventud, Cultura, Patrimonio y Tradiciones
Populares, actualmente denominada Cultura, Patrimonio y Tradiciones
Populares.

Que por parte de la Delegación Provincial de Málaga de la Consejería de
Educación, se me ha nombrado para cubrir el puesto de trabajo de
maestro interinamente por “baja maternal”, desde hoy día 18 de
septiembre de 2.008.

Que al ser incompatible ambas retribuciones renuncio a la dedicación
exclusiva que actualmente percibo de este Ayuntamiento.

Por todo lo expuesto anteriormente,

reitero mi renuncia a la dedicación exclusiva del Ayuntamiento, y se dé
traslado a los distintos órganos a que corresponda.”

El Pleno de la Corporación Municipal quedó enterado del escrito
presentado por el Sr. Claros Ruiz, anteriormente transcrito, y, asimismo,
a propuesta del Sr. Alcalde, por unanimidad de los 24 miembros
presentes en este punto de los 25 que de hecho y de derecho lo integran
acordó que el Sr. Claros Ruiz pueda acogerse nuevamente a la dedicación
exclusiva en este Ayuntamiento una vez finalice en el puesto de trabajo
para el que ha sido nombrado, o en otro equivalente, y previa solicitud del
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mismo.

B) PROPUESTA DE LA ALCALDÍA SOBRE MODIFICACIÓN DEL
REGLAMENTO ORGÁNICO MUNICIPAL RESPECTO A
CREACIÓN DE COMISIÓN TÉCNICA DE CONTROL Y
SEGUIMIENTO DE LA CONTRATACIÓN ADMINISTRATIVA Y DE
PERSONAL.- Previa declaración de urgencia, acordada por mayoría de
votos, 23 a favor (10 del Grupo Municipal Popular, 9 del Grupo
Municipal Socialista, 2 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo
Municipal I.U.-L.V.-C.A.) y 1 abstención del Sr. Morales Badía (del
Grupo Mixto), por ausencia, lo que supone el quórum de la mayoría
absoluta del número legal de miembros que exige el artículo 83 del
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las
Entidades Locales, en relación con el 47.2 de la Ley 7/85, de 2 de abril.

Conocida la Propuesta de Alcaldía de fecha 19 de septiembre de 2.008,
cuyo tenor literal es el siguiente:

“Visto el acuerdo plenario de fecha 25 de agosto de 2.008 en el punto 13º
“PROPUESTA DE CREACIÓN DE COMISIÓN TÉCNICA DE
SEGUIMIENTO DE CONTRATACIÓN” en el que se adoptaron los
siguientes acuerdos:

“1º.- Que por los Servicios Jurídicos Municipales competentes en la
materia se elabore, en el plazo más breve posible, una propuesta de
modificación del Reglamento Orgánico Municipal para dar entrada, de
conformidad con lo dispuesto en el artículo 104.2 del ROFCL a una
Comisión Técnica de Control y Seguimiento de la Contratación
Administrativa y de Personal, como medio de control y fiscalización de
los órganos de gobierno en dichas materias, y donde se fijen sus
atribuciones, composición, periodicidad de las sesiones, regulación
interna... etc.

2º.- Que la referida Comisión esté integrada proporcionalmente por
concejales de los distintos Grupos Municipales, además de los técnicos
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municipales que se designen.”

Por la presente propongo al Pleno de la Corporación, la adopción del
siguiente acuerdo:

Modificar el vigente Reglamento Orgánico Municipal añadiendo un
apartado 2º al artículo 17 con el siguiente contenido:

“Crear la Comisión Técnica de Control y Seguimiento de la Contratación
Administrativa y de Personal, con las atribuciones de seguimiento y
control de todo tipo de contrataciones, siendo su composición la misma
que la establecida para las Comisiones Informativas y su voto ponderado.
Celebrará sesión ordinaria una vez al mes, una hora después de la
establecida para la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, y extraordinaria cuando así lo disponga el Sr. Alcalde o
lo solicite el número de concejales legalmente establecido. En el resto de
aspectos se regulará por las mismas normas que rigen para las
Comisiones Informativas.”

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría de votos, 23 a
favor (10 del Grupo Municipal Popular, 9 del Grupo Municipal
Socialista, 2 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal
I.U.-L.V.-C.A.) y 1 abstención del Sr. Morales Badía (del Grupo Mixto),
acordó:

1º. Modificar el vigente Reglamento Orgánico Municipal añadiendo
un apartado 2º al artículo 17 con el siguiente contenido:

Crear la Comisión Técnica de Control y Seguimiento de la Contratación
Administrativa y de Personal, con las atribuciones de seguimiento y
control de todo tipo de contrataciones, siendo su composición la misma
que la establecida para las Comisiones Informativas y su voto ponderado.
Celebrará sesión ordinaria una vez al mes, una hora después de la
establecida para la Comisión Informativa de Recursos y Acción
Administrativa, y extraordinaria cuando así lo disponga el Sr. Alcalde o
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lo solicite el número de concejales legalmente establecido. En el resto de
aspectos se regulará por las mismas normas que rigen para las
Comisiones Informativas.

2º. Dar cuenta del presente acuerdo a la Comisión Informativa de
Recursos y Acción Administrativa en la próxima sesión que celebre.

Durante el transcurso del presente punto se ausentó de la sesión D.
Claudio A. Morales Badía.

C) MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA A FAVOR DE LA JORNADA MUNDIAL SOBRE EL
TRABAJO DECENTE.- Previa declaración de urgencia, acordada por
mayoría de votos, 22 a favor (9 del Grupo Municipal Popular, 9 del
Grupo Municipal Socialista, 2 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del
Grupo Municipal I.U.-L.V.-C.A.) y 1 abstención del Sr. Claros Ruiz (del
Grupo Municipal Popular), por ausencia, lo que supone el quórum de la
mayoría absoluta del número legal de miembros que exige el artículo 83
del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de
las Entidades Locales, en relación con el 47.2 de la Ley 7/85, de 2 de
abril.

Conocida la moción del Grupo Municipal Socialista, de fecha 19 de
septiembre de 2.008, cuyo tenor literal es el siguiente:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Declaración de la Organización Internacional del trabajo (OIT)
relativa a los principios y derechos fundamentales en el trabajo, adoptada
en 1.998, obliga a respetar y promover entre todos los Estados miembros
de la organización la libertad de asociación y libertad sindical, el
reconocimiento efectivo de la negociación colectiva y el derecho de
huelga, la eliminación del trabajo forzoso e infantil así como la
eliminación de toda discriminación en materia de empleo.
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La OIT introdujo en 1999 el concepto de Trabajo Decente como aquel
que permite vivir dignamente, integrado por cuatro componentes -
empleo, derechos laborales, protección social y diálogo social-, siendo los
cuatro necesarios para crear perspectivas de progreso social y desarrollo.

Por otro lado, los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), basados
en la Declaración del Milenio de Naciones Unidas (2000), que deben ser
cumplidos antes del año 2015, establecen, entre otras cuestiones, la
erradicación de la pobreza extrema y el hambre, la extensión de la
enseñanza primaria universal, la reducción de la mortalidad infantil o la
promoción de la igualdad entre los géneros.

Asimismo, y según diferentes órganos, agencias y programas de Naciones
Unidas, la mitad de la fuerza laboral mundial gana menos de 1,3 i
diarios, 12,3 millones de personas trabajan en condiciones de esclavitud,
200 millones de niños menores de 15 años trabajan en lugar de ir a la
escuela, y 2'2 millones de personas mueren a causa de accidentes y
enfermedades laborales cada año.

Visto que en los países desarrollados se incrementa la precariedad
laboral, y que la Unión Europea se encamina hacia una desregulación de
normas sociales comunitarias.

PROPONEMOS

1.- Mostrar el apoyo a la Jornada Mundial por el Trabajo Decente,
convocada para el 7 de octubre por la Confederación Sindical
Internacional (CSI), de la que forman parte las organizaciones
sindicales más representativas de España: CCOO y UGT.

2.- Pedir al Gobierno de España que promueva el cumplimiento de las
Normas Fundamentales del trabajo, la generalización del Trabajo
Decente y se comprometa activamente para la consecución de los
Objetivos de Desarrollo del Milenio de Naciones Unidas.
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3.- Trasladar esta moción a los interlocutores sociales, al Ministerio
de Trabajo e Inmigración, a la Oficina en España de la
Organización Internacional del trabajo y a las Representaciones en
España de la Comisión Europea y del Parlamento Europeo.”

El Pleno de la Corporación Municipal, por mayoría de votos, 22 a
favor (9 del Grupo Municipal Popular, 9 del Grupo Municipal Socialista,
2 del Grupo Municipal G.I.P.M.T.M. y 2 del Grupo Municipal I.U.-L.V.-
C.A.) y 1 abstención del Sr. Claros Ruiz (del Grupo Municipal Popular),
por ausencia, adoptó los siguientes acuerdos:

1.- Hacer institucional la presente moción.

 2.- Mostrar el apoyo a la Jornada Mundial por el Trabajo Decente,
convocada para el 7 de octubre por la Confederación Sindical
Internacional (CSI), de la que forman parte las organizaciones
sindicales más representativas de España: CCOO y UGT.

3.- Pedir al Gobierno de España que promueva el cumplimiento de las
Normas Fundamentales del trabajo, la generalización del Trabajo
Decente y se comprometa activamente para la consecución de los
Objetivos de Desarrollo del Milenio de Naciones Unidas.

4.- Trasladar esta moción a los interlocutores sociales, al Ministerio
de Trabajo e Inmigración, a la Oficina en España de la
Organización Internacional del trabajo y a las Representaciones en
España de la Comisión Europea y del Parlamento Europeo.

5.- Dar cuenta del presente acuerdo a la Comisión Informativa de
Recursos y Acción Administrativa en la próxima sesión que
celebre.

En relación al presente punto, se produjeron las siguientes intervenciones:

El Sr. Alcalde manifestó que esta es una propuesta que viene de los



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-154-

sindicatos mayoritarios de este país, U.G.T. y Comisiones Obreras, que
representan a los trabajadores, y como Alcalde la hace suya.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó que quería hacer un comentario respecto a
esta moción. Están de acuerdo, pero quisieran que en ese afán de
dignificar el trabajo, no se utilicen a las empresas de trabajo temporal
porque este Ayuntamiento y la Gerencia de Urbanismo tienen
trabajadores que haciendo el mismo trabajo ganan menos dinero y no
tiene sentido hacer mociones para la galería y aquí aplicar métodos e
instrumentos diferentes.

El Sr. Alcalde manifestó que desde que ocupa este cargo, en este
Ayuntamiento no hay ningún trabajador contratado por ninguna empresa
de trabajo temporal.

Sometido a votación el presente asunto, el mismo arrojó el resultado
expresado anteriormente.

Durante el transcurso del presente punto se ausentó de la sesión D.
Miguel Claros Ruiz.

Finalizado el asunto anterior se marchó de la sesión D. José Luis Sánchez
Toré.

D) MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA A FAVOR DE FACILITAR LAS CELEBRACIONES
DE BODAS POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO.- Conocida la
moción que presenta el Grupo Municipal Socialista con fecha 19 de
septiembre de 2.008, en la que se hace constar:

1.- Que el Ayuntamiento de Vélez-Málaga ponga a disposición de la
celebración de bodas civiles los edificios municipales.

2.- Que no se limite los días ni las horas.
3.- Que se acepte que se oficien bodas civiles fuera de los edificios



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-155-

municipales.

Sometido a votación el carácter urgente de la moción de referencia
obtuvo el siguiente resultado: 12 votos a favor (9 del Grupo Socialista,
1 del G.I.P.M.T.M. y 2 de I.U.-L.V.-C.A.), 9 en contra (del Grupo
Municipal Popular). En consecuencia, al no alcanzarse el quórum de la
mayoría absoluta que exige el artículo 83 del Reglamento de
Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades
Locales, en relación con el 47.2 de la Ley 7/85, de 2 de abril, se rechaza
el carácter urgente de la moción y no se procede a debatir sobre el fondo
del asunto.

En relación al presente punto se produjeron las siguientes intervenciones:

Dª Sara R. Sánchez Rivas, Viceportavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: Hemos hecho esta moción a raíz de haber tenido
conocimiento de unos cuantos vecinos que han venido a pedir celebrar
boda civil en el Ayuntamiento y se le ha dicho que solamente puede ser
el primer y tercer sábado, y de doce a una del medio día. Si bien ese
Decreto es el mismo que teníamos nosotros, pensamos que la flexibilidad
que hemos tenido, si desde el equipo de gobierno no se va a garantizarle
pedimos al Sr. Alcalde que haga un nuevo Decreto donde se aporte que
no solamente en los edificios municipales sino incluso fuera de ellos
cuando sea necesario y el día y la hora que el ciudadano que venga a
celebrar su boda civil aquí crea más oportuno. Pensamos que es un
servicio que se le ha demandado a los ayuntamientos precisamente para
complementar y dar más calidad que la que se puede estar dando desde
el Registro Civil, y por otra parte, creo que no deberíamos poner esos
inconvenientes porque el tema de las bodas y todo tipo de celebraciones
está generando bastante negocio en muchos establecimientos que incluso
a nivel de sus resultados anuales complementan sus ganancias con este
tipo de celebraciones. No solamente en el Municipio de Vélez-Málaga
sino en toda la Comarca. Yo le pediría que, o bien se mantenga esa
flexibilidad que nosotros teníamos o que se haga un nuevo Decreto en
que se haga constar que en los edificios municipales y en cualquier otro
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lugar y en el día y hora que fije el ciudadano que demande el servicio.

El Sr. Alcalde manifestó que estaban dispuestos a hablar sobre este
asunto bajo una condición, que todos entren en el turno de rotación
puesto que todos tienen obligaciones y que se le iba a pasar un resumen
sobre todos los ayuntamientos cercanos que tienen una tasa de bodas,
puesto que los gastos que conlleva una boda la tienen que pagar los
contrayentes y no los vecinos y vecinas.

Sometida a votación la urgencia del presente asunto, el mismo arrojó el
resultado expresado anteriormente.

25.- RUEGOS Y PREGUNTAS. En relación al presente punto, el Sr.
Alcalde manifestó que, en primer lugar se iba a proceder a responder las
preguntas formuladas en la sesión anterior:

D. David Boza Ramos, Concejal Delegado de Limpieza,  Parques y
Jardines y Medio Ambiente, manifestó que las preguntas de D. José
Luis Sánchez Toré se las hará llegar por escrito por no estar presente, y
a D. Salvador Marín, sobre las preguntas que hacía en relación a los
parques infantiles, en concreto de la Gloria y de Lagos, le respondió: por
tercera vez tengo que decirle que el de Lagos va en  el plan del P.F.E.A.,
que comenzará en octubre hasta marzo y en ese período se instalará. El
del Colegio La Gloria también estará instalado en un mes o mes y medio
como se ha instalado el del María Zambrano. También me preguntó por
una serie de vehículos que, según ellos, tenían que estar en las
instalaciones de Althenia y no están, al parecer, tengo que contestarle que
estos vehículos, en concreto son tres, que están en unos talleres de
Málaga para que nos pasen presupuesto por si es interesante ponerlos en
funcionamiento, y aquí tengo la documentación que lo verifica y que se
la voy a pasar. También tengo que decirle que si usted quiere alquilamos
una nave, nos cueste lo que nos cueste, porque Althenia no tiene ninguna
obligación de tener los vehículos allí, nos está haciendo un favor. 

También tengo que contestar a la Sra. García Ruiz, que me preguntó por
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una serie de arreglos en las calles, que estaba haciendo Aqualia, que a día
de hoy, con seguridad, esas calles están arregladas, lo que ocurre es que
cuando hay una avería se tiene que reparar y eso tarda su tiempo.

D. Miguel Claros Ruiz, Concejal Delegado de Tradiciones Populares,
manifestó: Voy a dar respuesta a una pregunta realizada por el Sr. Herrera
González en el pasado pleno del mes de septiembre sobre la instalación
de una jaima en las playas de Torre del Mar. La pregunta decía lo
siguiente: En el mes de julio se instaló una jaima en la playa que es un
bar de copas. Además, en el exterior montan un escenario con un equipo
de sonido y de luces. Según nos dice la Policía Local, tiene horario de
apertura hasta las dos de la madrugada. Me consta que la Policía ha
recibido cientos de llamadas de los bloques que están próximos a esa
zona, y de pronto, desaparecen esas instalaciones. Solicito que nos digan
quién lo ha autorizado, y si tiene permiso de Costas. Esta es la pregunta
que usted realizó en la pasada sesión plenaria.

Efectivamente, la jaima a la que usted hace referencia, fue autorizada, a
propuesta de este Concejal y a expensas de la presentación de la
documentación pertinente. Como usted bien sabe, supongo, se autoriza
que se instale porque hay ciertos documentos que hasta que la instalación
no está puesta en funcionamiento no se puede presentar toda la
documentación pertinente. En este caso, me refiero a dicha jaima. En
ningún momento fue autorizado ningún bar de copas, sino que lo que fue
autorizado fue un proyecto cultural integrado por actividades expositivas
y musicales. La Policía Local ha podido decirle que el horario de apertura
que han tenido ha sido hasta las dos de la madrugada, pero no el
autorizado por este Ayuntamiento. Por eso y por algunas de las
indicaciones a las que usted hace referencia, por parte de este
Ayuntamiento nos vimos obligados a darles instrucciones para que
levantaran automáticamente las instalaciones de la jaima.

Por parte de Costas, usted debería saber, y por supuesto, por el Sr.
Antonio López también, el procedimiento que tiene ese organismo para
solicitar todos los años los distintos metros que se les piden para las
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distintas actividades lúdicas y deportivas que se realizan en las playas de
Torre del Mar. Evidentemente este equipo de gobierno ha realizado el
mismo procedimiento, por lo tanto, sí existe autorización por parte de
Costas para realizar cualquier tipo de actividad que había estado
entendida dentro de la jaima como en su día estaba programado.

D. Claudio A. Morales Badía, Concejal Delegado de Urbanismo e
Infraestructura, manifestó: La compañera Carmela García me
preguntaba sobre unas losetas que había en la puerta de la iglesia de San
Francisco, que ya han sido reparadas; hemos tenido un problema grave
con la obra de la Carrera de San Francisco, hoy calle Joaquín Lobato, que
es una obra que está mal ejecutada y tendremos que ir pensando en hacer
una reposición de todo el pavimento. 

Al Sr. Sánchez Toré ya se lo responderé por escrito.

También se me preguntaba por el Plan Especial de Tejares, que ya sabe
perfectamente el compañero de Izquierda Unida que ya está encargada la
contratación de la redacción de este Plan Especial. También se me
preguntaba sobre la energía fotovoltaica, que fue aprobado por la
Gerencia y está en publicación. Y se me preguntaba por el muro que está
pendiente en el barrio del Pilar, en la finca de las golondrinas, y en la
terminación de las obras de Velesol se va a terminar el muro, se va a
cercar la finca y se le van a poner unas puertas para evitar el vandalismo.
El cableado de la calle Abul Casin Benegas se ha corregido parte del
mismo.

Antes de comenzar con el nuevo turno de ruegos y preguntas, el Sr.
Alcalde manifestó que había numerosos ruegos de información
presentados muy recientemente por el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-
C.A., que a continuación se expresan, y que hay aspectos que a él
también le preocupan, sobre todo la situación de los solares municipales,
por esto se está tramitando un procedimiento para comprar una
retroexcavadora con el objeto de que facilite la labor. De todas formas,
manifiesta que se le va a facilitar contestación a todos y cada uno de los
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temas, con el ruego de que comprenda que todos los problemas de
deficiencias de arquetas u otros que existen en el municipio, no es posible
dar una respuesta inmediata puesto que hay una programación del
S.A.V.E. y hay que actuar por urgencia o por la naturaleza del problema
en sí.

Respecto a los solares privados, manifiesta que va a exigir a todos los
propietarios que cumplan con las obligaciones de mantenerlos, al igual
que se van a mantener los públicos.

Los escritos presentados por I.U.-L.V.-C.A., son los siguientes:

- Escrito presentado con fecha 11 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.136, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde y al Concejal de Agricultura, D. Miguel Ángel
Molina Ruiz, para hacer un ruego en relación al escrito presentado por la
Asociación de Vecinos Arroyo Marín sobre acuerdo de construcción del
tramo de carretera para facilitar el acceso al núcleo de población La
Capellanía.

- Escrito presentado con fecha 11 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.146, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que urgentemente se limpien
y eliminen todo tipo de vegetación incontrolada, residuos, cartones y todo
tipo de suciedades en el complejo deportivo Vivar Téllez, así como que
se terminen las obras pendientes de ejecutar.

- Escrito presentado con fecha 11 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.175, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que se le responda a los
motivos por los que se ha producido la inundación de muchos puntos en
Torre del Mar, como la Avda. Doctor Marañón o la zona del Copo tras
las últimas lluvias caídas en nuestro Municipio. 

- Escrito presentado con fecha 15 de septiembre de 2.008, registro de
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entrada nº 55.508, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que se atiendan las peticiones
realizadas por la Comunidad de Vecinos del Cjto. Residencial Autosol,
de Vélez-Málaga presentadas y registradas en este Ayuntamiento el día
12 de septiembre de 2.008 relativas al arreglo de Avda. Pablo Iglesias y
dirección y señalización de calles adyacentes.

- Escrito presentado con fecha 15 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.715, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que se atienda lo solicitado
por la Comunidad de Propietarios de la Urb. Vallemar en escrito
presentado el pasado día 28 de julio de 2.008 respecto del paso de un
cable por la CN-340, eliminación de un pozo ciego en el colegio Torre
Jaral, en Valle-Niza, y que están dentro de las propuestas que Izquierda
Unida hizo al equipo de gobierno para la aprobación del presupuesto del
ejercicio 2.008-2.009.

- Escrito presentado con fecha 15 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.716, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para poner en su conocimiento numerosas
deficiencias en el Cerro del Águila, exigir al Ayuntamiento que lo
adecente y lo que sea privado que se lo exija a quien corresponda.

- Escrito presentado con fecha 16 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.866, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que se proceda a la limpieza
y decoro del núcleo de la Capellanía, de este término municipal.

- Escrito presentado con fecha 16 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 55.874, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde para hacer el ruego de que se les remita información
sobre situación actual y accesibilidad de todas las zonas verde públicas
del sector SUP C-1 “Baviera Golf” en Caleta de Vélez, y asimismo sobre
el estado de recepción de las obras de urbanización de sector, sobre los
servicios de telefonía, correos, gas natural, abastecimiento de agua y
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mobiliario urbano, y sobre el cumplimiento del convenio que suscribió
en su día con la promotora de Baviera.

- Escrito presentado con fecha 18 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 56.355, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde solicitando información relativa a replanteamiento
y decreto de paralización de las obras del edificio que EMVIPSA está
construyendo en la Cuesta del Visillo.

- Escrito presentado con fecha 18 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 56.356, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde solicitando información relativa a causas por las que
la Gerencia de Urbanismo niega a la empresa Instasol Axarquía, S.L. la
posibilidad de realizar una instalación de 80 kw.

- Escrito presentado con fecha 18 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 56.357, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde solicitando información relativa a deficiencias en
diferentes calles del municipio.

- Escrito presentado con fecha 19 de septiembre de 2.008, registro de
entrada nº 56.580, por el que el Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A. se
dirige al Sr. Alcalde solicitando información relativa a vacaciones y
absentismo laboral del personal de la empresa Althenia.

Seguidamente continuaron los siguientes ruegos y preguntas:

Dª Carmen García Ruiz, del Grupo Municipal de I.U.-L.V.-C.A.,
manifestó que hace un tiempo que se aprobó una ordenanza sobre
telefonía móvil y aún siguen instaladas antenas ilegales sin que el
Ayuntamiento haga nada debiendo ser los vecinos los que realicen las
protestas para que las desmonten, por ello pide que el Ayuntamiento
obligue a desmontar las antenas que no tengan permiso para estar
instaladas y no sean los vecinos los que se tengan que gastar el dinero
para que las desmonten.
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En el Cerro del Águila hay un foso desde al menos catorce años, que no
está señalizado y es muy peligroso, a ver si se hace algo.

D. Salvador Marín Fernández, Portavoz del Grupo Municipal de
I.U.-L.V.-C.A., manifestó: Quiero pedirle que los vehículos del Servicio
de Limpieza que están en Málaga se traigan a Vélez-Málaga porque aquí
tenemos talleres muy especializados que nos valoren si el vehículos es
válido o no lo es. No es de recibo de que tengamos tantos talleres
necesitados de que les entre trabajo y se lleven unos vehículos,
supuestamente, a Málaga para tratarlos allí.

Ruego que nos faciliten copia del contrato que se ha hecho con respecto
al Plan Especial de Tejares, y un último ruego es la regulación de los
semáforos en el barrio pues tarda mucho tiempo para el paso de vehículos
y cuando les toca a los peatones se quedan justamente donde pasa el
tranvía.

Dª María Salomé Arroyo Sánchez, Portavoz del Grupo Municipal
Socialista, manifestó: En primer lugar quiero decir que los vecinos de
calle fina han venido a denunciar que en dicha calle hay dos solares que
tienen mucha maleza y salen ratas, bichos de todas clases, garrapatas,
etc., y al parecer han estado aquí y no se les ha atendido, y ruego que en
el más breve plazo posible se acerquen al lugar para ver qué tipo de
actuación se puede hacer.

Y un segundo ruego es que me gustaría que desde el Ayuntamiento de
Vélez-Málaga se remitiera a la Junta de Andalucía apoyo para se
mantengan firme en la negociación con el Gobierno Central para
defender los intereses económicos de Andalucía respecto a la deuda
histórica.

El Sr. Alcalde le respondió que no se preocupe, que el ruego lo hace
suyo y se lo dirá a los compañeros del Parlamento. Respecto al solar al
que hace referencia manifiesta que mañana se reúnen con la propiedad,
que no lo han hecho antes porque no se sabía de quien era.



Excmo. Ayuntamiento
Vélez Málaga

-163-

D. Francisco Javier Checa Fajardo, del Grupo Independiente Pro
Municipio de Torre del Mar, manifestó: Quiero hacer el ruego de que
se esté pendiente de abrir la playa cuando va a llover, ya que
afortunadamente hay servicios de predicción que se acercan bastante
puesto que las inundaciones que se produjeron en la calle Dr. Marañón
se podrían haber evitado perfectamente.

El Sr. Alcalde le respondió que no es inundación sino un problema de
ejecución material de la obra. Asimismo, manifestó que hay tres puntos
negros en Torre del Mar que son la Casa de la Viña, El Copo y la
Azucarera, y que están buscando fondos comunitarios para afrontar estas
obras que superarán los dos millones de euros.

Finalmente, la Sra. García Ruiz manifestó que un vecino del Trapiche
le ha transmitido la situación en que se encuentran los contenedores,
desde que inauguraron la plaza cerraron el grifo del agua y allí no hay
quien beba ni una gota porque la taparon con unos tapones y no se puede
sacar agua. Allí hay personas que se van a merendar y a comer y desde
la semana pasada aún están las latas, botellas y toda la basura. Este
hombre le hizo una observación a alguien del Ayuntamiento y le dijo que
si no le gustaba que se cambiara de municipio, y a ella le parece
impresentable.

El Sr. Alcalde le respondió que ya se había tomado nota por parte del
Concejal Delegado de Infraestructura y del de Medio Ambiente.

Durante el transcurso del punto anterior se reincorporó a la sesión D.
Claudio A. Morales Badía y se marchó Dª María Martín Córdoba.

No habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Alcalde dio por finalizada la
sesión siendo las dieciséis horas y doce minutos del día al principio
expresado, de todo lo cual, como Secretario certifico.


